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لتوسيع عملياتها وتصدير خدمات 
رئيس الوزراء : اتفاقية تعاون بين »إيتيدا« و»شبكة المشرق العالمية« الإماراتية ..خلال القمة العالمية للحكوماتالأعمال المصرفية:

كتب : وائل الحسينى 
شهد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، على هامش مشاركته 
في القمة العالمية للحكومات 2024 بدبي، مراسم توقيع اتفاقية تعاون بين 
هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات )إيتيدا(، و«شبكة المشرق العالمية - 
MASHREQ GLOBAL NETWORK “ الإماراتية، للتوسع في خدمات 

أعمال مركز الشركة في مصر.
وقع الاتفاقية كلٌ من المهندس أحمد الظاهر، الرئيس التنفيذي لهيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات )إيتيدا(،و أحمد الشريف، رئيس »شبكة المشرق 
العالمية« في مصر، بحضور الدكتور عمرو طلعت، وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، و مارك إدوارد، رئيس العمليات بمجموعة المشرق وتهدف الاتفاقية 
لتوفير 300 فرصة عمل للكوادر المصرية المؤهلة على أعلى مستوى موجهة 
لأنشطة تصدير خدمات الأعمال المصرفية، وذلك خلال مدة الاتفاقية والتي 

تبلغ ثلاث سنوات.

وبموجب هذه الاتفاقية ستقوم »شبكة المشرق العالمية« بتوسيع عملياتها 
في مصر، والتي تتضمن تقديم خدمات تحليل البيانات، وذكاء الأعمال، والتدقيق 
الداخلي، وإدارة الائتمان، وغيرها من الخدمات المالية والبنكية في مجالات منها 
إدارة المخاطر، وإدارة المنتجات، والتي تقوم الشركة بتصديرها من مصر لعملاء 

بنك المشرق الإماراتي.
 من جهت أكد الدكتور عمرو طلعت، وزيــر الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، أن اهتمام »شبكة المشرق العالمية” بالتوسع في خدمات أعمالها 
الدولية انطلاقاً من مصر، يعكس مدى جاذبية قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات المصري، الذى أصبح محور اهتمام الشركات العالمية لتوسيع نطاق 
أعمالها من خلال إنشاء مراكز لها لتصدير الخدمات الرقمية فى مصر لخدمة 
مختلف الأسواق العالمية، بالاعتماد على الكفاءات المصرية المتميزة المؤهلة 
لتقديم خدمات تكنولوجيا المعلومات العابرة للحدود في مختلف التخصصات 

التكنولوجية بكفاءة.
أشار الوزير لحرص مصر على تهيئة المناخ الداعم لتنمية صناعة التعهيد 

وتعزيز مكانتها كوجهة استثمارية جاذبة في هذا المجال، فى ضوء ما تحظى 
به من العديد من المقومات التنافسية التى أهلتها لتشغل المرتبة الثالثة على 
مستوى العالم في »مؤشر الثقة بمواقع تقديم خدمات التعهيد العابرة للحدود 
2023«؛ مضيفاً أن هذا التعاون يسهم فى تعزيز وتوسيع نطاق الاستثمارات 

الإماراتية فى مجالات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات بمصر.
من جانبه قال المهندس أحمد الظاهر، الرئيس التنفيذي لهيئة )إيتيدا(: 
سعداء بتوقيع الاتفاقية مع »شبكة المشرق العالمية« للتوسع في عملياتها 
بمصر، بما يحقق مستهدفات استراتيجية مصر الرقمية لتنمية صناعة التعهيد 
2022-2026 من مضاعفة الصادرات الرقمية وخلق فرص عمل كثيفة موجهة 
للتصدير، حيث إن تنوع الاستثمار الأجنبي في مجال تصدير الخدمات بنظام 
التعهيد يعكس ثقة المستثمرين في القدرات الفنية والمهارات الرقمية للشباب 
المصري .   أضاف مصر تعد من الدول الرائدة في مجال تصدير الخدمات 
ولها مكانة مرموقة عالمياً، حيث تتميز عن غيرها من الدول المنافسة بتنوع 
وجودة الخدمات التي تقوم بتصديرها للعديد من الأســواق وفي مختلف 
مجالات تكنولوجيا المعلومات، منها: تعهيد خدمات الأعمال التجارية والخدمات 
المالية والبنكية، والخدمات المُشتركة، وكذلك خدمات تكنولوجيا المعلومات 
والبرمجيات المُدمجة، والبحث والتطوير وخدمات تصميم الإلكترونيات 

وبرمجيات السيارات.

 من جهته قال مارك إدوارد، رئيس العمليات بمجموعة المشرق: »يمثل 
الاتفاق الذي تم توقيعه بداية فصل جديد بتوسيع نطاق عملنا في مصر، تعاوناً 
مع هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات، بما يعكس ثقتنا في المهارات 
الاستثنائية وقدرات القوى العاملة المصرية”.  أضاف نحن ملتزمون ليس فقط 
بتعزيز تواجدنا في مصر، ولكن أيضاً بالمساهمة في نمو الصادرات الرقمية في 
البلاد، وهذه الشراكة دليل على الأهمية الاستراتيجية لمصر في خارطتنا العالمية، 

ونتطلع إلى تحقيق تعاون ناجح يخلق فرصًا للجميع ويفتح آفاقا لا حدود لها”.
من ناحيته قال أحمد الشريف، رئيس شبكة المشرق العالمية بمصر: 
الاتفاقية مع إيتيدا للتوسع في عملياتنا في مصر بما يتماشى مع أهداف الدولة 
المصرية للتنمية الرقمية وزيادة الصادرات التكنولوجية، حيث تبرز مصر إقليمياً 
وعالمياً بجودتها الاستثنائية ومجموعة خدماتها المتنوعة في مجالات التكنولوجيا 
المختلفة، لذلك، نثق أن هذا التعاون سيسهم في نمو الخبرات المحلية، خاصةً 
أن شبكة المشرق توفر فرصاً مهنية عالمية لمجال الخدمات المصرفية والمالية 

من خلال العمل عن بعُد من مصر”.

كتب : سماح سعيد
التقي الدكتور عمرو طلعت مع  بليس أجويرا 
إى أركاس نائب رئيس شركة جوجل للأبحاث 
والرئيس التنفيذى للتكنولوجيا المعنية بالمجتمع 
والتكنولوجيا، و مارتن روسكى مدير الشؤون 
الحكومية لمنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
بشركة جوجل. حيث تم مناقشة مشروعات 
شركة جوجل فى مصر، كما تم تسليط الضوء 
على الخطط الاستثمارية للشركة خلال الفترة 
المقبلة جاء ذلك على هامش فعاليات القمة 

العالمية للحكومات بدبى فى الإمارات .
وشارك وزير الاتصالات فى جلسة نقاشية 
عقدت تحت عنوان » كيف تطوع الحكومات 
التطور التكنولوجى فى خدمة المجتمعات؟ 
»وذلــك ضمن فعاليات القمة حيث تناولت 
الجلسة التحديات التى تواجه الحكومات عند 
تبنى تقنيات جديدة مع الحرص على عدم 
تــرك مجتمعاتها تتخلف عن ركــب التقدم، 
وطرق إيجاد وتيرة متوازنة للتقدم التكنولوجى 
والاستخدام الأخلاقى للتكنولوجيات الناشئة، 
والإجراءات التى يجب على الحكومات اتخاذها 
لتحقيق التوازن بين الضرورة الأخلاقية التى تعزز 

مشاركة جميع فئات المجتمع والحفاظ على 
قدرتها التنافسية تكنولوجياً فى المشهد العالمى.

وفى كلمته استعرض طلعت تجربة مصر 
فى تبنى التكنولوجيا لتحقيق التحول الرقمى؛ 
حيث أوضح الدكتور عمرو طلعت أن منهجية 
عمل استراتيجية مصر الرقمية التى تم وضعها 
فى 2018 تتبنى نهج شامل للمجتمع بأكمله 
لدفع التحول الرقمى فى مصر؛ مشيرا إلى أنه 
تم ربط أكثر من 100 قاعدة بيانات حكومية 
ببعضها للوصول إلى صــورة رقمية متكاملة 
للمواطنين بما يساهم فى تقديم الخدمات لهم 
بشكل أفضل؛ مضيفا أنه تم إطلاق منصة الرقمية 
والتى تضم قرابة 170 خدمة حكومية رقمية 

يتم إتاحتها لجميع المواطنين بيسر وسهولة عبر 
منافذ متعددة تشمل إلى جانب المنصة كل من 
تطبيق على الهاتف المحمول، ومكاتب البريد، 
ومركز اتصال؛ حيث يتم العمل على بناء منصة 
متكاملة الخدمات تشمل كافة قطاعات الدولة 

لتقديم خدمات تركز على المواطن.
أشار لجهود الدولة فى تطوير البنية التحتية 
الرقية فى كافة أنحاء الجمهورية؛ منوها 
لمساهمة قطاع الاتصالات فى المشروع القومى 
»حياة كريمة« من خلال تنفيذ مشروعات 
لتطوير البنية التحتية الرقمية وتوصيل خدمات 
الانترنت فائق السرعة للقرى لخدمة نحو 60 

مليون مواطن.

..ويبحث مع نائب رئيس جوجل العالمية للأبحاث 
الخطط الاستثمارية للشركة فى مصر

طلعت يبحث مع وزيرالاتصالات الصربى فرص التعاون 
التكنولوجي بين البلدين والاستثمار بمجال التعهيد 

كتب : محمد العطار
ــر  بــحــث الــدكــتــور عــمــرو طلعت ، وزي
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ، مع ميهايلو 
يوفانوفيتش وزير الإعلام والاتصالات فى صربيا  
تعزيز التعاون بين مصر وصربيا فى مجالات 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وذلك على 
هامش مشاركته فى فعاليات القمة العالمية 

للحكومات بدبى.
أوضـــح الــدكــتــور عــمــرو طلعت الجهود 
المبذولة لتعزيز تنافسية مصر فى مجال تقديم 
خدمات التكنولوجيا العابرة للحدود فى ضوء 
تنفيذ استراتيجية مصر الرقمية لتنمية صناعة 
التعهيد؛ مؤكدا على أن مصر تتميز بتوافر قاعدة 
عريضة من الكفاءات المتخصصة فى تقديم 
خدمات التعهيد والتى يمكن أن تعمل فى 
مجال تصدير الخدمات الرقمية لصالح الشركات 
الصربية المتخصصة فى تكنولوجيا المعلومات 

لخدمة عملائها فى الأسواق المختلفة. 
وشهد اللقاء تسليط الضوء على أنــواع 
الدعم المختلفة المقدمة لشركات تكنولوجيا 
المعلومات التى يمكن أن تستفيد منها الشركات 
الصربية لتحفيزها على إنشاء مراكز تميز 
إقليمية فى مصر لخدمة مناطق الشرق الأوسط 

وأفريقيا والولايات المتحدة بما فى ذلك مراكز 
الاتصال، ومراكز خدمات تكنولوجيا المعلومات 
فى مجالات تطوير البرمجيات، والتى تشمل 
تطوير تطبيقات الويب والهواتف المحمولة 

واختبار البرمجيات.
كما بحث الــوزيــران فــرص التعاون ونقل 
المعرفة فى صناعة تطوير الألعاب الرقمية 
خاصة وأنها تعد أحد المجالات المتقدمة فى 
صربيا وفى ختام اللقاء تم الاتفاق على تأطير 
التعاون بين مصر وصربيا فى مجالات الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات فى مذكرة تفاهم يتم 

توقيعها لاحقا.

انطلاق منصة »تفَوِْيلةَ« لتعزيز منظومة إدارة 
ا مدفوعات أسطول المركبات إلكترونيًّ

 3.3 مليار دولار حجم إنفاق على الأمن 
الإلكتروني وإدارة المخاطر بالمنطقة 

معهد TII يطُلق مؤسسة فالكون لدعم مشاريع »AI« ويخصص 300 مليون دولار للتمويل 

الصحة : استكمال الربط الإلكتروني بالشبكة الوطنية الموحدة لخدمات الطوارئ والسلامة العامة

 كتب : سماح سعيد 
انطلقت رسميًّا شركة »تفَْوِيلةَ« المصرية الناشئة المتخصصة في مَيْكَنَة 
سَت الشركة على  منظومة إدارة مدفوعات أسطول المركبات في مصر؛ حيث أسُِّ
يد رائد الأعمال »مروان الشايب«، وهي تهدف إلى ترشيد الاستهلاك، والحَدِّ من 
التَّلَاعُب في مدفوعات الخدمات الخاصة بالمركبات المملوكة للشركات والمنشآت 
هات الدولة المصرية وسعيها نحو بناء الجمهورية  وتتواكي المنصة مع توجُّ

الجديدة التي تسعى إلى تعزيز عمليات التحول الرقمي ودعمها .
من جهته قال مروان الشايب، المؤسس والرئيس التنفيذي لشركة تفَْوِيلةَ، 
»مدفوعات قطاع النقل داخل مصر تحتاج إلى عملية تحوُّل رقمي متكامل، ومن 
هنا قمُْنَا بإتاحة الحل التكنولوجي القادر على إدارة أسطول المركبات للمؤسسات، 
والذي يمتاز بقُدْرتَهِِ على تقليل التكاليف التشغيلية وتعزيز الشفافية، وليس هذا 
فقط؛ بل يساهم نظام تفَْوِيلةَ في إتاحة بياناتٍ ذات قيمة لتسُاعد العملاء على 

تحسين أعمالهم، وترشيد استهلاك الوقود«.
أضاف » سيارة الشركة هي وسيلة الدفع«، تلك هي أول عبارة يمكن أن نصَِفَ 
 ”TAFWEELA َمها الشركة؛ حيث تقوم منصة »تفَْوِيلة بها التكنولوجيا التي تقدِّ
بخلق هُوِيَّة رقمية للمركبات متصلة بملصق مزوَّد بخاصية غير تلََامُسِيَّة عبر 
تكنولوجيا NFC، لتصبح كل المركبات متصلة بلوَْحَةِ تحكُّم لمديري الحركة في 
الشركات والمنشآت، مما يتُيح لهم وضعَ ضوابط صرف ورؤية شاملة وتقارير 
مها منصة  متكاملة لجميع المعاملات أثناء حدوثها، وبالتالي فإن الخدمات التي تقدِّ
د الاستهلاك  تفَْوِيلةَ تساعد على إنشاء منظومة دفعٍ وإدارة مُمَيْكَنَة بالكامل ترشِّ

والنفقات المالية وتمنع التلاعب بها.
وتهدف منصة »تفَْوِيلةَ« إلى خدمة قطاع المركبات بمصر، الذي يضم أكثر من 
10 ملايين مركبة، بحجم تعاملات يتجاوز 300 مليار جنيه سنويًّا، لكن يتمُّ ذلك 

رُ بـ 95%. عَبْرَ تعاملات نقدية »كاش« تقَُدَّ

كتب : مصطفى ابراهيم
توقعّت شركة جارتنر للأبحاث نمو إنفاق المستخدم النهائي على الأمن 
الإلكتروني وإدارة المخاطر في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا ليصل إلى 
3.3 مليار دولار في عام 2024، بزيادة بنسبة %12.1 عن عام 2023 وذلك وفقاً 

لأحدث الدراسات الصادرة عن شركة الأبحاث. 
من جهته قال شاليندرا أوبادياي، مدير أبحاث أول لدى »جارتنر«: »يسهم 
النمو المتواصل الذي يشهده الذكاء الاصطناعي التوليدي في توسيع نطاق 
مخاطر الهجمات. وبالتزامن مع ذلك، فإن التطور الذي تشهده القوانين في 
هذا السياق، ووتيرة الهجمات الإلكترونية التي تنذر بالخطر تدفع قادة الأمن 
الإلكتروني وإدارة المخاطر إلى زيادة إنفاقهم على المعايير الأمنية المطبقة 
كما تقوم الشركات في الوقت الحالي بإجراء تحسينات استراتيجية على دفاعاتها 
من خلال اعتماد التقنيات الحديثة وحلول الأمن الإلكتروني التي تتيح لها 
تحديد نقاط الضعف المحتملة أو الأنشطة الخبيثة وذلك في المنصات الرقمية 

المختلفة”.
ومن المتوقع أن يسجل الإنفاق على خصوصية البيانات في منطقة 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا أعلى مستويات النمو في جميع مجالات 
القطاع خلال عام 2024، وذلك بزيادة بنسبة %24 على أساس سنوي 
حيث سيبلغ حجم الانفاق على أمن التطبيقات نحو 92.3 مليون دولار فى 
عام 2024 مقارنة ب 84 مليون دولار في عام 2023 على حيث سيصل 
الانفاق على الامن السحابى بنحو 96 مليون دولار فى 2024 مقارنة بنحو 
82 مليون دولار فى 2023 وسيبلغ الانفاق على حماية البنية التحتية  
492 مليون دولار في 2024 مقارنة ب 444 مليون دولار فى عام 2023 
وبالنسبة للانفاق على معدات أمن الشبكات فتصل الى 449 مليون دولار 

فى 2024 مقابل 403 فى عام 2023 .

كتب : وائل الجعفري
كشف معهد الابتكار التكنولوجي  “ 
TII “ ، المركز العالمي المتخصص للبحث 
العلمي وأحد أعمدة الأبحاث التطبيقية 
التابع لمجلس أبحاث التكنولوجيا المتطورة 
في أبوظبي، إطلاق مؤسسة فالكون غير 
الربحية المعنية بتطوير نماذج الذكاء 
الاصطناعي التوليدي مفتوحة المصدر  وبناء 
منظومة عمل مستدامة للمشاريع من هذا 
النوع بما يعزز مسيرة التطور التكنولوجي 
على مستوى العالم، وبصفته واحــداً من 
الأعضاء المؤسسين، سيخصص المعهد 
تمويلاً بقيمة 300 مليون دولار لتمويل 

المشاريع المنتفعة.
من جهته قال الدكتور راي جونسون، 
الرئيس التنفيذي لمعهد الابتكار التكنولوجي: 
ستغطي قائمة الجهات المنتفعة من منح 
مؤسسة فالكون الشركات والمؤسسات 
العاملة في مجال الذكاء الاصطناعي المسؤول 
ومفتوح المصدر، حيث تسعى مؤسسة 
فالكون لتقليص الاعتمادية على الموردين 
الخارجيين وضمان استمرارية الأعمال من 
خلال إتاحة الخيارات التكنولوجية المستقلة. 
ومــن منطلق سعيها لأن تكون مؤسسة 
داعمة لجميع الجهات الملتزمة بالتطوير 
مفتوح المصدر، ستوظف المؤسسة أفضل 
الممارسات العالمية في أطرها التنظيمية 

. ”AI « والقانونية في مجال
أضـــاف بــالاســتــنــاد لــنــمــاذج الــذكــاء 
الاصطناعي فالكون التي طورها فريق 
معهد الابتكار التكنولوجي، ستجمع 
المؤسسة مجموعة من الجهات المعنية 
ــاط الأكــاديــمــيــة  ــ والــمــطــوريــن والأوسـ
والقطاعات ذات الصلة للمساعدة في 
الجهود المشتركة والتعاونية واتخاذ 
القرارات بين المساهمين، مما سيساهم 
 ”AI « في تعزيز الشمولية في تقنيات
من خلال سفراء مؤسسة فالكون والذين 
ــذة فــي مجال الذكاء  ــات يشملون الأس
الاصطناعي فــي مختلف الجامعات 

وشخصيات فاعلة من حول العالم.

كتب : رشا حسين
عقد الدكتور خالد عبدالغفار، وزير الصحة والسكان، اجتماعا 
للاطلاع على الموقف التنفيذي لوزارة الصحة والسكان فيما يتعلق 
بالربط الإلكتروني من خلال الشبكة الوطنية الموحدة لخدمات 
الطوارئ والسلامة العامة، وذلك بحضور الجهات المنفذة المعنية 
ويأتي ذلك في ضوء توجيهات القيادة السياسية لتطبيق التحول 
الرقمي و ميكنة كافة القطاعات الحكومية بالدولة لتسهيل تقديم 
الخدمات للمواطنين، من خلال منظومة اتصالات مُتطورة ومؤمنة 
تضمن الحفاظ على البيانات الحكومية واستمرارية تقديم الخدمات 

بصورة مؤمنة ضد كافة المخاطر.
أوضح الدكتور حسام عبدالغفار، المتحدث الرسمي لوزارة الصحة 
والسكان، أن الوزير اطلع على عرض تقديمي من ممثلي الشبكة 
الوطنية الموحدة لخدمات الطوارئ والسلامة العامة، والذي تضمن 
تقرير مفصل عن معدلات التنفيذ والإنجاز الخاصة بوزارة الصحة 
والسكان وفقا للخطط الزمنية  التي تم وضعها فيما يتعلق بربط 
المستشفيات الخاصة بالوزارة والجهات التابعة وسيارات الإسعاف 
بالشبكة الوطنية، فضلا عن تسجيل البيانات الخاصة بكل تلك 
المنشآت وحفظها تمهيدا لتوظيفها واستخدامها فى اتخاذ القرارات 

المناسبة.

بقيمة 1.35 مليار جنيه :

 جلوبال كورب تصدر سندات توريق للمرة الخامسة 
كتب : غادة حلمي

وافقت هيئة الرقابة المالية على إصدار 
مجموعة جلوبال كورب لسندات توريق للمرة 
الخامسة بقيمة 1,35 مليار جنيه مصري. 
وجــاري طرح السندات على ثلاث شرائح: 
بمدة استحقاق 24 و37 و55 شهراً بتصنيفات 
AA+، وAA وA على التوالي من قبل شركة 
الشرق الأوسط للتصنيف الائتماني وخدمة 
المستثمرين )MERIS(. ويعُد هذا جزءاً من 
برنامج إصدار سندات توريق تبلغ قيمته 10 

مليارات جنيه مصري.
من جهته قــال حاتم سمير، الشريك 
المؤسس والرئيس التنفيذي والعضو المنتدب 
لجلوبال كورب للخدمات المالية: »إن نمو 
مجموعة جلوبال كورب على مدار السنوات 
القليلة الماضية يعكس التزامها الثابت بالتميّز 

داخل المؤسسة وتجاه عملائها. مضيفاً أنه 
سيتم استخدام العائدات في ترسيخ مكانتنا 
بين أكبر المؤسسات المالية غير المصرفية في 

السوق وتعزيز خطتنا التوسعية في مصر..”
وفي إطار التعاون الإستراتيجي للكيانات 
ــام كــل مــن البنك التجاري  المتميزة، ق
الدولي )CIB( وشركة الأهلي فاروس بدور 
المستشارين الماليين للإصدار. وقد قام كل 
منهما ايضا بدور المرتب والمروج ومدير 
للإصدار. واستكمالًا لهذا التحالف المتميز، 
تولى كل من البنك الأهلي المصري دور 
المسؤول عن سجل الاكتتاب، بينما تولى 

البنك التجاري الدولي دور )CIB( أمين 
ــدار بالإضافة الي دور البنك  الحفظ الإص
التجاري الدولي )CIB( والبنك الأهلي 
المصري وبنك قناة السويس وشركة الأهلي 
فــاروس المكتتبين للإصدار، وتولى مكتب 
الدريني وشركاه دور المستشار القانوني، 
وشركة كي بي إم جي KPMG دور مراقب 

الحسابات للإصدار.
ودليل على الثقة الهائلة واستعداد السوق، 
حصلت الصفقة على معدل زيادة استثنائي 
في الاكتتاب. وأظهرت كبرى المؤسسات 
المصرفية، بما في ذلك على سبيل المثال لا 
الحصر البنك التجاري الدولي، والبنك الأهلي 
المصري، وبنك قناة السويس، وبنك الأهلي 
الكويتي، وبنك المؤسسة العربية المصرفية 
)ABC(، والبنك التجارى وفا، رغبتها في طرح 

السندات من خلال المشاركة الفعّالة.

2.8 مليار دولار ارباح 
مجموعة »إي آند« )إتصالات( 

فى عام 2023

كتب : نهله مقلد 
حققت  مجموعة »إي آند« )إتصالات( أرباحاً سنوية قياسية قدرها 2.78 مليار دولار ، ما يعادل 10.3 
مليار درهم ، في عام 2023 مقارنة مع 2.7 مليار دولار ، ما يعادل 10 مليارات درهم  ، في 2022 بنسبة 
نمو %3. وحققت الشركة إيرادات موحدة للعام 2023 بمبلغ 53.7 مليار درهم بنسبة ارتفاع %2.5 مقارنة 
مع 52.4 مليار درهم في عام 2022 . قالت الشركة »يعزى هذا الى الأداء التجاري المتميز والنمو القوي 

للاقتصاد بالإمارات والأسواق الدولية بصفة عامة، جنبا إلى جنب مع ارتفاع الطلب على الخدمات الرقمية.«

سمير : بحث خطة الغرفة التركية لإنشاء 
منطقة صناعية تركية في مصر

 VGS  السبكي يبحث مع رئيس
التعاون لتقديم خدمات الرعاية 

الصحية للوافدين الأجانب 

NEXSAT-1 هيئة الاستشعار من البُعد تستقبل أول صور من القمر الصناعي التجريبي

كتب : امين قدري
بحث المهندس أحمد سمير ، وزير التجارة 
والصناعة ، مع إبراهيم بوركاي ، رئيس الغرفة 
التجارية الصناعية في مدينة بورصا ونائب رئيس 
اتحاد الغرف التجارية والصناعية التركية ،خطة 
الغرفة لإنشاء منطقة صناعية تركية في مصر، 
بحضور الوزير المفوض تجاري يحيي الواثق بالله 

رئيس التمثيل التجاري. 
وقــال الوزير إن الغرفة ترغب في إقامة 
هذه المنطقة في مصر على غــرار المنطقة 
الصناعية القائمة في مدينة بورصا والمتخصصة 
في مجالات المنسوجات والسيارات والألومنيوم 
والآلات والمعدات والتكنولوجيات المتقدمة، 
لافتاً إلى أن الغرفة تسعى للاستفادة من المزايا 
الكبيرة التي يتيحها الاستثمار بالسوق المصري 
مثل الموقع الجغرافي المتميز والحوافز المقدمة 
من الدولة للاستثمار ومصادر الطاقة المتوفرة 

ذات الأسعار التنافسية. 
أوضــح الغرفة تستهدف أن تكون هذه 
المنطقة محوراً تصديرياً من مصر لأسواق أوروبا 
والولايات المتحدة الأمريكية والخليج العربي 
وأسواق شمال إفريقيا لا سيما وأن مصر ترتبط 
بهذه الأسواق باتفاقيات تجارة حرة تسهم في 
النفاذ السريع للمنتجات التركية لهذه الأسواق، 
لافتاً إلى أن هذه المنطقة ستكون جاذبة 
لمختلف المستثمرين الأتراك المهتمين بضخ 
استثمارات بالسوق المصري مشيرا أنه جاري 
حالياً دراسة الإمكانيات المتاحة أمام الغرفة 
لإقامة هذه المنطقة الصناعية واختيار المنطقة 
الجغرافية الملائمة لاحتياجات ومتطلبات 
الشركات أعضاء الغرفة التجارية بما يسهم في 
توفير التكلفة وتحقيق أقصى استفادة للشركات. 

كتب :غادة حلمي
أعلن الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي، نجاح مصر في استقبال 
أول صورة من البيانات التي تم التقاطها من 
  NEXSAT-1 ”-1القمر التجريبي نكس سات
“ بالتعاون مع شركة BST الألمانية، تنفيذًا 
لتوجيهات القيادة السياسية بتوطين تكنولوجيا 
الفضاء وصناعة الفضاء في مصر وبناء القدرات 

والبنية التحتية لهذا القطاع.
أوضــح إطــلاق القمر الصناعي جاء وفقًا 
للتعاقد المُبرم بين الهيئة القومية للاستشعار 
من البُعد وعلوم الفضاء وشركة BST الألمانية؛ 
بهدف توطين تكنولوجيا الفضاء، من خلال 
تصميم وتصنيع قمر صناعي تجريبي يزن حوالي 

67 كيلو جرام وإطلاقه وتشغيله مشيرا لنجاح 
المنظومة والتجربة، فقد استقبلت الهيئة القومية 
للاستشعار من البُعد ، مساء الثلاثاء الماضى ، أول 
صورة من البيانات التي تم التقاطها من القمر 

التجريبي، حيث تم استقبال أول صورة لمدينة 
أسيوط، من خلال محطة الاستقبال في أسوان 
والتابعة للهيئة، لتعُد هذه أول صورة يلتقطها 
القمر بنجاح، مما يؤكد قدرة مصر على امتلاك 

القدرات الفنية والتكنولوجية للأقمار الصناعية 
واستقبال البيانات من الأقمار الصناعية.

أضاف تم استقبال صورة القمر الصناعي 
التجريبي احادية الطيف وبدرجة دقة 5 أمتار، 
والتي يمكن أن تسُتخدم في بعض التطبيقات 
الحيوية، مثل التطبيقات الزراعية والتخطيط 
العمراني بعد إعادة التصحيح والمعالجة التي 
يقوم بها المهندسون في محطة الاستقبال 
بأسوان أو العلماء المُتخصصين في الهيئة 

القومية للاستشعار من البُعد وعلوم الفضاء.
وأوضح الوزير أن هذا يعُتبر بمثابة نقلة 
نوعية لتكنولوجيا الاستشعار من البُعد والأقمار 
الصناعية في مصر، خاصة وأن امتلاك مصر 
لهذه التقنيات يؤكد على قدرة وريــادة مصر 
إقليميًا وإفريقيًا في مجال تكنولوجيا الفضاء 

البنك الأفريقي للتنمية : التوسع فى مبادرة تعزيز ريادة 
EINA الاعمال الابتكار والمشورة للمشروعات

فوافون مصر ترفع حصتها فى منصة ببساطة الى 20 % لدعم المدفوعات المالية

كتب : باكينام خالد
اكدت الدكتورة رانيا المشاط، وزيرة التعاون الدولي، أهمية مبادرة تعزيز ريادة الأعمال والابتكار 
والاستشارات، التي كان البنك الأفريقي للتنمية أطلقها عام 2019 ، من خلال مكتبه الإقليمي لمنطقة 

شمال أفريقيا لدعم القطاع في مصر وتونس والمغرب
جاء ذلك ، فى الكلمة الافتتاحية لورشة العمل الإقليمية حول تبادل الخبرات في مجال تشجيع 
ريادة الأعمال ، التي نظمها البنك ، وأشارت المشاط لأهمية المبادرة التي أطلقها البنك في إطار جهود 
دعم ريادة الأعمال والمشروعات الصغيرة والمتوسطة في منطقة شمال أفريقيا، وأهمية ورشة العمل 
في تعزيز الشراكات الإقليمية وتبادل أفضل الممارسات واستكشاف الحلول المبتكرة في مجال ريادة 

الأعمال وضم القطاع غير الرسمي وتعزيز الاستثمار المؤثر.
أوضحت وزيرة التعاون الدولي، أن مصر مستمرة في تعزيز جهودها مع شركاء التنمية متعددي 
الأطراف والثنائيين لدعم الدور الذي يقوم به القطاع الخاص وكذلك الشركات المتوسطة والصغيرة 

ورواد الأعمال، لتوفير فرص العمل وزيادة معدلات التوظيف ودعم النمو الاقتصادي.

كتب : أمين قدري
كشف شركة بساطة القابضة للمدفوعات المالية، المتخصصة في خدمات الدفع الإلكتروني في 
مصر، عن أنها بصدد إتمام صفقة رفع حصة فوافون مصر في كل من الشركتين التابعتين لها )شركة 
تي بي إي مصر لحلول وخدمات السداد ش.م.م )بي( وشركة تطوير نظم البرمجة والدفع الإلكتروني 
ش.م.م )مصاري(، من %10 تقريبًا إلى %20 بعد موافقة البنك المركزي المصري على الصفقة، بعد 

شراكة ناجحة بدأت في أبريل 2022 وهو ما يعزز من مكانتها القوية في قطاع المدفوعات الرقمية.
وبموجب رفع حصة فودافون مصر في الشركتين التابعتين، يسعى الطرفين إلى فتح مجالات تعاون 
لتحقيق تحول رقمي شامل في قطاع المدفوعات الإلكترونية تماشيًا مع استراتيجية الدولة نحو الشمول 
المالي. وبدورها، تعزز هذه الصفقة من خطط النمو والتوسع التي تستهدفها بساطة من خلال إطلاق 
عدد من الخدمات المختلفة والمميزة خلال العام الجاري بالتعاون مع شريك موثوق عالمياً، والتي من 
شأنها تحقيق طفرة في قطاع المدفوعات المالية، والوصول لعدد أكبر من العملاء بهدف تعزيز مفهوم 
الشمول المالي. ومن جهته قال كريم شحاتة، الرئيس التنفيذي لشركة “بساطة” القابضة للمدفوعات 
المالية” عن رفع حصة فودافون مصر في بساطة قائلا: “تمثل هذه الخطوة علامة مهمة في مسيرة 
بساطة، حيث نتطلع من خلالها إلى فتح المزيد من مجالات التعاون مع فودافون بهدف تسهيل ودعم 

التطور التكنولوجي وتعزيز الشمول المالي في مصر .

كتب : ساره نور الدين
ناقش الدكتور أحمد السبكي، رئيس 
الهيئة العامة للرعاية الصحية والمشرف 
العام على مشروعي التأمين الصحي الشامل 
وحياة كريمة بــوزارة الصحة والسكان، مع 
سارينا كــاراكــوس، مؤسس ورئيس شركة 
 VOYAGER GLOBAL SOLUTIONS
VGS((، سبل تعزيز الــتــعــاون وتناقل 
الخبرات بين الجانبين في مجال السياحة 
العلاجية، وتقديم خدمات الرعاية الصحية 
والفحوصات والاستشارات الطبية للوافدين 
الأجانب من أوغندا ودول شرق أفريقيا من 
خلال المنشآت الصحية التابعة لهيئة الرعاية 
الصحية في المحافظات السياحية الأكثر 
ترددًا للسياحة العلاجية مثل الأقصر وأسوان 
وجنوب أســوان، والساحلية مثل بورسعيد 
والإسماعيلية والسويس وذلك بحضور الدكتور 
حسام شرف الدين، المدير التنفيذي لشركة 

لوتس للسياحة الصحية .
واســتــعــرض السبكي، خــلال اللقاء، 
الإمكانات التي تتمتع بها المنشآت الصحية 
التابعة لهيئة الرعاية الصحية في المحافظات 
المذكورة، مشيراً إلى أن هيئة الرعاية الصحية 
تمتلك منشآت صحية معتمدة دوليًا ذات 
بنية تحتية ومعلوماتية متطورة ومجهزة 
بأحدث التجهيزات الطبية وغير الطبية 
وكـــوارد صحية ومــراكــز تميز في مختلف 
التخصصات الطبية وباقات علاجية بأسعار 
تنافسية تؤهلنا لتطبيق أضخم برامج السياحة 

العلاجية .
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فى ختام مشاركته فى فعاليات القمة العالمية للحكومات بدبى:

« ينفرد بحوار مع آمين عام الصحة النفسية وعلاج الإدمان  «

طلعت يبحث مع عدد من مسئولى كبرى شركات تكنولوجيا المعلومات العالمية التوسع فى استثماراتها فى قطاع الاتصالات والتكنولوجيا المصرى

وزير الاتصالات يترأس ونظيره الإماراتى مائدة مستديرة حول بناء أنظمة مسؤولة فى عصر الذكاء الاصطناعى

السوشيال ميديا ساعدت فى انتشار ظاهرة الانتحار 

 كتب : باكينام خالد 
فى ختام مشاركته فى فعاليات 
القمة العالمية للحكومات 
التى تستضيفها مدينة دبــى؛ 
تـــرأس الــدكــتــور عــمــرو طلعت 
ــالات وتكنولوجيا  ــص وزيـــر الات
المعلومات، ونظيره الدكتور 
عمر سلطان العلماء وزير دولة 
للذكاء الاصطناعى والاقتصاد 
الرقمى وتطبيقات العمل عن 
بعد بالإمارات العربية المتحدة، 
ونــائــب رئيس القمة العالمية 
للحكومات مــائــدة مستديرة 
حــول بناء أنظمة مسؤولة فى 
عصر الذكاء الاصطناعى بهدف 
استشراف المستقبل الرقمى 
ــرؤى  الآمــن، وتــبــادل الأفــكــار وال
التى تضمن الاستخدام المسؤول 
لهذه التطبيقات؛ وذلك بمشاركة 
عدد من المسئولين الحكوميين 
ــخــاص،  ــقــطــاع ال ومــســئــولــى ال
والمؤسسات الأكاديمية والبحثية، 

وخبراء الذكاء الاصطناعى.
وتناولت النقاشات؛ التقدم 
التكنولوجى الــســريــع ودمــج 
الذكاء الاصطناعى فى مختلف 
القطاعات، وضرورة حوكمة الذكاء 
الاصطناعى المسؤول وتحديد الآثار 
الأخلاقية والاجتماعية والاقتصادية 
لتكنولوجيا الذكاء الاصطناعى فى 
القطاعين الحكومى والخاص. 
كما تم التأكيد على أهمية تعزيز 
التعاون والشراكة بين القطاعين 
الحكومى والخاص لتطوير سياسات 
وأطــر عمل مسؤولة فى مجال 
ــاء الاصــطــنــاعــي، وأهمية  ــذك ال
توجيه صناع السياسات والقادة 
لتعزيز التطوير المسؤول لتقنيات 
الذكاء الاصطناعى وصياغة الأطر 
التنظيمية التى تستشرف أفضل 

مستقبل رقمي.
ــاق مــتــصــل؛ عقد  وفـــى ســي
الدكتور عمرو طلعت مجموعة 
من اللقاءات مع مسئولى عدد من 
كبرى الشركات العالمية العاملة 

فى مجال تكنولوجيا المعلومات 
لبحث فرص التعاون والاستثمار 
فى قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات المصرى. حيث عقد 
الدكتور عمرو طلعت اجتماعا مع  
هيلينا ليرش مديرة السياسة العامة 
العالمية فى شركة بايت دانس 
BYTEDANC الصينية المالكة 
ــوك«؛ تم خلاله  لتطبيق »تيك ت
استعراض خطط شركة تيك توك 
بمصر؛ وذلك بحضور  فرح طوقان 
مديرة السياسة العامة للشركة فى 

الشرق الأوسط وأفريقيا.
كذلك بحث الدكتور عمرو 
طلعت مع خالد الجبالى رئيس 

 MASTER شركة ماستركارد
CARD فى منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا ورئيس العمليات 
فى منطقة أوروبا الشرقية والشرق 
الأوسط وأفريقيا وعدد من قيادات 
الشركة؛ خطة الشركة للتوسع 
فى حجم أعمال مركزها بمصر 

لخدمات التعهيد.
وخــلال اللقاء تم استعراض 
نموذج أكاديمية تدريب شركة 
ماستركارد التى يتم الاعـــداد 
لإطلاقها، والمنح الدراسية المختلفة 
التى تقدمها مؤسسة ماستركارد. 
كما تم مناقشة مشروعات الشركة 
فى تطبيقات الحكومة الرقمية 

والمجالات المحتملة للتعاون.
 كما التقى الدكتور عمرو 
طلعت مع مريم النعيمى مؤسسة 
ورئيسة »مجموعة تفاصيل« 
TAFASEEL  وعدد من قيادات 
المجموعة الإماراتية المتخصصة 
فى مجال تعهيد الأعمال التجارية؛ 
ــش الــلــقــاء خــطــط شركة  ــاق ون

TAFASEEL BPO فى مصر.
واختتم الدكتور عمرو طلعت 
لقاءاته بعقد اجتماع مع هشام 
فايد مدير شركة »دى أكس سي«   
DXC لمنطقة الشرق الأوســط 
وإفريقيا؛ حيث بحث اللقاء خطط 
الشركة للتوسع فى مصر والشرق 
الأوسط. حضر اللقاءات المهندس 
أحمد الظاهر الرئيس التنفيذى 
لهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات »إيتيدا«، والمهندسة 
شيرين الجندى مساعد وزيــر 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
للاستراتيجية والتنفيذ، و رنا حته 

معاون الوزير لشئون المتابعة.

الجدير بالذكر أن الدكتور عمرو 
طلعت كان قد شارك ضمن وفد 
وزارى برئاسة الدكتور مصطفى 
مدبولى رئيس مجلس الــوزراء 
فى فعاليات »القمة العالمية 
للحكومات 2024« بدبى خلال 
الفترة من 12 إلــى 14 فبراير 
ــارك الدكتور  ــجــارى؛ حيث ش ال
عمرو طلعت فى جلسة نقاشية 
ضمن فعاليات القمة حول تطويع 
الحكومات للتكنولوجيا لخدمة 
المجتمعات وكذلك شــارك فى 
جلسة ضمن فعاليات منتدى 
الإدارة الحكومية العربية حول 
موقع الحكومات العربية على 
ــة الـــذكـــاء الاصطناعى  ــارط خ

والتكنولوجيا المتقدمة.
كما عقد الدكتور عمرو طلعت 
على هــامــش فعاليات القمة 
لقاءات مع مسئولين حكوميين 
ومسئولى عدد من شركات القطاع 
الخاص لبحث التعاون فى مجالات 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات.

حوار - سماح سعيد
ما أصعب النفس البشرية 
والتعامل معها واحتوائها وسبر 
اغــوارهــا كى تتوافق مع الحياة 
والبيئة المحيطة بها ، فحياة 
الإنسان أشبه بحلبة المصارعة بينه 
وبين ضغوط ومشاكل لا تنتهى .  
أما أن تنتصر وتتحدى نفسك و اما 
تلقي بك طريحا للأمراض والهزيمة 
إذا رفعت الراية البيضاء معلنا 

استلامك وضعفك . 
والأمراض النفسية هى السرطان 
الخفى الذى ينهش فى روحك قبل 
جسدك، فالصحة النفسية هى 
جوهر سلامتك و طريق نجاحك  
في الحياة بصفة عامة لذا توجهنا 
إلى مستشفى العباسية وهى من 
أقدم وأشهر المستشفيات النفسية 
التي تأسست عام 1883 فى عهد 
محمد على و تبلغ مساحتها 68 
فدانا ،كان قصرا لأحد الأمراء نشب 
فيه حريق إلتهم كل شئ ماعدا 
مبنى مكون من طابقين لونه 
أصفر،من هنا جاء تسميتها بالسرايا 
الصفراء بعد تخصصيه لمرضى 

الأمراض العقلية. 
و كان لجريدة و موقع عالم 
رقمي هذا الحوار  مع الدكتورة 
منن عبد المقصود أمين عام 
الصحة النفسية وعــلاج الإدمــان 

فى مستشفى العباسية الذي يترد 
عليه   100 الف مريض سنويا ، 
وبها 1300 مريض داخلى وإليكم 

التفاصيل،
_ماهى الأمانة العامة العامة 

للصحة النفسية وطبيعة عملها ؟ 
*الأمانة العامة للصحة النفسية 
وعــلاج الإدمـــان هى قطاع تابع 
لـــوزارة الصحة والسكان، وهى 
متخصصة لعلاج الأمراض النفسية 
التى يعانى منها الكثيرون  على 
سبيل المثال ، التوتر، القلق، 
اضطراب النوم،مشاكل العلاقات مع 
الأصدقاء أو الزملاء، الفصام،الإدمان، 
مشاكل المراهقين والأطفال سواء، 
فرط الحركةأو تشتت الانتباه أو 

التوحد أو صعوبات التعلم . 
ــذا الــقــطــاع يــضــم 24  و هـ
ــى جميع أنــحــاء  مستشفى ف
الجمهورية لخدمة الأقاليم 
المختلفة ،ففى القاهرة الكبرى 
توجد 5 مستشفيات هم ،العباسية، 
الخانكة، حلوان، مصر الجديدة 
ــان ،و  المتخصص فى علاج الإدم
قريبا سيفتتح مستشفي في إمبابة 

بالتعاون مع وزارة التضامن . 
وفى إقليم وجه بحرى توجد 
مستشفيات  المعمورة وعباس 
حلمى بالإسكندرية و  طنطا، 
بالدقهلية،أما فى الصعيد  هناك 
عدد من المستشفيات فى ، بنى 

سويف، أسيوط، سوهاج، أسوان 

هذا إلى جانب دور الأمانة 
فى تدريب العاملين بها من خلال 
إدارة التدريب،والاهتمام و البحوث 
العلمية و التي تقوم بعمليات 
المسح القومى للصحة النفسية 
بين شرائح الأطفال والمراهقين 
فى المدارس والجامعات،إضافة 
إلى التوعية بهدف التخفيف من 
حدة السمعة السيئة عن المرض 
النفسى من خلال عدة حملات 
مثل،« تقدر من غيرها« للتصدى 
للتدخين،وذلك فى الأماكن العامة 
مثل معرض القاهرة الدولي للكتاب 
سنويا وكذلك الأعياد والمناسبات 
العامة حيث تنتشر  عمليات 

تعاطى المخدرات . 
ــل عــدد المستشفيات  _وه
النفسية *يكفى هذا الكم من 
التعداد السكانى الذى تجاوز  106 

ملايين نسمة  ؟ 
تلك مشكلة تــواجــه العالم 

وليست فى مصر فقط ،حيث أن 
عدد المرضى النفسيين أكثر بكثير 
من طاقة استيعاب المستشفيات 
المتخصصة لعلاجهم،ولكن 
الحكومات تحاول التغلب على 
هذا الخلل،فقد ابتكرت منظمة 
الصحة العالمية تقديم خدمات 
طبية من خلال أذرع أخرى، مثل 
برنامج« سد الفجوة« لتدريب 
أطباء مراكز الرعاية الأولية على 
تشخيص المريض النفسى والقدرة 
على علاجه اذا كانت حالة بسيطة 
وتحويلها إلى مستشفيات الصحة 

النفسية إذا كانت صعبة . 
ــد من  ــدي وهـــنـــاك نـــوع ج
الــخــدمــات المجتمعية لعلاج 
المرضى النفسيين والأدمان داخل 
بيئتهم ومجتمعهم وسكنهم 
،ولكنه الأمــر  يحتاج إلى إعداد 
كبيرة مــن الأطــبــاء والعاملين 
والمتخصصين،ويوجد مركز 

»فرانكو بازليا« فى محافظة البحيرة 
نسبة إلى أحد العلماء صاحب 
الفكرة،وهو الوحيد الرائد فى تلك 
الخدمة،ونحاول بشتى الطرق 

تعميم الخدمة مستقبلا . 
_ما اعراض الأمــراض النفسية 
وأكثرها شيوعا واحدثها واخطرها؟ 

*فى عصر ما بعد الكورونا وفى 
ظل الأزمات المتلاحقة عالميا والتى 
باتت تحاصرنا خاصة الاقتصادية 
نستطيع القول أن القلق والتوتر 
والاكتئاب ثمة العصر فى الأمراض 
النفسية،وقد تكون مصحوبة 
ــراب، فعلى  ــط ــراض أو اض ــأع ب
سبيل المثال الاحساس بالحزن 
أو ان المريض لديه مسببات 
الاكتئاب،بالإضافة إلــى القلق 
والتوتر الدائم من المستقبل،وعدم 
استطاعته تلبية متطلبات المعيشة 
أو تحقيق طموحاته، و هؤلاء 
انصحهم بزيارة المنصة الوطنية 
للصحة النفسية أو التواصل مع 

الخط الساخن 16328. 
_غالبية المرضى النفسيين 
يصعب اقناعهم بالذهاب إلى 
الطبيب أو المستشفى لأنهم  
غير مقتنعين انهم مرضى ..ما 

الحل إذن؟
ــحــاول الــقــراءة عن  *أولا ن
المشكلة الــتــى يــعــانــى منها 
المريض،ثم يحاول المقربون  
اقناعه بالعقل والمنطق وليس 

بالعاطفة للذهاب إلى الطبيب 
النفسى أو المستشفى المتخصص 

لذلك،بجانب الإلحاح عليه. 
وأكبر المشكلات التى تواجهنا 
هو الانطباع غير الصحيح عن 
المريض النفسى بأنه يمثل خطرا 
على المجتمع، وهنا أؤكد لكم ان 
نسب المرضى الخطرين ضئيلة 
جدا سواء على أنفسهم أو علي 
غيرهم ، فالمريض النفسى فى 
الأســـاس ضعيف ومسالم وفى 
حاجة إلى المساعدة ، وينبغى 
علينا تغيير الصورة الذهنية عنه  
بدلا من توجيه اللوم إليه أو نبذه  

و عزله بعيدا عن المجتمع . 
ــة  _ لــمــاذا ظهرت فــى الآون
الأخيرة حالات الانتحار وجرائم 
العنف فى المجتمع؟ وكيفية 

التصدى لهما من وجهة نظركم؟ 
*حـــالات الانتحار والعنف 
هى حــالات موجودة منذ زمن 
لا احد ينكرها ولكن انتشارها 
على السوشيال ميديا والإعــلام 
هــو مــن جعلها تظهر بصورة 
أكبر، وللتصدى لهما علينا بحث 
الأسباب الذى ادت إلى الضغط 
النفسي ، أما عن انتشار الانتحار 
مؤخرا ليس لدينا احصائية تؤكد 
ذلك  ، وتجنبه يتم  عن طريق 
التوعية و التوجه إلى الطبيب 

النفسى أو المعالج مبكرا
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أعلنت شركة تكنولوجيا تشغيل وإدارة خدمات 
التأمين الصحي »إي هيلث« -الشقيقة لمجموعة 
»إي فاينانس« للاستثمارات المالية والرقمية والذراع 
الرقمي للهيئة العامة للتأمين الصحي الشامل- نجاحها 
في الانتهاء من تنفيذ وتسليم ثلاثة مشروعات لدعم 
التحول الرقمي للهيئة خلال عام 2023، وشملت 
المشروعات كل من مشروع المطالبات التاريخية 
في محافظة الأقصر، ومشروع الخدمات الفنية 

المتخصصة، ومشروع الإصدار الأول لمنصة التسعير.
وأوضحت »إي هيلث« أن محافظة الأقصر هي 
إحدى محافظات المرحلة الأولى، حيث قامت الشركة 
ببناء قاعدة بيانات للمطالبات التاريخية وتشمل 
واجهة مؤشرات وتقارير تحليلية تمُكّن الهيئة من 
تطوير العمليات التشغيلية وحوكمة مدفوعاتها مع 
مقدمي الخدمة الطبية، بينما المشروع الثاني هو 
الخدمات الفنية المتخصصة للتحول الرقمي للهيئة 
العامة للتأمين الصحي الشامل، وقد استطاعت شركة 
»إي هيلث« أن تلعب دوراً محورياً في دعم جهود 

الدولة للتحول الرقمي.
ويتمثل المشروع الثالث في الإصدار الأول لمنصة 
التسعير عن طريق إنشاء برنامج متكامل لميكنة 

عمليات تسعير الخدمات بالهيئة العامة للتأمين 
الصحي الشامل باستخدام أحدث تكنولوجيا الحلول 
الرقمية عالمياً، وذلك لضمان رفع كفاءة مدخلات 
التكاليف وإدارة قوائم الخدمات والصفقات الشاملة 
ومخرجات التسعير بما ينعكس على استدامة 
الخدمات بالمنظومة وربحية مقدمي الخدمة 
الصحية، بالإضافة إلى تقديم الخدمات المتخصصة 
للتكويد والترميز الطبي لقوائم التكويد الأساسية 
للخدمات والإجـــراءات بمنظومة التأمين الصحي 

الشامل.
وصرحّ إبراهيم سرحان الرئيس التنفيذي ورئيس 
مجلس إدارة مجموعة »إي فاينانس« للاستثمارات 
المالية والرقمية الشقيقة لشركة »إي هيلث«، بأن 
المشروعات التي أنجزتها شركة »إي هيلث« في وقت 
قياسي من إطلاقها تشير إلى إمكانيات هائلة قادرة 
على إنجاز المزيد من مشروعات التحول الرقمي 
للتأمين الصحي الشامل على مستوى الجمهورية في 

أسرع وقت ممكن.

وأكد أن المجموعة أنفقت الكثير من الاستثمارات 
الضخمة لتأهيل البنية التحتية المناسبة لاستيعاب 
كافة العمليات الرقمية لمنظومة التأمين الصحي 
الشامل لجميع المصريين في مختلف المحافظات 
بأعلى جودة رقمية وأفضل كفاءة تأمينية لجميع 
عملياتها الإلكترونية، حيث أصبحت الشركة منذ 
وقت مبكر على جاهزية تامة لتنفيذ وإتمام كامل 
المنظومة الرقمية للتأمين الصحي الشامل وفقاً 

للجدول الزمني المستهدف.
وقال المهندس حسن السكرى المدير التنفيذي 
لشركة »إي هيلث«، إن الشركة أثبتت قدراتها 
الاستثنائية في تنفيذ هذه المشاريع خلال وقت 
قياسي لتبرهن على إمكانياتها في دفع التحول 
الرقمي للقطاع الصحي في مصر، بما يؤكد على 
جهازية الشركة لتنفيذ المزيد من المشروعات 

الجديدة خلال عام 2024.
وأكد على اعتزاز »إي هيلث« بالتعاون مع الهيئة 
العامة للتأمين الصحي الشامل، وتطلعها لتحقيق 
المزيد من الرقمنة والاستدامة خلال عام 2024 
من خلال التعاون في مشروعات أخرى مع الهيئة 
مثل منصة الإيرادات ومستودع البيانات وتكنولوجيا 
المراكز التفاعلية، ترسيخا لدور الشركة والغرض الأول 

من تأسيسها.

كتب :سارة نور الدين 
تطلق شركة »فورتينت« العالمية المتخصصة في 
حلول الأمن السيبراني والتقارب بين الشبكات والأمن، 
 FORTINET SECURITY“ حدثها السنوي بعنوان
DAY” بمشاركة عملائها وشركائها في مصر، وذلك 
يوم الأربعاء الموافق 21 فبراير 2024، على أن يقام 
الحدث في المتحف المصري الكبير، كما يستضيف 
الحدث مجموعة من الندوات والجلسات النقاشية، ومن 
المتوقع أن يشارك أكثر من 700 متخصص في مجال 

الأمن السيبراني من قطاعات عديدة.
وقال خالد فوزي المدير الإقليمى لشركة فورتينت 
مصر وليبيا والسودان: »يسعدنا ويشرفنا استضافة 
FORTINET SECURITY DAY في مصر، فهو 
فرصة مميزة لمقابلة عملائنا في جميع القطاعات 
والشركات، كما يتيح هذا الحدث السنوي الفرصة 
لاستعراض محفظتنا الفريدة والمتكاملة من المنتجات 
والخدمات، وعلى مر عقدين ساهمت فورتينت بقوة 
في تطور الأمن السيبراني، وذلك من خلال تقديم 

الحلول الشاملة في السوق، كما نقدم حلول الأمن 
السيبراني التي يحتاجها عملاؤنا في كل مكان، بالإضافة 
إلى العديد من الابتكارات في تقنيات الأمن المستدامة، 
ونعمل على تعزيز مواهب الأمن السيبراني، وتطوير 

الأعمال المسؤولة عبر سلسلة القيمة«.
وأضاف فوزي: »ومن خلال هذا الحدث، سيتبادل 
الخبراء الفنيون من فريق شركة فورتينت الأفكار حول 
أحدث اتجاهات الأمن السيبراني والتحديات التي 
من المتوقع أن تواجهها الشركات، كما يستعرضون 
أيضاً رؤية فورتينت في هذا المجال وأحدث الأدوات 
والحلول التي يمكن للشركات استخدامها لمواجهة 

التهديدات السيبرانية المتطورة باستمرار.

وسيتم توضيح ذلــك باستفاضة في الجلسات 
النقاشية التي سيتم عقدها على هامش الحدث عبر 
ثلاث مسارات رئيسية، والتي تركز على المجالات التي 
ظهرت في السنوات الأخيرة، بما في ذلك عمليات 
 ،)OT(  والتكنولوجيا التشغيلية ،)SECOPS( الأمنية
والشبكات الآمنة«. كما أن المتحدث الرئيسي في هذا 
الحدث هو ريكاردو فيريرا، الرئيس التنفيذي  لأمن 
المعلومات في أوروبا والشرق الأوسط وأفريقيا في 
فورتينت، وسيكشف الستار عن أحــدث المنصات 
والحلول التي يحتاجها مديرو التكنولوجيا للتعامل مع 
التهديدات السيبرانية المتغيرة باستمرار. وتعليقًا على 
هذا الحدث، قال فيريرا: » نشهد اليوم ثورة رقمية تعيد 
تشكيل حياتنا وعملنا، حيث تجلب التقنيات الجديدة 
فرصًا جديدة، ولكنها تجلب أيضاً مخاطر جديدة، 
وهناك مخاوف من بعض التحديات السيبرانية، ولا 
يمكننا أن نقف مكتوفي الأيدي، بل نحن بحاجة إلى 
اتخاذ خطوة استباقية للتعامل مع التهديدات المتطورة، 
وينطبق هذا على جميع الشركات، بغض النظر عن 

حجمها أو القطاع الذي تعمل به أو موقعها.

»إي هيلث« تنتهي من تسليم 3 مشروعات للتحوّل الرقمي للتأمين الصحي الشامل في 2023  FORTINET SECURITY DAY فورتينت« تطلق«
لتسليط الضوء على التهديدات الحديثة والدفاع السيبراني بعام 2024

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

كتب : وائل الجعفري                     
في خطوة تستهدف تعزيز أعمال الشركة القابضة للقطن والغزل والنسيج إحدى شركات وزارة 
قطاع الأعمال العام من خلال مشروعات التحول الرقمي، أعلنت شركة كونكت الرائدة في مجال 
تكنولوجيا المعلومات وحلول التحول الرقمي عن توقيع  عقد أستشارات فنية لمشروعات البنية التحتية 

للشركة القابضة للقطن والغزل والنسيج وكذلك الشركات التابعة لها.
تأتي هذه الخطوة ضمن استراتيجية الشركة القابضة لتطوير صناعة الغزل والنسيج والارتقاء 
بمخرجاته الانتاجية و تعزيز فعالية العمليات وتحسين أداء التشغيل في الشركة القابضة والشركات 
التسع التابعة وهم ) مصر حلوان للغزل والنسيج،  مصر للحرير الصناعي والياف البوليستر ، الدقهلية 

للغزل والنسيج، مضر وجه قبلي للغزل والنسيج، 
دمياط للغزل والنسيج،  مصر شبين الكوم للغزل 
والنسيج،  مصر للغزل والنسيج بالمحلة،  مصر 
ــدوار،  مصر  للغزل والنسيج والصباغة بكفر ال
لتجارة وحليج الأقطان( من خلال اعتماد التقنيات 
الحديثة والحلول الرقمية في إطار خطة الوزارة 
للنهوض بهذه الصناعة الاستراتيجية بجميع 
مراحلها مرورا بتجديد المصانع وصيانتها وصولا 
الي التصدير وجذب الاستثمارات الاجنبية.  

ونظرا لما لدي شركة كونكت من خبرات ناجحه وكوادر فنية متميزة أنجزت بها كبرى المشروعات 
الاسشارية لتكنولوجيا المعلومات سواء داخل السوق المصري أو بأسواق المنطقة العربية و التي 
اسهمت بالاسراع من وتيرة التحول التقني في مجالات صناعية متعددة وذلك عبر تقديم حزم 
واسعة من الخدمات المتخصصة والتي تشمل تحليل الأنظمة، وتصميم الشبكات والحلول المبتكرة 
والبرمجيات المتخصصة، وتحسين الأداء لنظم واجهزة الشبكات وتهيئة أنظمة الدفاع والأمن السيبراني 
وحلول البنية التحتية وهو ما أهلها للنجاح في تولي مهام الأعمال الاستشارية في مثل هذا المشروع 
القومي يدا بيد مع الشركة القابضة للقطن والغزل والنسيج من خلال المكتب الفني لشركة كونكت 
لترجمة خطط التحول الرقمي الاستراتيجية للشركة القابضة للقطن والغزل والنسيج ودراسة متطلبات 
مشروعات الشركة القابضة وتقديم التصور الفني الامثل لها ليتم طرحها علي الشركات الموردة العامله 
في مجال البنية التحتية و ومن ثم الإشراف على تنفيذ تلك المشروعات خلال المراحل المختلفة الي 

أن يتم تسليمها طبقا لمعاير الجودة المحددة بكراسة الشروط وصولا لأعمال الصيانة والتشغيل.

كتب: أمين قدرى 
أعلنت شركة سامسونج للإلكترونيات عن تحقيق تقدم بيئي ملموس، من خلال حصول ثماني 
سلاسل من شاشاتها لعام 2024 ، منها NEO QLED )4K,8K( وOLED وTHE FRAME؛ 
على شهادة »الحدّ من الكربون«، وذلك من »تي يو في راينلاند« TÜV RHEINLAND، المنظمة 
الدولية المستقلة للاختبار والفحص وإصدار الشهادات، وتشير الشهادة إلى أن هذه المنتجات أثبتت 
بنجاح انخفاظاً في بصمتها الكربونية مقارنة بالموديلات السابقة، مما يبرز التزام سامسونج بالحدّ من 

انبعاثات الكربون.
وصرح يونغجاي كيم، نائب الرئيس التنفيذي لوحدة أعمال العرض المرئي في سامسونج 
للإلكترونيات، أن الشركة بمكانتها الرائدة في مجال تصنيع 
أجهزة التلفاز على مستوى العالم، ترى أنه من واجبها 
تطوير المنتجات التي لا تقتصر على إعادة تعريف قدرات 
أجهزة التلفاز فحسب، بل تساهم أيضًا في تعزيز مبادرات 

الاستدامة.
من جانبه، أعــرب فرانك هولزمان، نائب الرئيس 
 TÜV العالمي للخدمات الكهربائيّة فــي شركة
RHEINLAND ، عن تهانيه لشركة سامسونج حول هذا 
الإنجاز، وقال: »إن هذه الشهادة لا تعكس فقط التزام 
سامسونج بالاستدامة البيئية، بل تؤكّد أيضًا الإجراءات 
الملموسة التي اتخذتها الشركة للحدّ من انبعاثات الكربون ومكافحة التغير المناخي. سيسُهم هذا 
التكريم بشكل إيجابي في تعزيز سمعة العلامة التجارية لسامسونج وثقة العملاء بها، مما يرسّخ 

مكانتها الرائدة في سوق الإلكترونيات العالمية«.
وقد أجرت شركة TÜV RHEINLAND تقييمًا شاملاً لانبعاثات الغازات الدفيئة المرتبطة 
بمنتجات تلفاز سامسونج، حيث تغطي هذه التقييمات دورة حياة المنتجات بالكامل، بدءً من مرحلة 
 ،4-ISO 14064و ISO 14067 الإنتاج وحتى التخلص منها، وفقًا للمعايير المعترف بها عالميًا مثل
بالإضافة إلى معيار TÜV RHEINLAND الخاص )PFG Q2880 2/09.23(. ويؤكد هذا التقييم 
أن جميع سلاسل منتجات التلفزيون الثمانية تلبي معايير خفض انبعاثات الكربون المحددة من قبل 
TÜV RHEINLAND. وتشمل المنتجات المعتمدة سلسلتين منNEO QLED 8K، وثلاث 

.THE FRAME وسلسلة واحدة من ،OLED وسلسلتين من ،NEO QLED 4K سلاسل من
وإلى جانب هذه الشهادة؛ حققت وحدة العرض المرئي في سامسونج إنجازاً جديدًا عبر الحصول 
على أول شهادة »طريقة حساب البصمة الكربونية للمنتج« في صناعة شاشات العرض والإلكترونيات 
الاستهلاكية من TÜV RHEINLAND. وتهدف هذه الشهادة إلى قياس وإدارة انبعاثات الغازات 
الدفيئة على مدار دورة حياة المنتج، وتتضمن عملية الحصول على هذه الشهادة جمع البيانات 
وتحليلها وفقًا للوائح الإدارة وأدلة التنفيذ المعتمدة لحساب انبعاثات الغازات الدفيئة وضمان نتائج 

شفافة وقابلة للتكرار.
 

»كونكت« تنجح في توقيع عقد استشاري مشروعات التحول الرقمي 
للشركة القابضة للقطن والغزل والشركات التابعة

 TÜV RHEINLAND سامسونج تحصل على شهادة »الحدّ من الكربون« من
لطرازات NEO QLED وOLED وLIFESTYLE للعام 2024

»فرانكو بارليا«تجربة رائد نسعى لانتشارها 

 GLIDE اورنچ مصر« تعلن عن تفاصيل الشراكة الحصرية مع«
لتسهيل حصول عملائها على حلول تنقل ذكية وصديقة للبيئة 

كتب : أمير طه
أعلنت اورنچ مصر عن شراكة حصرية 
مع شركة تريدكو موبيليتي وعلامتها 
التجارية »GLIDE« لإطلاق مبادرة جديدة 
في السوق المصرية  تستهدف تشجيع 
المصريين على الاســتــفــادة مــن حلول 
التنقل الكهربائية مصرية الصنع داخل 
المدن، والتي تشمل باقة من السكوترات 
والــدراجــات والمركبات الصديقة للبيئة 
بنسبة مكونات محلية الصنع تصل إلى 
%40 يتم تجميعها على خطوط الانتاج 
وبأيدي مصرية مما يعود بالنفع المباشر 
على الاقتصاد المصري وتوفير ميزانية التنقل 
لدى للمستخدمين، كما يدعم البيئة والمناخ 
من خلال تطوير خيارات مستدامة ومبتكرة 

تمثل ثورة في مجال التنقل بمصر.
 أكد أحمد العبد نائب الرئيس التنفيذي 
للقطاع التجاري بشركة اورنچ مصر على 

حــرص اورنــچ الــدائــم في تقديم أفضل 
وأحدث العروض والحلول الذكية لعملائها 
من خلال خدمات حصرية جديدة بالتعاون 
مع GLIDE لتوفير حلول التنقل الكهربائية 
في المدن حيث سيتم عــرض وإتاحة 
منتجاتها على موقع اورنچ الرسمي بجميع 

الموديلات المختلفة.
 ORANGE كما سيستفيد عملاء 
PREMIER من ميزة التقسيط لمدة تصل 
إلى 24 شهراً مع إمكانية استبدال نقاط 
الولاء للشراء وذلك بالتعاون مع عدد من 

البنوك وشركات الخدمات المالية. 
وأضــاف »نحن سعداء للغاية بكوننا 
شريكاً في تقديم مثل هذه الحلول لمدن 
مصر وبتوفير مزايا حصرية لعملائنا ونؤكد 
أننا مستعدون للذهاب إلى أبعد نقطة في 
فهم وتلبية احتياجات العملاء وتزويدهم 
بالابتكارات والحلول الذكية لمنحهم حياة 

أكثر جودة وراحة وأمان«.
من جهته، قال شريف الصياد، رئيس 
مجلس إدارة شركة تريدكو موبيليتي 
»نحن متحمسون جدًا لشراكتنا مع اورنچ 
مصر حيث لا يعرض هذا التعاون رؤيتنا 
المشتركة لمستقبل مستدام وصديق 
للبيئة فقط، بل يمثل أيضًا علامة بارزة 
في رحلتنا كأحد المدافعين الرئيسيين 
عن حلول التنقل الذكية الصديقة للبيئة 
في مصر ومعاً نهدف إلى إحداث ثورة 
في الطريقة التي يتنقل بها الناس، مع 

تقليل تأثيرنا على البيئة«.

  FORTINET SECURITY DAY كونكت بي أس« راعيا بلاتينيا للمؤتمر السنوي« »ICT MISR« تدفع »ICT LIBYA« لتوسعات جديدة بعد تخطيها مستهدفات العام الأول
كتب : وائل الحسيني 

انطلاقا من ريادتها في مجال الأمن المعلوماتي  والأمن السيبراني ، أعلنت شركة كونكت بي أس 
الرائدة في مجال حلول وأنظمة الدفاع والأمن السيبراني عن مشاركتها في المؤتمر السنوي لأمن 
المعلومات الذي تعقده شركة فورتينت العالمية  FORTINET SECURITY DAY  كراعي بلاتيني 
للحدث يوم 21 من فبراير الجاري بالمتحف المصري الكبير ، ويعتبر هذا المؤتمر  واحدا من ابرز 
الفعاليات المتخصصة في مجال مكافحة التهديدات السيبرانية والتي تعقدها شركة فورتينت العالمية 

في مصر بمشاركة عدد ضخم من عملائها وشركاء أعمالها في السوق 
المصرية . ويأتي هذا التعاون بين كونكت بي أس وفورتينت في إطار 
استراتيجية فورتينت العالمية نحو تعزيز التعاون مع الشركاء المحليين 
المتميزين وتوسيع نطاق توفير الحلول والخدمات الأمنية المتطورة 
في المنطقة. يستضيف الحدث مجموعة من الندوات والجلسات 
النقاشية، ومن المتوقع أن يشارك أكثر من 700 متخصص في مجال 
الأمن السيبراني من قطاعات عديدة ولقاءات مشتركة مع عدد من 
صانعي ومتخذي القرار سواء في القطاع الحكومي أو القطاع الخاص 
مما يعد فرصة نادرة لتبادل وجهات النظر واستعراض المستجدات في 

هذا المجال الحيوي ، كما يتيح هذا الحدث السنوي الفرصة لاستعراض محفظة فورتينت المتكاملة 
من المنتجات والخدمات.  ومن خلال هذا الحدث، سيتبادل الخبراء التقنيون من فريق شركة فورتينت 
الأفكار حول أحدث اتجاهات الأمن السيبراني والتحديات التي من المتوقع أن تواجهها الشركات، 
كما يستعرضون أيضاً رؤية فورتينت في هذا المجال وأحدث الأدوات والحلول التي يمكن للشركات 
استخدامها لمواجهة التهديدات السيبرانية المتطورة باستمرار، ومناقشة سبل مواجهة التحديات المُلحّة 
للجرائم السيبرانية، والتي من المتوقع أن تؤدي إلى خسائر سنوية تبلغ قيمتها 10.5 تريليون دولار 

بحلول عام  2025  وفقا لتقارير دولية.

كتب : مصطفي ابراهيم             
قررت شركة »ICT MISR« الرائدة في مجال تكامل النظم والمجال المصرفي، دفع أعمالها 
 ICT« في دولة ليبيا نحو المزيد من التوسع، بعد أن نجحت شركة أنظمة المستقبل الليبية
LIBYA« التابعة، في تخطي مستهدفاتها للعام الأول من تواجدها في السوق الليبي، حيث 
تخطى حجم أعمالها المليون دولار أمريكي، في مختلف أعمالها للقطاعين العام والخاص ولا 

سيما القطاع المصرفي والمالي والقطاعات الأكثر اهتماماً بالتحوّل الرقمي.
ونجحت شركة أنظمة المستقبل الليبية »ICT LIBYA« في تقديم خدماتها لكبرى البنوك 
في القطاع المصرفي الليبي، من بينها بنك شمال 
أفريقيا، وبنك التجارة والتنمية، وبنك الجمهورية، 
ما دفعها للتوسع في تقديم المزيد من الخدمات 
الجديدة للقطاع المصرفي، حيث تعمل على 
الاستثمار والتوسع في خدمات التوافق مع منشور 
الحوكمة الخاص بمصرف ليبيا المركزي، والتعاون 
مع شركة »فريتاس« العالمية لتقديم خدمات 
استعادة البيانات، كما تستهدف زيادة عدد كوادرها 
ومهندسيها في ليبيا بدعم من فريق المهندسين 
في مصر. وتقدم شركة »ICT LIBYA« مجموعة من الخدمات المتنوعة داخل السوق 
 ،CYBERSECURITYو ، PENETRATION TESTING الليبي من بينها خدمات
 DATAو ،INFRASTRUCTUREو ،PCI CERTIFICATESو ،ISO271001و
ANALYTICS، بالإضافة إلى حلول ORACLE، وحلول DELL للبنية التحتية، وحلول 
 ITILوحلول الأمــن السيبراني، و ،»VERITAS« من BACKUP SOLUTIONS
PROCESS CERTIFICATION، وحلول المراقبة BMC & DYNATRACE، وحلول 

.SOFTWAREAG  و TEMENOS مصرفية
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في كلمته خلال »القمة العالمية للحكومات 2024« بدبي:

رئيس الوزراء: الدولة المصرية تحرص على توسيع نطاق المشاركة بين القطاعين الحكومي والخاص

كتب : وائل الحسينى
أكدالدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، أن حكومات اليوم 
تواجه العديد من التحديات والتهديدات القائمة للأدوار التقليدية للحكومات، 
ولعل على رأسها الانعكاسات الاقتصادية للأزمات العالمية المتعاقبة والمركبة 
والتي أدت إلى موجات تضخمية تعتبر الأعلى على مدار عقود سابقة، إلى 
جانب تراجع ملموس لوتيرة نمو الاقتصاد العالمي والتي من المتوقع أن 
تبقى خلال العامين الجاري والمقبل أدنى من مستوياتها التاريخية المسجلة 
خلال الفترة من 2000 - 2019 وفق تقديرات صندوق النقد الدولي، في ظل 
ارتفاع أسعار الفائدة والحاجة كذلك إلى تشديد السياسات المالية، فيما نتج 
عن تصاعد التوترات الجيوسياسية، تراجع مستويات التعاون الدولي، وانحسار 
موجات العولمة في العديد من المجالات، وتشتت وتجزؤ الاقتصاد العالمي، 

قدُرت كُلفتها بما قد يصل إلى %7 من الناتج الإجمالي العالمي.
جــاء ذلــك فى كلمته خــلال فعاليات »القمة العالمية للحكومات 
2024« المنعقدة بمدينة بدبي، وسط حضور مؤثر لعدد من رؤساء الدول 
والحكومات، ورؤساء الوفود المشاركة، وكبار المسؤولين، والخبراء العالميين 
أشار الدكتور مصطفى مدبولي إلى أن فعاليات القمة العالمية للحكومات 
تنعقد هذا العام وسط ظرفٍ عالميٍ دقيقٍ، في ظل ما يشهده الاقتصاد 
العالمي من أزمات متلاحقة وتطورات جيوسياسية مؤثرة ذات انعكاساتٍ 
تطال جميع الدول، نظراً لما أسفرت عنه من تحديات وتهديدات لعل من 
أهمها ما شهده العالم من نوباتٍ تضخميةٍ واسعة النطاق، استلزمت تغييراتٍ 
في أولويات السياسات الاقتصادية، وعلى رأسها السياسة النقدية؛ باتجاه رفع 
متلاحق لأسعار الفائدة لمحاربة التضخم، وهو ما نتج عنه تداعيات غير 
مواتية على النمو الاقتصادي وتمويل التنمية، في العديد من الدول النامية 

واقتصادات الأسواق الناشئة.
أضاف رئيس الوزراء أن كل تلك التطورات كان لها تأثيرات متصاعدة 
على تمويل النمو والتنمية الاقتصادية في البلدان النامية واقتصادات الأسواق 
الناشئة، التي واجهت تحديات غير مسبوقة تمثلت في: ارتفاع ملموس 
لتكلفة التمويل، وضغوطات على عملاتها المحلية، وتراجع عائداتها من 

النقد الأجنبي، كما أثرت على قدرة تلك البلدان على تمويل أهداف التنمية 
المستدامة في ظل فجوة الاستثمارات المطلوبة لتحقيق تلك الأهداف، والتي 
قدُرت بنحو 4 تريليونات دولار من بينها تريليونا دولار للتحول نحو الطاقة 
المتجددة، بحسب تقديرات الأمم المتحدة، علاوة على التهديدات القائمة 
نتيجة التحولات التي ستشهدها أسواق العمل في هذه البلدان جراء تسارع 
وتيرة نمو تقنيات الثورات الصناعية، حيث يتوقع أن تتأثر ما بين 40-25 % 

من الوظائف بانتشار تطبيقات الذكاء الاصطناعي.
كما أكد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، خلال كلمته، أن 
الدولة المصرية حرصت - في ظل هذه التحديات غير المسبوقة - وبدعم 
من قيادتها السياسية الرشيدة على تبني مختلف السياسات اللازمة لمواجهة 
التحديات السابق الإشارة إليها، كما واصلت مسيرتها نحو تبني العديد من 
الإصلاحات الهيكلية الداعمة للنمو والتشغيل وعلى رأسها المزيد من تشجيع 
القطاع الخاص، والتي توُجت بإطلاق وثيقة سياسة ملكية الدولة بهدف زيادة 
مشاركة القطاع الخاص في الناتج والتشغيل والاستثمارات والتصدير، الأمر 
الذي مكنَّ الاقتصاد المصري من الصمود أمام الأزمات المُركبة التي شهدها 
الاقتصاد العالمي، وأسهم في مجمله في تعزيز مستويات أداء الاقتصاد 
المصري؛ والذي أظهر خلال السنوات الأربع الماضية قدرة كبيرةً في مواجهة 
تلك الأزمات، ليصُنَّف من بين عددٍ قليل من اقتصادات دول العالم التي 
شهدت زيادةً ملموسة في مستويات الناتج المحلي الإجمالي وسط هذه 
ل في المقابل معدلات نمو بلغت في المتوسط %4.3 خلال  الأجواء، بل وسجَّ

الفترة )2023-2020(.
أوضح رئيس الوزراء أن الدولة المصرية لم تغفل في سياق مسيرتها نحو 
التعزيز المتواصل لمعدلات الأداء الاقتصادي، السعي لبلوغ أهداف التنمية 
المستدامة 2030، وهو ما عكسه إطلاق استراتيجية التنمية المستدامة »مصر 
2030«، وجهود الدولة المصرية في هذا المجال من خلال إطلاق العديد 
من المبادرات التنموية، على رأسها »مبادرة حيـــاة كريمـــة: مجتمعـــات 
قرويـــة مُســـتدامة«  لافتاً أنها تمثل أكبر مبادرة تنموية أطلقتها مصر 
وأدرجتها منظمة الأمـم المتحدة علـــى منصـــتها الدوليـــة من بين أفضل 
الممارسات الدوليـــة المُعـــزِّزة لتحقيق أهداف التنمية المُستدامة، علاوة 

على ريادة الدولة المصرية عالميًّا لتوطين »النهج المكـاني لأهـداف التنميـة 
المسـتدامة«، من خلال تلك المبادرة التي تحقق سبعة أهداف مجتمعة من 

أهداف التنمية المستدامة.
أشار مدبولي أن الدولة المصرية عملت - في سياق تطلعها إلى المستقبل 
- على صياغة أولوياتها وتوجهاتها الاستراتيجية خلال الفترة )2030-2024(، 
والتي تستهدف من خلالها تحقيق نمو اقتصادي قوي وشامل ومستدام 
ومتوازن، وسط تركيز أكبر على نوعية النمو الاقتصادي، من خلال تعزيز 
مساهمة كل من الاستثمارات والصادرات في هيكل الناتج المحلي الإجمالي 
إلى نحو %50، والتركيز على وتيرة نمو اقتصادي داعمة للتشغيل؛ لتوفير ما 

يتراوح بين 7 إلى 8 ملايين فرصة عمل خلال تلك الفترة.
أكد الدكتور مصطفى مدبولي أن الدولة المصرية تضع نصب أعينها 
التركيز على دعم قطاعات اقتصادية دافعة للنمو الاقتصادي، خاصة فى 
مجالات البنية الأساسية بما يساعد فى جذب المزيد من الاستثمارات المحلية 
والأجنبية، لافتاً إلى أن تلك الجهود أسفرت مؤخراً عن تقدم مصر في العديد 

من المؤشرات الدولية ذات الصلة ومن بينها - على سبيل المثال - تقدمها 
في مؤشر جودة الطرق بنحو مائة مرتبة، مضيفاً أن الدولة المصرية تستهدف 
أيضاً مواصلة جهود التطوير الشامل للبنية اللوجستية للاقتصاد المصري، علاوة 
على حرص الدولة المصرية في هذا السياق على توسيع نطاق المشاركة بين 
القطاعين الحكومي والخاص في الجهود المستقبلية لتنمية البنية التحتية، من 
خلال تطوير نماذج شراكة ناجحة بين القطاعين العام والخاص، حيث يوجد 
حاليًّا أكثر من 1000 شركة من شركات القطاع الخاص تشارك في مشروعات 
وطنية عملاقة تسهم في تعزيز جهود تنمية البنية التحتية في مصر والتي 

نجحت خلال الفترة الماضية في إيجاد 5 ملايين فرصة عمل.
أضاف الدولة المصرية تهتم أيضاً بوجه خاص بتطوير البنية التحتية لمدن 
الجيل الرابع بهدف الارتقاء بمستويات التطوير العمراني، وتوفير أفضل 

مستويات للبنية الأساسية والتكنولوجية.
أشار يتم بذل جهود غير مسبوقة لتحفيز مستويات أداء عدد من 
القطاعات الاقتصادية الداعمة لمرونة الاقتصاد المصري، وعلى رأسها قطاعات 
الزراعة والصناعة والاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، بهدف رفع مساهمتها 
في الناتج المحلي الإجمالي إلى %50 في عام 2030 مقارنة بما يتراوح بين 

30 إلى %35 حالياً”.
أضاف ففي إطار مستهدفات الدولة لتحقيق أكبر قدر من الأمن الغذائي، 
قامت الدولة بتنفيذ عدد من المشروعات القومية الكبرى المرتبطة بالزراعة 
بمفهومها الواسع لزيادة الرقعة الزراعية بأكثر من 4 ملايين فدان،وأسهمت 
تلك المشروعات في زيادة المساحة المزروعة إلى نحو 10 ملايين فدان، 
والمساحة المحصولية إلى 17.5 مليون فدان، وتسجيل الصادرات الزراعية 
الطازجة والمصنعة المصرية لزيادة قياسية في عام 2023، لتسجل نحو 
9 مليارات دولار خلال عام 2023 بارتفاع بلغت نسبته نحو %85 مقارنة 

بمثيلتها المسجلة في عام 2014.
أشار الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الــوزراء في كلمته أمام 
القمة العالمية للحكومات بدبي، إلى أن الدولة المصرية تسعى إلى المزيد 
من تحفيز وتعميق التصنيع المحلي، ورفع نسبة مساهمة قطاع الصناعة 
التحويلية في الناتج المحلي الإجمالي إلى %20 خلال عام 2030، وذلك من 

خلال مواصلة العديد من التدابير التي تم تبنيها مؤخراً لتشجيع الاستثمار 
الصناعي عبر تسهيل عمليات منح الأراضي الصناعية، وتبسيط إجراءات 
الحصول على الموافقات والتراخيص، والبدء في توطين )152( فرصة 
استثمارية صناعية، بما يسهم في تعميق الصناعة المحلية، لافتاً إلى أن مصر 
تستهدف كذلك - وفي سياق استراتيجية الذكاء الاصطناعي 2030 - زيادة 
نسبة مساهمة تلك التقنيات لتسهم بنحو%8 من الناتج المحلي الإجمالي من 
خلال دعم القدرات البشرية المتخصصة، وتوفير الأطر القانونية والتنظيمية 

والمؤسسية المواتية، وتنمية الشراكات الإقليمية والدولية الداعمة.
كما أشار رئيس الوزراء إلى صلابة قطاع السياحة في مواجهة الأزمات 
والتأكيد على الأهمية الاقتصادية المتزايدة لهذا القطاع في الاقتصاد المصري 
في ظل تفرد وتميز وتنوع المنتج السياحي المصري، لافتاً إلى أن ذلك ساعد 
في تسارع نمو هذا القطاع ليسجل أعلى وتيرة نمو بين القطاعات الاقتصادية 
بلغت %28 خلال العام المالي 2023/2022، فيما شهد الربع الأخير من عام 

2023 إقبالًا كبيراً في حركة السياحة الوافدة إلى مصر.
ولفت مدبولي إلى أنه في خضم كافة هذه التطورات، لم يغفل الاقتصاد 
المصري أهمية تسريع وتيرة التحول باتجاه الاقتصاد الأخضر، منوهاً إلى 
أنه في سياق حرص جمهوريةِ مصر العربية على الوفاء بالتزاماتها في إطار 
مواجهة تغيُّرات المُناخ، أطلقت مصر في عام 2022 »الاستراتيجية الوطنية 
لتغير المُناخ في مصر 2050«، والتي تركز على التقليل من الانبعاثات من 
جهةٍ، والتعامل مع التغيُّرات المُناخية المُحتمََلةَ من جهةٍ أخرى، بما يشمل 
مشروعاتٍ في إطار شراكات إقليمية ودولية بقيمة 324 مليار دولار لكلٍّ من 

برامج التخفيف والتكيُّف مع التغيرات المُناخية.
وأضاف رئيس الوزراء أن الحكومةُ المصريةُ تسعى في سياق التحول نحو 
الاقتصاد الأخضر إلى رفع مساهمة القدرات المركبة في الشبكة من الطاقة 
المتجددة إلى %42 في عام 2030 من خلال تنفيذ عدد من الاتفاقيات 
وبروتوكولات التعاون في قطاع الطاقة المتجددة، وترُكِّز جهودَها في المرحلة 
الحاليةِ على تنفيذ استراتيجية الهيدروجين الأخضر، بما يمُكِّن من تحويل 
مصر إلى مركز إقليمي للهيدروجين الأخضر بحلول عام 2026، ومركز عالمي 

لإنتاج الهيدروجين الأخضر بحلول عام 2030 .

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

بالشراكة مع تكنولوجيا »كادينس« : 

 عصمت : توقيع عقد إنشاء وإدارة وتشغيل مصنع لإنتاج منتجات الكلور ومشتقاته 
بين هيئة الرعاية الصحية والجهاز التنفيذي للمشروعات الصناعية :

تعزيز البنية التحتية الصحية والمنشآت الصحية الخضراء واستخدام الطاقة الشمسية وتطوير المشروعات الاستثمارية
المالية: أصدرنا نحو مليار »فاتورة رقمية«.. ولدينا 40 ألف 

ممول مسجل من رواد »التجارة الإلكترونية«
 كتب : محمد العطار

في إطار السياسة العامة واستراتيجية عمل الوزارة لدعم الصناعة 
وتوطين التكنولوجيا الحديثة وإحلال الواردات وزيادة الاعتماد على 
المنتج المحلي، وانطلاقا من خطة التطوير والتحديث وإعادة التشغيل 
والتي تشمل استغلال الأصول وحسن إدارتها واستثمارها بالشراكة مع 
القطاع الخاص، وتعظيم  القيمة المضافة من خلال استغلال الفرصة 
البديلة، شهد الدكتور محمود عصمت وزير قطاع الأعمال العام، توقيع 
عقد مشاركة واتفاق مساهمين بين الشركة القابضة للصناعات الكيماوية 
وشركة مصر لصناعة الكيماويات وشركة كادينس للطاقة والاستشارات 
الهندسية وتطوير المشروعات، بشأن تأسيس شركة« بيوردايف« بغرض 

إنشاء وإدارة وتشغيل مصنع لإنتاج منتجات الكلور.
 تستهدف الاتفاقية الشراكة في إنشاء وإدارة وتشغيل مصنع لإنتاج 
منتجات الكلور من مسحوق وحبيبات والأقراص الخاصة بالتطهير وقتل 
البكتيريا والفيروسات والتى يتم استخدامها فى عدة مجالات حيوية 
منها تطهير وتنقية المياه وتعقيم التربة للزراعة وكذلك صناعات الأدوية 
والغزل والنسيج والطباعة والصباغة والورق، بالإضافة إلى إنتاج مشتقات 
الكلور والصودا باختلاف أنواعها والمنتجات الكيماوية تامة الصنع 

والأخرى التى تحتاج إلى إعادة التصنيع بهدف الوفاء باحتياجات السوق 
المحلية والتصدير.   أكد عصمت أن المشروع يأتي في إطار خطة 
عمل متكاملة لخفض الواردات وزيادة الصادرات ويستهدف توفر بعض 
الاحتياجات التي يتم استيرادها من الخارج من خلال عملية صناعية 
تماشيًا مع سياسة التوسع في الصناعات التحويلية لإحلال الواردات، 
وتلبية احتياجات الأسواق من المنتجات الكيماوية المختلفة، إضافة إلى 
عدد من المشتقات المصاحبة للإنتاج والتي تتضمن منتجات قابلة لإعادة 
الاستخدام ضمن دورة الإنتاج، ومنتجات تامة الصنع سيتم تداولها تجاريا. 
أوضح الــوزارة حريصة على العمل والتعاون مع القطاع الخاص 
والاستفادة من خبراته الإدارية والفنية وما يمتلكه من تكنولوجيا جديدة 
وموارد تمويلية ضخمة، من خلال كافة أوجه التعاون والشراكات وأن 
الخريطة الاستثمارية لدى الوزارة تشمل العديد من  المشروعات داخل 
كل قطاع تابع ، مشيرا أن هناك توجيه للشركات التابعة بفتح المجال 
وإتاحة المعلومات اللازمة أمام الاستثمار الخاص لزيادة المشاركات 
والتعاون خاصة في القطاعات الإنتاجية في إطار التوجه العام بدعم 
القطاع الخاص ليحتل مكانته الطبيعية في الاقتصاد القومي، وفي ظل 
الاهتمام  بقطاع الصناعة وتهيئة المناخ والقوانين والتشريعات المشجعة 

للإنتاج والجاذبة للاستثمار.

كتب : سماح سعيد
التقى الدكتور أحمد السبكي، رئيس 
الهيئة العامة للرعاية الصحية والمشرف 
العام على مشروعي التأمين الصحي الشامل 
وحياة كريمة بــوزارة الصحة والسكان، مع 
المهندس تيسير ممدوح خاطر، رئيس الهيئة 
العامة للجهاز التنفيذي للمشروعات الصناعية 
والتعدينية التابعة لوزارة التجارة والصناعة، 
وذلك في المقر الرئيسي لهيئة الرعاية في 
العاصمة الإدارية الجديدة، لبحث سبل تعزيز 

التعاون المشترك وتبادل الخبرات.
ونــاقــش اللقاء، سبل تعزيز التعاون 
والتنسيق بين الهيئتين في مجالات متعددة، 
وأهمها تقديم جهاز تنفيذ المشروعات 
الصناعية الخدمات الاستشارية للأعمال 
ــات الجدوى والمتطلبات  الهندسية ودراس
الفنية في مجال تعزيز البنية التحتية وتصميم 

المنشآت الصحية والإداريــة التابعة لهيئة 
الرعاية الصحية، وكذلك في المشروعات 
الصحية والاستثمارية والإشراف على تنفيذها، 
بالإضافة إلى بحث فرص التعاون في مجال 
تدريب العاملين في الإدارات الهندسية بهيئة 
الرعاية الصحية على الإشراف على التنفيذ في 
المجالات المذكورة. أشار السبكى، لدراسة 
توقيع بروتوكول تعاون بين الهيئتين تماشيًا 
مع الرؤية الطموحة لهيئة الرعاية الصحية 
في التطوير والتحسين المستمرين للمنشآت 
ــة وتعزيز البنية التحتية  الصحية والإداريـ
والمنشآت الصحية الخضراء واستخدام الطاقة 
الشمسية وتشجيع الاستثمارات الصحية تنفيذًا 
لتوجيهات القيادة السياسية، وبخاصة بعد 
تهيئة المناخ في الدولة المصرية لجذب مزيد 
من الاستثمارات. أكد أهمية تكامل الجهود 
بين الهيئتين لتعزيز البنية التحتية الصحية 
في مصر، كما أكد أهمية تبادل الخبرات 

والتجارب في مجالات تدريب العاملين 
في الإدارات الهندسية بالهيئة، وتطوير 
استراتيجيات مشتركة لتعزيز القدرات وتحقيق 
التنمية المستدامة، مشيدًا بجهود جهاز تنفيذ 
المشروعات الصناعية وأهمية الاستفادة من 
الخبرات والقدرات الفنية للجهاز، ومؤكدًا أن 
أهم معيار للمفاضلة هو كفاءة وجودة التنفيذ 

واتساقه مع المعايير الدولية.
ومن جهته أشاد المهندس تيسير ممدوح 
خاطر، بجهود هيئة الرعاية الصحية في 
تطوير الرعاية الصحية في مصر، مؤكدًا فخره 
بالتعاون مع هيئة الرعاية واستعدادهما 
الكامل لتعزيز التعاون والتنسيق المشترك بين 
الهيئتين، وتبادل المعرفة والمهارات من أجل 
تحقيق أهدافهما المشتركة في تعزيز الرعاية 
الصحية وتنمية القطاع الصحي في مصر 
وتعزيز الوصول لأهداف التنمية المستدامة 

وفقًا لرؤية مصر 2030.

كتب : مصطفى ابراهيم
عقد الدكتور محمد معيط وزير المالية، لقاءً ثنائيًا مع منال كورين مدير مركز »السياسة 
الضريبية والإدارة« بمنظمة »التعاون الاقتصادي والتنمية«، على هامش مشاركتهما فى المنتدى 
الثامن للمالية العامة بالدول العربية بمدينة دبى. أكد الدكتور محمد معيط وزير المالية، أننا 
مستمرون فى تحديث وميكنة المنظومة الضريبية فى مصر، باتباع أحدث الوسائل التكنولوجية 
والممارسات الدولية؛ على نحو يسهم فى  تحفيز الاستثمار والتيسير على الممولين، وتحصيل 
مستحقات الخزانة العامة للدولة، معرباً عن تقديره للتعاون والدعم الفني الذي نتلقاه من 

منظمة »التعاون الاقتصادى والتنمية« وتطلعه لزيادته خلال المرحلة المقبلة.
قال الوزير، إن هناك وثيقة للسياسة الضريبية فى مصر خلال الفترة من 2024/ 2030، سيتم 
طرحها للحوار المجتمعى خلال الفترة المقبلة؛ تمهيدًا للتوافق على الصيغة النهائية، مشددًا على 
أنها لا تتضمن تحريكًا بأسعار الضرائب أو الشرائح الضريبية حيث تستهدف ترسيخ الاستقرار 

ال فى تحفيز الاستثمار ومن ثم تحقيق التعافى الاقتصادى. الضريبى والإسهام الفعَّ
أضاف الوزير، أننا من أوائل الدول بالمنطقة تطبيقًا لمنظومة »الفاتورة الإلكترونية«، وقد 
أصدرنا نحو مليار »فاتورة رقمية« حتى الآن، وأصبح لدينا  40 ألف ممول مسجل من رواد 
»التجارة الإلكترونية«، مؤكدًا أننا نسعى لزيادة أعداد المسجلين عبر إجراءات مبسطة لدمج 

الاقتصاد غير الرسمى من أنشطة »التجارة الإلكترونية«، 

وزير التعليم العالى يبحث التعاون مع شركة سيمنس لتقديم تدريب للطلاب فى المجالات التكنولوجية
كتب : أمين قدري

استقبل د. أيمن عاشور وزير التعليم العالى والبحث العلمي، وفد 
شركة سيمنس برئاسة مصطفى الباجورى الرئيس التنفيذى للشركة، وذلك 

بمقر الوزارة بالعاصمة الإدارية الجديدة.
أكــد الوزير تقديره لتاريخ شركة سيمنس فى مجال التطوير 
التكنولوجى، لافتاً لحرص الوزارة على تطبيق إستراتيجية التحول الرقمى، 
وجامعات الجيل الرابع، ومواكبة التوجهات العالمية، من خلال رؤية 
مستقبلية للتوسع فى استخدام التقنيات الحديثة لتطوير مؤسسات 
التعليم العالى والتوجه نحو جامعات ذكية مستدامة، وكذا تطوير مهارات 
الخريجين لتناسب احتياجات المستقبل والثورة الصناعية الجديدة، 

وتدريبهم على التقنيات الحديثة فى مجال التكنولوجيا.
 أشار د.أيمن عاشور إلى ترحيبه بالتعاون مع شركة سيمنس كشريك 
تكنولوجى فى مجال التحول الرقمى، وبناء القدرات فى المجالات 
التكنولوجية داخل مؤسسات التعليم العالى المصرية، لافتاً إلى التعاون 
مع الشركة خلال فترة عمادته لكلية الهندسة، مشيدًا بالتعاون الكبير 
بين الشركة ومؤسسات التعليم العالى فى تنفيذ خطة التحول الرقمى 
داخل الجامعات المصرية، وتأسيس عدد من مراكز التحكم الآلى بكليات 
الهندسة، بالإضافة إلى تقديم المنح الطلابية فى مجال برمجيات التحول 
الرقمى. وبحث الوزير مع وفد سيمنس تدريب الطلاب وتأهيلهم لخدمة 
أغراض الصناعة، وتلبية احتياجات سوق العمل الصناعى كما استعرض 
الوزير الخطة التى قامت بها الوزارة لتحقيق الترابط بين الجامعات 

والصناعة، من خلال مبادرة تحالف وتنمية، حيث تم تأسيس 6 تحالفات 
إقليمية تربط الجامعات والجهات الصناعية داخل كل إقليم، مشيرا أن 
هذه التحالفات تخدم مبدأ »التكامل« الذى يعد واحدًا من أهم مبادئ 
الإستراتيجية الوطنية للتعليم العالى والبحث العلمى التى أطلقتها الوزارة 

مارس الماضى، وأكد عاشور على خطة الــوزارة للتوسع فى تحالفات 
التنمية ضمن رؤية مصر 2030، و2052، وتوظيف الخبرات الأكاديمية 
والمخرجات البحثية لخدمة أهداف التنمية المستدامة؛ وبخاصة قطاع 

الصناعة، وحل مشاكل المجتمع. 
 أشار د.أيمن عاشور إلى ما قامت به الــوزارة فى تجربة الجامعات 
التكنولوجية التى تعتمد على تقديم %60 تدريب عملى للطلاب لتأهيلهم 
لسوق العمل، وربط البرامج الدراسية وتصميمها لتناسب احتياجات القطاع 

الصناعى.
ناقش الجانبان التعاون فى تطوير خطة لخدمات تدريب الطلاب 
تتماشى مع احتياجات السوق الصناعى فى مصر، وتقديم البرمجيات 
الحديثة والتكنولوجيات الحديثة للطلاب، مثل: نظم ومنتجات القوى 

الكهربائية، وشبكات الكهرباء الذكية، ونظم توفير الطاقة، وإدارة المبانى 
الذكية، والأمن السيبرانى، وتطبيقات الذكاء الاصطناعى لمفهوم التحول 

الرقمى.  
كما بحث الاجتماع الاستفادة من مختبرات التحكم الآلى الموجودة فى 
52 جامعة فى مصر لتدريب الطلاب، وكذا توفير تدريب TOT للأساتذة 
لتأهيلهم للقيام بتدريب الطلاب، وترقية مختبرات التحكم الآلى الحالية 
 PLM إلى أحدث التقنيات، فضلاً عن مناقشة سبل الاستفادة من معامل
الموجودة فى جامعات القاهرة وعين شمس والإسكندرية؛ لتدريب الطلاب 
وتنفيذ مشاريع التخرج، وترقية ترخيص هذه المعامل، وكذا مناقشة 
تعزيز مشاريع التعاون القائمة بين شركة سيمنس والعديد من الجامعات 

المصرية.

أكثر من 1000 شركة خاصة في مشروعات وطنية عملاقة لتعزيز جهود تنمية البنية التحتية بمصر نسعي لتحفيز مستويات أداء قطاعات الزراعة والصناعة والاتصالات وتكنولوجيا الداعمة لمرونة الاقتصاد 

توقيع على ملحق تمديد مذكرة 
تفاهم في مجال تطوير العمل 

الحكومي بين مصر والإمارات 
كتب : غادة حلمي 

شهد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
مجلس الــوزراء، مراسم التوقيع على ملحق 
تمديد مذكرة تفاهم في مجال تطوير العمل 
الحكومي بين وزارة التخطيط والتنمية 
الاقتصادية فى مصر ، ووزارة شؤون مجلس 
ــك على  ــارات ، وذل ــة الإمـ ــوزراء في دول الـ
هامش مشاركته في فعاليات »القمة العالمية 
للحكومات 2024« ووقع على المذكرة كل 
من: الدكتورة هالة السعيد، وزيرة التخطيط 
والتنمية الاقتصادية، ومحمد عبد الله 
القرقاوي، وزير شؤون مجلس الوزراء بدولة 

الإمارات الشقيقة.
ويأتي التوقيع على مذكرة التفاهم انطلاقاً 
من العلاقات الثنائية المتميزة بين حكومة 
جمهورية مصر العربية ودولة الإمارات العربية 
المتحدة، وتعزيزاً للنجاح الذي حظيت به 
مذكرة التفاهم الموقعة بين البلدين في 12 
فبراير 2018، والتي تم تمديد العمل بها أكثر 
من مرة، وكان آخرها في 28 مارس 2022، 
وتنتهي في 28 فبراير 2024 وتضمنت مذكرة 
التفاهم تمديد فترة العمل بأحكام المذكرة 
المبرمة بين دولتي مصر والإمارات في مجال 
تطوير العمل الحكومي وذلك لمدة عامين 

حتى 28 فبراير 2026.
وعلى هامش التوقيع، أشــارت الدكتورة 
هالة السعيد إلى أن مذكرة التفاهم تعكس 
رغبة من كلتا الحكومتين للاستمرار في مسيرة 
تعزيز وتطوير الإجراءات المشتركة التي تهدف 
إلى تقوية القدرات المؤسسية في عملية 
تحسين الحوكمة من خلال الاستفادة المتبادلة 
في مجال تطوير العمل الحكومي وبناء 
القدرات والمهارات المؤسسية، وغيرها من 

المجالات ذات الصلة.

كتب : ساره نور الدين
التقى الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء خلال فعاليات »القمة 
العالمية للحكومات« بدبي، نظيرته الصربية، آنا برنابيتش، رئيسة وزراء جمهورية 
صربيا، لبحث سُبل تعزيز التعاون المشترك، وذلك بحضور الدكتور عمرو طلعت، 
وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والسفير شريف عيسى، سفير مصر لدى 
الإمارات. وفي بداية اللقاء، نقل رئيس الوزراء تحيات فخامة الرئيس عبدالفتاح 
السيسي، رئيس الجمهورية، إلى نظيره الصربي، لافتاً في هذا الصدد إلى نتائج 
الزيارة التاريخية للسيد الرئيس عبدالفتاح السيسي، رئيس الجمهورية إلى صربيا 
في يوليو 2022، موضحًا أنها تكللت بنتائج إيجابية ملحوظة للبلدين، مؤكدًا 
أهمية استمرار تبادل الزيارات عالية المستوى؛ بما يحافظ على الزخم الذي 

تشهده العلاقات الثنائية في مختلف المجالات.
كما هنأ رئيس الــوزراء نظيرته الصربية على عقد الانتخابات البرلمانية 
والمحلية المبكرة في 17 ديسمبر 2023 وانعقاد الجلسة الأولى للبرلمان 
الصربي الجديد بتاريخ 6 فبراير 2024، مشيدًا بما شهدته العلاقات بين البلدين 
من تطور ملحوظ خلال السنوات الماضية وأشاد الدكتور مصطفى مدبولي 
بالتعاون والتنسيق المشترك بين مصر وصربيا في إطار المنظمات الدولية، ودعم 
ترشيحات البلدين للمناصب الدولية المختلفة، خاصة على ضوء إبداء تأييد 
صربي مبدئي لترشح الدكتور خالد العناني، لمنصب المدير التنفيذي لمنظمة 

»اليونسكو”.
اتصالًا، أكد »مدبولي« تطلع الجانب المصري إلى تعزيز ودفع التعاون 

الاقتصادي وخاصة زيادة معدلات التبادل التجاري بين الجانبين، وكذا رغبة مصر 
في تطوير التعاون في مجال استيراد القمح والحبوب، خاصة في ظل الجودة 
المعروف بها القمح الصربي ودراسة مدى إمكانية تطوير إطار مؤسسي للتعاون 

في هذا الشأن.
ــوزراء حرص الدولة المصرية على  وخــلال اللقاء، أكد رئيس مجلس ال
تشجيع ودعم القطاع الخاص، معرباً عن تطلع مصر لتعزيز التعاون مع صربيا 
في مجالات تكنولوجيا المعلومات والتحول الرقمي خاصة على ضوء الطفرة 
التكنولوجية التي حدثت في صربيا في السنوات الأخيرة، والتي نتج عنها تطوراً 
كبيراً في مجال تكنولوجيا المعلومات والتحول الرقمي، لاسيما في الخدمات 
الحكومية والإدارة العامة، مشيراً إلى جهود الدولة المصرية في مجالات 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والتي تجعل من مصر بيئة مواتية لجذب 
الاستثمارات الأجنبية في هذا المجال.

وفي الإطار نفسه، أعرب رئيس مجلس الوزراء عن تطلع الدولة المصرية إلى 
انفتاح السياحة الصربية على تدشين برامج سياحية جديدة إلى مصر وزيادة 
التبادل السياحي بين البلدين. كما تناول الإمكانات المتاحة لزيادة الاستثمارات 
المتبادلة بين البلدين، فضلا عن وجود العديد من المشروعات الضخمة التي 

تنفذها الدولة المصرية.
من جهتها أعربت رئيسة وزراء صربيا عن تشرفُها باستقبال فخامة الرئيس 
عبدالفتاح السيسي، رئيس جمهورية مصر العربية، في صربيا يوليو 2022، وتطلع 
رئيس جمهورية صربيا لزيارة مصر في الأجل القريب، للتعرف على حجم التطور 
الذي شهدته الدولة المصرية، في ضوء المشروعات الضخمة القائمة والجاري 
تنفيذها. أكدت آنا برنابيتش، أهمية دور مصر المحوري في المنطقة لدعم 
الاستقرار الإقليمي، واستعداد صربيا لدعم مصر الكامل في هذا الصدد، معربة 
عن تقديرها لسير مفاوضات اتفاقية التجارة الحرة بين البلدين، بما يسهم في 
تعزيز التبادل التجاري في مجالات الزراعة، والطاقة، والسياحة، والاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، وكذا تأييدها أيضًا لتعاون الجانبين في مجال الأمن 

الغذائي، وإمكانية تصدير القمح لمصر.
كما توجهت رئيسة وزراء صربيا بالشكر للدولة المصرية على جهودها في 
دعم فوز صربيا باستضافة معرض إكسبو العالمي 2027 في الانتخابات التي 
عقدت في 21 يونيو 2023 في باريس،  مؤكدة أن هذا الأمر يعكس عمق 

علاقات التعاون والصداقة بين البلدين. 

كتب : غادة حلمي
 السيد القصير وزير الزراعة واستصلاح الأراضي  استقبل 
دومينيك جوه - سفير جمهورية سنغافورة بالقاهرة وبحث 
معه التعاون في مجال استنباط أصناف الارز قليلة استهلاك 
المياه والاستزراع السمكي وتبادل السلع الزراعيةو تجربة 
زراعة هذا الصنف من الارز في مصر واقامة التواصل 
المباشر بين خبراء الجانبين لتقييم تجربة زراعته تحت 
الظروف المصرية خاصة فيما يتعلق بترشيد المياه، مشيرا 

إلي أهمية دور التكنولوجيا الزراعية في تحقيق الأمن 
الغذائي للشعوب وهو ما يتفق عليه الجانبين

“القصير« وجه بإعداد مذكرة تفاهم تتضمن مجالات 
التعاون خاصة تجربة أصناف الارز في الظروف المناخية 
بالبلدين ،وكذلك الاســتــزراع السمكي للاستفادة من 
خبرة الجانب السنغافوري في هذا المجال ، وتبادل 
التكنولوجيات الزراعية والبحوث التطبيقية ، بالاضافة الي 
تطوير حجم ميزان التبادل التجاري بين البلدين في ضوء 
ما تتمتع به المنتجات الزراعية المصرية من جودة عالية 

حيث تلقى استحسانا واقبالا من المستهلكين في أسواق 
دول جنوب شرق آسيا.

من ناحيته تقدم »دومينيك« بالشكر إلى وزير الزراعة 
على اللقاء متفقا معه على أن هناك مجالات زراعية 
يمكن تحقيق التعاون بشأنها مثل تجربة زراعة صنف ارز 
التيماسيك والذي تم تطويره في معامل ابحاث لشركة 

حكومية في سنغافورة والذي يمتاز بترشيده للمياه
السفير السنغافوري أشار أيضا إلى أهمية التعاون مع 
خبراء وزارة الزراعة المصرية مؤكدا علي دعمه لاقامة 

التواصل مع النظراء في سنغافورة لتحقيق مزيدا من 
التباحث والتشاور حول سبل تدعيم علاقات التعاون 

الزراعي الثنائي بين البلدين.
في نهاية اللقاء أكد الوزير على أهمية استمرار التواصل 
بين الجانبين خلال الفترة القادمة من أجل إنهاء مذكرة 
التفاهم للتعاون العلمي والبحثي في المجالات الزراعية 
ذات الاهتمام المشترك والتوقيع عليها في اقرب وقت، 
وفتح الأسواق في سنغافورة لمزيد من المنتجات الزراعية 

المصرية. 

مدبولي يلتقي نظيرته الصربية لبحث سُبل تعزيز التعاون المشترك

القصير يبحث مع سنغافورة استنباط أصناف الارز قليل استهلاك المياه 
للاستفادة من التكنولوجيا الزراعية :

كتب : محمد العطار
شارك الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات فى جلسة نقاشية عقدت 
تحت عنوان » كيف تطوع الحكومات التطور التكنولوجى فى خدمة المجتمعات؟ »وذلك 
ضمن فعاليات القمة العالمية للحكومات بدبى فى الإمارات العربية المتحدة؛ حيث تناولت 
الجلسة التحديات التى تواجه الحكومات عند تبنى تقنيات جديدة مع الحرص على عدم ترك 
مجتمعاتها تتخلف عن ركب التقدم، وطرق إيجاد وتيرة متوازنة للتقدم التكنولوجى والاستخدام 
الأخلاقى للتكنولوجيات الناشئة، والإجراءات التى يجب على الحكومات اتخاذها لتحقيق التوازن 
بين الضرورة الأخلاقية التى تعزز مشاركة جميع فئات المجتمع والحفاظ على قدرتها التنافسية 

تكنولوجياً فى المشهد العالمى. 
شارك فى الجلسة المهندس ماجد المسمار المدير العام للهيئة العامة لتنظيم قطاع الاتصالات 
والحكومة الرقمية فى الإمارات العربية المتحدة، والبروفسير مصطفى سيسية أستاذ التعلم الآلى 
فى المعهد الأفريقى للعلوم والرياضيات. وأدار الجلسة الإعلامية إيمان لحرش مقدمة أخبار 

وبرامج فى قناة سكاى نيوز عربية.
وفى كلمته خلال الجلسة استعرض الدكتور عمرو طلعت تجربة مصر فى تبنى التكنولوجيا 
لتحقيق التحول الرقمى؛ حيث أوضح الدكتور عمرو طلعت أن منهجية عمل استراتيجية مصر 
الرقمية التى تم وضعها فى 2018 تتبنى نهج شامل للمجتمع بأكمله لدفع التحول الرقمى فى 
مصر؛ مشيرا إلى أنه تم ربط أكثر من 100 قاعدة بيانات حكومية ببعضها للوصول إلى صورة 
رقمية متكاملة للمواطنين بما يساهم فى تقديم الخدمات لهم بشكل أفضل؛ مضيفا أنه تم إطلاق 
منصة الرقمية والتى تضم قرابة 170 خدمة حكومية رقمية يتم إتاحتها لجميع المواطنين بيسر 
وسهولة عبر منافذ متعددة تشمل إلى جانب المنصة كل من تطبيق على الهاتف المحمول، 
ومكاتب البريد، ومركز اتصال؛ حيث يتم العمل على بناء منصة متكاملة الخدمات تشمل كافة 

قطاعات الدولة لتقديم خدمات تركز على المواطن.
أشار الدكتور عمرو طلعت إلى جهود الدولة فى تطوير البنية التحتية الرقية فى كافة أنحاء 
الجمهورية؛ منوها إلى مساهمة قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات فى المشروع القومى 
»حياة كريمة« من خلال تنفيذ مشروعات لتطوير البنية التحتية الرقمية وتوصيل خدمات 

الانترنت فائق السرعة للقرى لخدمة نحو 60 مليون مواطن.
وذكر الدكتور عمرو طلعت أبرز التحديات التى تواجه الحكومات عند تبنى تقنيات 
جديدة لتحقيق التحول الرقمى والتى تشمل وضع إطار للأوليات المتعلقة بتقديم 
الخدمات للمواطنين وضمان حوكمتها، وأن تحظى بثقة المواطنين فى كونها فعالة وشاملة 

للجميع.
أضاف تم التوسع فى برامج بناء القدرات الرقمية بشكل كبير والتى تضاعفت 100 مرة خلال 
5 سنوات لترتفع من 4 آلاف متدرب إلى مستهدف 400 ألف متدرب فى جميع أنحاء الجمهورية 
من مختلف الفئات العمرية خلال العام المالى الحالى؛ موضحا أنه تم إنشاء 20 مركزا من مراكز 
إبداع مصر الرقمية ضمن خطة تستهدف إنشاء مركز بكل محافظة لدعم الابتكار التكنولوجى فى 
جميع أنحاء الجمهورية حيث يتم من خلالها توفير البرامج التدريبية لبناء القدرات، واحتضان 

الأفكار الريادية الخاصة بمجالات تكنولوجيا المعلومات.

طلعت يبحث مع نائب رئيس شركة جوجل العالمية 
للأبحاث الخطط الاستثمارية للشركة فى مصر

مع الاستفادة من البنية التحتية 
الرقمية بالجامعات المصرية :
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كتب : غادة حلمي
استعرض الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس 
الوزراء، تقريراً مُفصلً أعده اللواء طبيب بهاء الدين زيدان، 
رئيس الهيئة المصرية للشراء الموحد والإمداد والتموين 
الطبي وإدارة التكنولوجيا الطبية، حول جهود الهيئة 
لتوطين الصناعات والمستلزمات الطبية بالتعاون مع عدد 

من الكيانات العالمية.
وأكد رئيس الوزراء حرص القيادة السياسية والحكومة 
المصرية، على توطين صناعة الأدويــة، والمستلزمات 
الطبية في مصر؛ لتحسين المنظومة الطبية وزيادة جودة 

الخدمات المقدمة للمواطنين، منوهًا 
إلــى توجيهات السيد الرئيس عبد 
الفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، 
بــزيــادة جــودة المنتجات المُصنعة 
محليًا حتى تستطيع منافسة الشركات 
العالمية في الممارسات التي تطرحها 

هيئة الشراء الموحد.
وســرد اللواء طبيب/ بهاء الدين 
ــدان، خلل التقرير، جهود الهيئة  زي
لتوطين الصناعات الطبية، لافتاً إلى أنه 
شهد -في يناير -2024 احتفالية افتتاح 

المكتب العلمي لشركة QUIDELORTHO  الأمريكية 
في جمهورية مصر العربية، والتي تعد من كبرى الشركات 
العالمية في تحاليل بنوك الدم، موضحًا أنه جار التفاوض 

معها لتوطين صناعة منتجاتها في مصر.
وفي الإطار نفسه، أشار رئيس الهيئة المصرية للشراء 

ــدى الشركات الوطنية  الموحد، إلــى قيام الهيئة وإح
المتخصصة في هذا المجال، بالتوقيع على اتفاقيات تعاون 
مع 5 كيانات عالمية؛ لتوطين صناعة عدد من المستلزمات 
الطبية في مصر، موضحًا أن مثل هذه الاتفاقيات تعكس 
ثقة الكيانات الدولية العاملة بالمجال الطبي في الاقتصاد 
المصري، وحرصها على توطين صناعاتها في مصر باعتبارها 
مركزا للمنطقة كلها، مضيفًا أن هذه الشراكات مع تلك 
الكيانات العالمية تعني التزامها بتوفير منتج محلي بنفس 
الجودة وبنفس المواصفات، حيث إنها جزء من استراتيجية 

الشركات الأم. 
ــدان، إلى أن خطة الهيئة لتعميق التصنيع  أشــار زي
المحلي وتفضيل المنتج المصري في 
التعاقدات الحكومية، أسهمت في 
فوز شركات مصرية بنحو %45 من 
عقود ممارسات هيئة الشراء الموحد 
حاليا، سواء من خلل الإنتاج محلياً، 
أو عبر شــراكــة محلية مــع كيانات 
عالمية موضحا أن العديد من الشركات 
المحلية التي طــورت من إمكاناتها 
أصبحت قادرة على الحصول على ثقة 

الشركات العالمية والتعاون معها.

تكنولوجيا التصنيع
أشار رئيس الهيئة المصرية للشراء الموحد إلى أن 
الاتفاقيات الاستراتيجية الجديدة مع الكيانات العالمية 
تضمنت شراكة مع شركة GHP الإنجليزية لتصنيع 
كواشف التعقيم البيولوجية والتي بدأت باكورة إنتاجها 
خلل أكتوبر 2023 باستخدام نفس تكنولوجيا التصنيع 

الخاصة بالشركة الأم وتحت نفس العلمة التجارية 
PARASURE في سابقة هي الأولــى من نوعها في 

المنطقة العربية والأفريقية للتصنيع 
المحلى لهذا النوع من الكواشف.

أوضح أنه سيتم أيضًا معها تشغيل 
ــف التعقيم  ــواش ــاج ك ــت خــطــوط إن
الكيميائية في خطوة لتحويل مصر 
ــى مركز إقليمي لإنــتــاج وتوزيع  إل
كواشف التعقيم بمختلف أنواعها، 
الي جانب كافة مستلزمات مكافحة 
العدوى من مطهرات وأجهزة تعقيم 

موكدا أنه من خلل تعاون الهيئة مع الشركة الوطنية 
المُوقعة على اتفاقيات التعاون مع الكيانات العالمية، 
سيتم تلبية احتياجات السوق المحلية بالكامل، وتوفير 

الفائض للتصدير من هذه الكواشف.

توطين صناعة أجهزة قياس السكر
استعرض التقرير أيضًا الشراكة 
 ASSURE الاستراتيجية مع شركة
TECH الصينية، حيث تم تشغيل 
 AUTOMATED ــط أول خـ
بالمنطقة العربية لإنــتــاج كافة 
الاختبارات التشخيصية السريعة 
لــأمــراض المعدية والكشف عن 
المخدرات تحت شعار »صنع في 
مصر«، وكذا اتفاق الشركة الوطنية 
المتخصصة مع شركة I-SENS الكورية على توطين 
صناعة أجهزة قياس السكر بالإضافة الى شرائط اختبار 

نسبة السكر بالدم كأول منتج يتم إنتاجه محليا.

وفيما يخص تكنولوجيا صناعة محاليل صورة الدم 
وأجهزتها، لفت التقرير إلى أنه تم الدخول في شراكة مع 
شركة NEOMEDICA لتوطين صناعة أجهزة ومحاليل 

تحليل صور الدم.
وأشار رئيس الهيئة أيضًا إلى توطين صناعة أنظمة 
تطهير الهواء والأسطح الأوتوماتيكية عبر شراكة قوية مع 
مجموعة أوكسي فارم الفرنسية في سابقة هي الأولى 
من نوعها لمشاركة تكنولوجيا إنتاج هذه الأنظمة خارج 
حدود الجمهورية الفرنسية، لتوطين صناعة المطهرات 
عالية التكنولوجيا الى جانب انتاجنا للمطهرات الكيميائية 

المعتادة.

مكافحة العدوى
وفيما يخص المسؤولية المجتمعية 
ــدور التوعوي للشركات العالمية،  وال
ســتــقــوم شــركــة GHP  الإنجليزية 
بالاشتراك مع الشركة الوطنية الموقعة 
للتفاقيات، بإطلق أنشطة أكاديمية 
“GHP في مصر« تحت إشراف العديد 
مــن الأســمــاء المرموقة عالميا في 
مجال التدريب بالتنسيق مع الهيئة 
المصرية للشراء الموحد للمساهمة 

في الارتقاء بالمستوى الفني والعلمي لمقدمي خدمات 
الرعاية الصحية في مجال مكافحة العدوى، تماشيا مع 
التوجيهات والإرشادات الأحدث للهيئات العلمية العالمية.

وشدد اللواء زيدان على أن ما يتم بذله من جهود 
من قبل الهيئة في دعم خطة توطين الصناعات الطبية 
في مصر، قد ساهم بشكل كبير في تحفيز العديد من 

الشركات للتوسع في التصنيع المحلي، لتلبية متطلبات 
خدمات القطاع الطبي بخبرات عالمية وتكنولوجيا 

متطورة.

تصدير الادوية
أضاف الشركة الوطنية الموقعة للتفاقيات ستعمل 
بالتعاون مع هيئة الشراء الموحد على تلبية الاحتياجات 
المحلية من هذه المنتجات ثم البدء في التصدير للعديد 
من الأســواق الأفريقية والعربية، بما يعزز من موارد 

الدولة من العملت الأجنبية.
وأوضــح رئيس الهيئة أن التعاون في تنفيذ ما تم 
ـــ 5  توقيعه من اتفاقيات مع ال
شركات العالمية، سيسهم في خطة 
توطين الصناعات الطبية وتعميقها، 
وهو ما يؤدي إلى تخفيض الفاتورة 
الاستيرادية، ودفــع التصدير بعد 

تلبية الاحتياجات المحلية.
وفي ختام التقرير، وجه اللواء 
طبيب/ بهاء الدين زيدان، الشكر 
لعدد من الجهات الحكومية منها: 
ــدواء المصرية، وهيئة  هيئة الـ
التنمية الصناعية، التي قامت بدعم 
كبير للصناعة والقطاع الصحي، وكذلك الشكر لمختلف 
الشركات العالمية التي دخلت في شراكة استراتيجية 
مع الشركة الوطنية المتخصصة في هذا المجال، موضحا 
وجود تصور منذ عام 2016 بأن يكون المنتج المصري 
مُعتمدا عالميا ومؤهل للتصدير واخــتــراق الأســواق 

العالمية.

لتحسين المنظومة الطبية وزيادة جودة الخدمات المقدمة للمواطنين :

رئيس الوزراء : هدفنا توطين تكنولوجيا الصناعات والمستلزمات الطبية بالتعاون مع عدد من الكيانات العالمية

كتب : سماح سعيد
أظهر بحث جديد أجرته »بالو ألتو 
نتوركس« بالتعاون مع »سينسوس وايد« أن 
%94 من المؤسسات في المملكة العربية 
السعودية تخطط لزيادة استثماراتها في 
تقنيات الذكاء الاصطناعي بهدف تحسين 
استراتيجيات وحالة الأمن الإلكتروني لديها، 
إذ ترى %77 من هذه المؤسسات أن الذكاء 
الاصطناعي يشكّل عامل تمكين أساسي 

لاستراتيجيات الأمن الإلكتروني الشاملة لديها.
من جهته قال إرجان آيدين، نائب الرئيس 
الإقليمي لدى بالو ألتو نتوركس لمنطقة 
الشرق الأوسط وأفريقيا: »تدفع تحديات الأمن 
الإلكتروني المتنامية والمعقدة المؤسسات 
إلى مراجعة استراتيجيتها بهدف تحسين 
حالة الأمن الإلكتروني وزيــادة مرونتها في 

هذا السياق، ومن المشجع بالتأكيد أن نرى 
الشركات في المملكة العربية السعودية تنظر 
إلى الذكاء الاصطناعي على أنه عامل تمكين 

أساسي. 
ــاف توظيف ممارسات  أض
الأمن الإلكتروني المتخصصة مثل 
السياسات المُحكمة وتدريب 
الموظفين وتــوجــه المنصات 
المتكاملة، توفر آفاقاً غير محدودة 
من الفرص للمؤسسات الراغبة 
بتعزيز الأمن الإلكتروني لديها 
بواسطة الذكاء الاصطناعي وتعلم 
ــصَ البحث إلــى أن  ــة وخَــلُ الآل
%87من الذين شملهم الاستطلع 

في المملكة العربية السعودية يدركون مخاطر 
الأمن الإلكتروني المحتملة، و%91منهم يرون 
بأن مؤسساتهم مستعدة لمواجهة تحديات 

الأمن الإلكتروني، فيما أفاد %50 بأنهم شهدوا 
زيادة في الهجمات الإلكترونية خلل الأشهر 

ال 12 الماضية.
من ناحيته قال نحو %71 من الرؤساء 
التنفيذيين الــذيــن شملهم 
الاستطلع أن الأمن الإلكتروني 
في المملكة هو مشكلة واسعة 
النطاق ضمن مؤسساتهم، في 
حين أشار %49 إلى أنهم يرون 
أنفسهم والرؤساء التنفيذيين 
لشؤون المعلومات مسؤولين 
عن ضمان حماية مؤسساتهم 
ضد الهجمات الإلكترونية، 
وخاصة عندما تؤثر تبعات هذه 

الهجمات على الأعمال والعملء والسمعة.
أشار %69 من الذين شملهم الاستطلع 
إلى أنهم يتطلعون إلى زيادة الاستثمار في 

حماية الأمن الإلكتروني، بينما أكد %84 منهم 
بأن الرؤساء التنفيذيين لشؤون المعلومات أو 
الرؤساء التنفيذيين لشؤون أمن المعلومات 
يخططون لخفض عدد حلول الأمن الإلكتروني 
المستخدمة وذلك من أجل تقليل مستويات 

التعقيد.
وتنطلق فعاليات مؤتمر )إجنايت( لشركة 
بالو ألتو نتوركس في السعودية بتاريخ 12 
فبراير، وتجمع صنّاع قرار ومؤثرين بارزين 
في مجال الأمن الإلكتروني من أجل بحث 
الابتكارات والتوجهات والرؤى والاستراتيجيات 
المعمول بها في القطاع وضمان الأمن 
الإلكتروني مستقبلً وشمل البحث الذي 
أجرته »سينسوس وايد« 502 رئيساً تنفيذياً 
في المملكة العربية السعودية ودولة الإمارات 
وذلك خلل الفترة ما بين 20-28 سبتمبر 

.2023

كتب : وائل الجعفري
أطلق تطبيق واتساب، الذي يعتبر منصة المراسلة الشهيرة 
التابعة لشركة META، ميزة جديدة تمكّن المستخدمين من 
حظر البريد العشوائي مباشرةً من شاشات القفل الخاصة بهم. 
يهدف هذا التحديث إلى مكافحة الانتشار المتزايد للرسائل غير 
المرغوب فيها ومنح المستخدمين مزيدًا من التحكم في تجربة 

المراسلة الخاصة بهم.
تتيح الميزة الجديدة لمستخدمي واتساب التعرف على 
الرسائل غير المرغوب فيها وحظرها دون الحاجة لفتح أجهزتهم 
أو التنقل عبر التطبيق، وعندما يظهر إشعار بوجود رسالة 
غير مرغوب فيها على شاشة القفل، يمكن للمستخدمين الآن 

الضغط لفترة طويلة على الإشعار للوصول إلى خيارات متعددة، 
بما فى ذلك خيار حظر المرسل على الفور.

ويعرض واتساب مطالبة ثانوية للإبلغ عن جهة الاتصال 
أيضًا، والجدير بالذكر أن واتساب يعرض بالفعل ملحظة 
تحذيرية أسفل تفاصيل الاتصال لأي رقم غير معروف تتلقى 
رسالة منه، ويلي ذلك خيارات لإضافة جهة اتصال أو حظرها أو 

الإبلغ عنها وحظرها.
وبخلف هذه الخيارات المباشرة، يمكنك حظر جهة اتصال 
بشكل استباقي، وفي قسم المزيد من الخيارات في الصفحة 
الرئيسية، انتقل إلى الإعدادات » الخصوصية » جهات الاتصال 
المحظورة » إضافة » بحث أو حدد جهة الاتصال التي ترغب 
في حظرها ويتعين على المستخدمين تسجيل أرقام هواتفهم 

على WHATSAPP، ويمكن لأي شخص لديه تفاصيل الاتصال 
الخاصة بك أن يرسل لك رسالة على واتساب ومع ذلك، ظل 
هذا الأمر يشكل مصدر قلق يتعلق بالخصوصية، وبحسب ما 
ورد تعمل الشركة على طريقة تسمح بالاتصال على المنصة 

دون تبادل أرقام الهواتف.
وسيدعم واتساب أيضًا قريبًا المراسلة عبر الأنظمة الأساسية، 
مما سيسمح للمستخدمين من منصات المراسلة المختلفة 
بإرسال رسائل نصية لمستخدمي واتساب، وسيكون قسم 
“محادثات الطرف الثالث” متاحًا للمستخدمين على الواجهة 
الرئيسية للتطبيق، والــذي سيعرض الرسائل المستلمة من 
المستخدمين على منصات أخرى مع فصلها عن الدردشات 

.WHATSAPP E2EE داخل التطبيق المحمية بتشفير

وفقا لـ»بالو ألتو«:

90 % من رؤساء تنفيذيين يخططون لزيادة استثمارات “ AI”لتحسين استراتيجيات الأمن الإلكتروني 

واتساب يتيح للمستخدمين تفعيل ميزة حظر الرسائل العشوائية مباشرةً

كتب : باكينام خالد 
وافق مجلس الوزراء خلل اجتماعه برئاسة الدكتور مصطفى مدبولي، على عدة قرارات منها 
الموافقة على الطلبات المقدمة لإقامة أبراج تقوية لشبكات التليفون المحمول للشركات العاملة 
في مصر، على مساحة 150م2 لكل مشروع، وذلك 
بعدد 47 مشروعا، في 14 محافظة على مستوى 

الجمهورية، واعتبارها من مشروعات النفع العام.
واعتمد مجلس الوزراء القرارات والتوصيات الصادرة 
عن اجتماع اللجنة الوزارية لفض منازعات الاستثمار 
بجلستها رقم 102 المنعقدة بتاريخ 2024/1/29، بعدد 

30 موضوعاً.
وافق مجلس الوزراء على إقامة معرض بعنوان »قمة الهرم.. حضارة مصر القديمة«، بمتحف 
شنغهاي بالصين، في الفترة من 19 يوليو 2024 حتى  17أغسطس 2025، بخلف مدد التغليف 

والنقل والشحن، بمشاركة 787 قطعة أثرية، وذلك بناء على الطلب المقدم من مدير المتحف.

كتب : محمد العطار
ديزني قد استخدمت الذكاء الاصطناعي 
لتطوير أداة إعلنية جديدة تسمى “كلمات 
ديزني السحرية”، والتي تهدف إلى تغيير 

طريقة عرض الإعلنات على 
منصاتها للبث المباشر.

تعتمد هذه الأداة على 
تحليل محتوى ديزني الواسع 
باستخدام الذكاء الاصطناعي 
والــتــعــلــم الآلـــي لتحديد 
المشاهد ووضع علمات عليها 

بناءً على الصورة النفسية والسياق. يمكن 
للعلمات التجارية استخدام هذه البيانات 

لإنشاء إعلنات تتناسب مع مشاهدين معينين 
بدلاً من الاعتماد على الاستهداف الديموغرافي 

التقليدي.
 OMNICOM شركات إعلنية عالمية مثل
 HORIZON و GROUPM و DENTSU و
MEDIA وغيرها تشارك 
في اختبارات هذه الأداة. 
تم عرض الأداة في معرض 
الإلكترونيات الاستهلكية 
فــي لاس فيجاس هذه 
الــخــطــوة تــأتــي فــي ظل 
انخفاض إيرادات الإعلنات 
التلفزيونية التقليدية، مما يجعل خدمات البث 

المباشر محط اهتمام المعلنين المستقبليين.

تسهيلا على المقاولين وأصحاب الأعمال:

وزير العمل : إطلاق البث الأولي »للمنصة الإلكترونية« 
للعمالة غير المنتظمة 

ملياري دولار  ايرادات  OPENAI  السنوية بعد توقيع اتفاقية بقيمة 5 مليارات دولار مع نتفليكس :

إكس تصارع WWE في حلبة الترفيه الرقمي

كتب : مصطفى ابراهيم 
شهد حسن شحاتة، وزير العمل، اليوم الأحد بمبنى مديرية العمل بمحافظة الأسكندرية، خلل 
جولته التفقدية للمحافظة   إطلق البث الأولي »للمنصة الإلكترونية« للعمالة غير المنتظمة، وكان 
في استقباله مدير المديرية محمد كمال ..وأوضح بيان صادر عن الوزارة أن المنصة  تهدف إلى 
تقديم خدمات للعمالة غير المنتظمة إلكترونيًّا، وذلك من كل جوانبها »المالية والفنية وقواعد 

البيانات«، تماشيًا مع سياسات »الوزارة« نحو التحول الرقمى،
وقال الوزير أن المنصة تهدف إلى ميكنة تلك المنظومة لتسهيل إجراءات تسجيل البيانات 

والمعلومات على المقاولين وأصحاب 
الأعمال والشركات الوسيطة، التى 
تعمل بها عمالة غير منتظمة، 
ــراءات وبــيــانــات  ــ ــ وتسهيل الإج
التسجيل، مشيراً إلى أن هذه المنصة 
الإلكترونية الجديدة ستضمن صحة، 
ودقة قاعدة البيانات، ما سيترتب 
عليه تقديم الخدمات بشكل دقيق 
وسريع ولائق، ووجّه الوزير بسرعة 
تجهيز باقي مديريات العمل لتسهيل 
التعامل مع »المنظومة الجديدة«.

ودعا المقاولين وأصحاب الأعمال من أبناء محافظة الإسكندرية بالتوجه إلى مقر مديرية العمل 
بالمحافظة للتعرف على المنظومة وتسجيل بياناتهم ،للوقوف على أي ملحظات قبل البث الكامل 

للمنظومة ،لتصبح متاحة للتسجيل بشكل مباشر .
واستمع الوزير من المختصين عرض عن كيفية دخول المقاولين لتسجيل بياناتهم على المنصة 
المُزمع إطلقها بشكل كامل ،تمهيدًا للحصول على الخدمة الكترونياً تماشيًا مع توجه الدولة 
المصرية نحو التحول الرقمي، موجهًا بسرعة البدء في إطلق بث آولي للمنصة على عدد من 
المحافظات بالتوالي، والعمل على تذليل  كافة العقبات التي قد تظهر أثناء البث  لضمان تحقيق 

المنصة لهدفها على أكمل وجه.
ويشُار أن وزارة العمل تتعامل مع ملف العمالة غير المنتظمة من خلل إدارات 
مختصة،ووحدة تنفيذية، بمتابعة »حسابات العمالة غير المنتظمة« في جميع المحافظات، طبقاً 
لقانون العمل رقم 12 لسنة 2003، وتسَعى خلل هذه الفترة نحو التوسع في قاعدة البيانات، 

وتقديم الخدمات، لهذه الفئة بشكل أوسع، وبكافة مجالاتها وتخصصاتها .

كتب : غادة حلمي
تجاوزت إيــرادات شركة “ OPENAI “ حاجز الملياري 
دولار سنوياً، مما يعتبر إنجازاً كبيراً يضعها في صفوف شركات 
التكنولوجيا السريعة النمو في التاريخ، ةتتوقع الشركة 
المدعومة من مايكروسوفت أن تتمكن من مضاعفة هذا الرقم 
في عام 2025، نظراً للطلب القوي من عملء الأعمال الذين 
يسعون إلى استخدام تكنولوجيا OPENAI لبناء أدوات الذكاء 
الاصطناعي التوليدي في بيئة العمل من المتوقع أن يضعها هذا 
النمو الاستثنائي بين قائمة قليلة من شركات وادي السيليكون 
التي حققت إيرادات تتجاوز المليار دولار خلل عقد من الزمن 

.FINANCIAL TIMES وفقًا لتقرير نشرته صحيفة
تأسست OPENAI كمختبر بحوث غير هادف للربح في 
مجال الذكاء الاصطناعي في عام 2015، لكنها أصبحت عملقاً 

تجارياً منذ إنشاء ذراع تجارية في عام 2020.

وارتفعت إيرادات الشركة السنوية إلى 1.3 مليار دولار حتى 
أكتوبر الماضي، وتواصل وتيرة النمو المتسارع، وفقًا لتقرير 
منشور على موقع THE INFORMATION. وتستمر الشركة 

في الاستفادة من الطلب القوي على منتجاتها منذ إطلق 
CHATGPT في نوفمبر 2022، على الرغم من التقلبات التي 
شهدتها في نوفمبر، عندما تمت إقالة الرئيس التنفيذي السابق 

سام ألتمان، الذي عاد لمنصبه بعد فترة قصيرة.
وفقًا لألتمان، فإن %92 من شركات قائمة “فورتشن 500” 
يستخدمون منتجات OPENAI، بما في ذلك CHATGPT و

GPT-4، والذي يمتلك نحو 100 مليون مستخدم أسبوعيًا.
تزايد الاهتمام من الشركات والمستهلكين بالذكاء 
الاصطناعي التوليدي، مما دفع ببعض المنافسين لتسويق 
منتجات الذكاء الاصطناعي، مثل جوجل وميتا وأنثروبيك 
وميسترال وكوهيري وعلى الرغم من تحقيق الشركة أرباحًا، إلا 
أنها لا تزال تواجه خسائر بسبب التكاليف العالية لبناء وتشغيل 
النماذج الخاصة بها ومن المتوقع أن تستمر الشركة في الإنفاق 
على تطوير نماذج متطورة، مما قد يستلزم تجميع عشرات 

المليارات الإضافية لتغطية تلك التكاليف.

كتب : باكينام خالد
تم إدخال شركة إكس إلى عالم المصارعة الترفيهية من 
خلل تعاونها مع اتحاد WWE، حيث وقعت منصة التواصل 
الاجتماعي المملوكة للملياردير إيلون ماسك عقدًا لمدة عامين 

مع اتحاد WWE لاستضافة سلسلة أسبوعية حصرية جديدة.
 WWE SPEED تتمثل فكرة السلسلة الأسبوعية المسماة
في تقديم مباريات محددة المدة لا تزيد عن خمس دقائق، 
وهي مخططة للبدء في البث هذا الربيع، حيث يشارك فيها 

.WWE المصارعون المشهورون عبر امتياز
سيتم تصوير العروض أمام جمهور استوديو، مع بث حلقات 
جديدة كل أسبوع، وسيكون المحتوى حصرياً وغير قابل لإعادة 

الاستخدام من برامج WWE الأخرى.

تعتبر هذه الصفقة دفعة كبيرة في مجال الترفيه لمنصة 
 RANGE MEDIA إكــس، التي أعلنت عن صفقة مع
PARTNERS، بالإضافة إلى عروض جديدة لشخصيات مثل 

دون ليمون وجيم روما وتولسي جابارد.
وبثت إكس محتوى حصرياً من قناة FOX المرتبط بكأس 
العالم FIFA في العام الماضي، ومن المتوقع أن تبث هذا العام 

بعض المحتوى من NBCUNIVERSAL المرتبط بأولمبياد 
باريس 2024. وتعتبر الرياضة، بما في ذلك المصارعة، محركًا 
رئيسيًا للمحادثة عبر إكس، وقد أعاد اتحاد WWE صياغة 
 TKO GROUP صفقات حقوقه منذ أصبح مملوكًا لشركة
HOLDINGS. ووقع الاتحاد صفقة مدتها 10 سنوات بقيمة 
5 مليارات دولار مع نتفليكس مقابل حصول المنصة على 
حقوق MONDAY NIGHT RAW وحقوق WWE الدولية.
وتعتبر WWE SPEED صفقة صغيرة نسبيًا، ولكنها تعكس 
استراتيجية WWE في تقسيم الحقوق واستكشاف طرق 
جديدة لزيادة الإيرادات من خلل هذه الصفقة، ستحصل إكس 
على محتوى حصري يجمع بين الرياضة والترفيه، ومن المتوقع 
أن توفر WWE SPEED فرصًا جديدة للمسوقين في محاولة 

لتوسيع نطاق الرعاية.

الحكومة توافق على إقامة أبراج تقوية 
لشبكات التليفون المحمول بمصر

لتحسين تجربة الإعلانات :

ديزني تستثمر في الذكاء الاصطناعي 

كتب : وائل الحسينى 
أصدر مركز المعلومات ودعم اتخاذ 
القرار بمجلس الوزراء، العدد الرابع للسنة 
الثانية من »المجلة الدولية للسياسات 
العامة في مصر«، حيث استعرضت المجلة 
في هذا العدد من خلل الباحثين عدداً 
من الدراسات منها دراســة بعنوان »دور 
البنوك المركزية في مواجهة التغير المناخي 
ودعــم التحول نحو الاقتصاد الأخضر« 
للدكتور هبة الباز -أستاذ الاقتصاد المساعد 
ورئيس قسم السياسات المالية والنقدية 
بمركز السياسات الاقتصادية الكلية- حيث 
أوضحت الدراسة أنه يمكن لتغير المناخ 
وما قد يصاحبه من مخاطر أن يؤثر بالسلب 
على كل من الاستقرار السعري والمالي 
اللذين تسعى البنوك المركزية سعيًا حثيثاً 
نحو الحفاظ عليهما، وكذلك قد تؤدي 
ــراءات التي يتم اتخاذها  السياسات والإج
بهدف التحول نحو الاقتصاد الأخضر إلى 
استحداث أنواع جديدة من المخاطر يمكنها 
أن تؤثر هي الأخرى على الاستقرار المالي 
والاقتصادي، ومن ثمَّ يستلزم الأمر أن تأخذ 

البنوك المركزية في اعتباراتها تلك المخاطر 
المختلفة وتتحوط منها، حتى تتمكن 
من الحفاظ على استقرار الأسعار وضمان 

الاستقرار المالي.
كما يمكن للبنوك المركزية وباستخدام 
أدوات السياسة النقدية المتنوعة أن تلعب 
دوراً فاعلً ومؤثراً في تشجيع المؤسسات 
المالية على توفير الموارد المالية اللزمة 
لتمويل الاستثمارات الخضراء ودعم التحول 
الأخضر، مضيفة أن الدراسة تهدف إلى 
تحليل الدور الذي يمكن أن تلعبه البنوك 
المركزية في ضوء التفويض الممنوح لها 
وباستخدام أدواتها المختلفة في مواجهة 
ــم التحول الأخضر،  تلك المخاطر ودع
بالإضافة إلــى استعراض وتحليل أبرز 
التحديات التي قد تواجهها في ذلك الصدد، 
وقد خلصت الدراسة إلى أن البنوك المركزية 
تملك العديد من الأدوات التي يمكن أن 
تستخدمها لمواجهة المخاطر المصاحبة 
لتغير المناخ ودعم التحول نحو الاقتصاد 
الأخضر، بيد أن حجم الدور الذي يمكن 
أن تلعبه وطبيعته تظل مرهونة بالتفويض 
الممنوح لها بموجب القوانين وما قد 

ينطوي عليه من اختصاصات، وينبغي أن 
يتم تحديد أبعاد هذا الدور بحذر وذلك 
حتى لا تؤثر المسؤوليات الإضافية المتعلقة 
بدعم التحول الأخضر على فعالية البنوك 

المركزية في تحقيق أهدافها الأساسية.
وانتهت الدراسة إلى عدد من النتائج 
والتوصيات جاء من أبرزها، »يستلزم الأمر 
من البنوك في إطار سعيها للحفاظ على 
الاستقرار السعري أو المالي أن تسعى 
لتضمين المخاطر المالية التي يمكن أن 
تتعرض لها النظم المالية من جراء حدوث 
تغير في المناخ وغيرها من التغيرات 
البيئية والتي تشمل )المخاطر المادية، 
ومخاطر التحول، والمخاطر المتعلقة 
بالمسؤولية( في أطر السياسات الخاصة 
بها والتحوط منها«، كما »يمكن للبنوك 
المركزية تشجيع المؤسسات المالية لتوفير 
الموارد المالية اللزمة لتمويل الاستثمارات 
الخضراء ودعم التحول نحو اقتصاديات 
ذات انبعاثات كربونية منخفضة والحد 
من تمويل الاستثمارات الملوثة للبيئة«، 
كما »ينبغي قبل أية تعديلت في الأطر 
الرقابية السائدة وضــع تصنيف واضح 

لأصول الخضراء وتحديد المعايير اللزم 
توافرها في الأصل المالي ليصنف كأصل 
مالي أخضر«، »ويفضل للوصول إلى نتائج 
أفضل المزج بين أدوات البنك المركزي 
)الخضراء( المختلفة على غرار ما فعله البنك 
المركزي الصيني وذلك بدًلا من التركيز على 
أداة واحــدة”،  ويحدد التفويض الممنوح 
للبنوك المركزية ملمح وحدود الدور الذي 
يمكن أن تلعبه في مجال مواجهة تغير 
المناخ ودعم التحول الأخضر«، فالتفويض 
ذو النطاق المحدود، والــذي يحصر دور 
البنك المركزي في تحقيق هدف الاستقرار 
السعري أو المالي، دون إسناد أي أهداف 
ذات صلة بالاستدامة أو الحفاظ على البيئة 
للبنك، يجبر البنوك المركزية على لعب 
دور محدود في مجال دعم التحول نحو 
الاقتصاد الأخضر، بحيث ينحصر دورها في 
الأساس في مواجهة الآثار السلبية لمخاطر 
تغير المناخ على كل من الاستقرار السعري 
والمالي، بينما يمكن للبنوك المركزية، التي 
تتمتع بتفويض يسند إليها مهمة تحقيق 
أهــداف ذات صلة بالاستدامة والحفاظ 

على البيئة.

 كتب : محمد العطار
ــات مــؤتــمــر  ــي ــال ــع ــن إطـــــار ف ــم ض
)APPWORLD( العالمي، المتخصص في 
مجال أمن وتنفيذ التطبيقات، كشفت شركة 
F5 عن أدوات جديدة لحماية التطبيقات 
تقللّ من مستويات التعقيد المرتبطة بحماية 
ودعم العدد الهائل والمتنامي من التطبيقات 
وواجهات برمجة التطبيقات والتي تحتل 

موقعاً محورياً في قلب التجربة الرقمية.
ومع تسارع نمو التطبيقات وواجهات 
برمجة التطبيقات التي تربطها بسبب الذكاء 
الاصطناعي، كشفت F5 عن أدوات جديدة 
 API( لاختبار رموز واجهة برمجة التطبيقات
CODE TESTING( وتحليلت القياس عن 
بعد )TELEMETRY ANALYSIS(  في 
منصة F5 للخدمات السحابية الموزعة ما 
سيسهم في توفير أكثر حلول القطاع شمولاً 
في مجال أمن واجهة برمجية التطبيقات 
والمتوافق مع الذكاء الاصطناعي. كما أعلنت 
أنها ستنشر الذكاء الاصطناعي في كامل 

محفظة حلولها، وتعزيزها بقدرات رقمية 
ستساعد العملء على حماية أنفسهم من 
التهديدات المتطورة المدعومة بالذكاء 
الاصطناعي، مع قيامها في ذات الوقت 
بتسهيل ضمان وإدارة بيئات التطبيقات 

متعددة السحابة.
من جهته قال فرانسوا لوكوه دونو، الرئيس 
والرئيس التنفيذي لشركة F5: “تواجه الشركات 
حالياً مستويات مرهقة من التعقيد ومشهد 
تهديدات إلكترونية دائم التغير كما تزيد 
الضغوطات الناتجة عن الحاجة إلى ضمان 

أمن خدمات الذكاء الاصطناعي وتقديمها من 
مستويات التعقيد هذه، ما يجعل فرق الأمن 

الإلكتروني والتكنولوجي في موقف ضعيف. 
أوضح تكمن مهمتنا الأساسية في تقديم 
حلول تقلل إلــى حد كبير من مستويات 
التعقيد هذه، ما يتيح لعملئنا التركيز على 
المهمة الأكثر أهمية بالنسبة إليهم وهي 
أعمالهم الأساسية. وتضمن القدرات الجديدة 
التي نقدمها استعداد عملئنا لتوظيف الذكاء 
الاصطناعي، وتسهيل قيامهم بحماية ودعم 
كل تطبيق وكل واجهة برمجة تطبيقات ومن 

أي مكان”.
ويظُهر تقرير »استراتيجية حالة التطبيقات 
2024« الصادر عن شركة F5 أن %88 من 
المؤسسات تقوم بنشر التطبيقات وواجهة 
برمجة التطبيقات في المواقع المختلفة.  هذا 
وأصبحت الشركات الآن مدركة لحقيقة عدم 
وجود سحابة واحدة مثالية لكل التطبيقات، 
إذ تتيح السحابات الهجينة والمتعددة المرونة 
اللزمة لتقديم تجربة رقمية عصرية تلبي 

التوقعات المرتفعة جداً للمستخدمين.

كتب : ساره نور الدين
 IPHONE تم تسريب تفاصيل جديدة حول سلسلة
16 المنتظرة، حيث يفُترض أن تحمل بطاريات أكبر 
بكثير مما هو موجود في الإصــدارات الحالية. يشير 
التسريب إلى أنه سيكون هناك تغيير في تصميم 
البطارية، بحيث يعُتقد أنها ستكون على شكل “L”، وهو 
تصميم قد يوفر المساحة الإضافية التي يبدو أن الهواتف 

الجديدة ستحتاجها لتقديم ميزات جديدة.
ومن المتوقع أن تزيد APPLE قدرة البطارية في 
سلسلة IPHONE 16، حيث يفُترض أن يأتي الإصدار 
الرئيسي ببطارية سعة MAH 3561، بينما سيحمل 
الإصدار PLUS بطارية سعة MAH 4006، ويقُدر أن 
يكون لدى الإصدار PRO MAX بطارية سعة 4676 
MAH. لكن لم يتم الكشف عن السعة المتوقعة 
لبطارية IPHONE 16 PRO بعد، والتي من المحتمل 

أن تكون كبيرة أيضًا.
من المثير للهتمام أن APPLE تعمل على تطوير 
بطاريات أكبر في هواتفها، مما يعني أن المستخدمين 
قد يحصلون على تجربة استخدام أطول بشكل عام مع 

الأجهزة الجديدة.

»معلومات الوزراء«:

يمكن للبنوك المركزية استخدام أدوات السياسة النقدية المتنوعة للتحول نحو الاقتصاد الاخضر
لمواكبة حقبة الذكاء الاصطناعي :

F5  تطلق أدوات جديدة لحماية التطبيقات
ابل تطور بطارية لهاتف 

IPHONE 16

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

زيدان: فوز شركات مصرية 
ب%45 من عقود ممارسات 

هيئة الشراء الموحد ضمن خطتها 
لتعميق التصنيع المحلي 

التعاون في تنفيذ ما تم توقيعه 
من اتفاقيات مع الشركات العالمية 

بتوطين الصناعات الطبية 
وتخفيض الفاتورة الاستيرادية 

دفع التصدير بعد تلبية الاحتياجات 
المحلية احد اولويات جهود الهيئة 

المصرية للشراء الموحد
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كتب : باكينام خالد 
أكــد المهندس حاتم دويـــدار الرئيس 
التنفيذي لمجموعة الإمـــارات للاتصالات 
»&E«، إن الشركة تتفاوض عبر وحدتها 
اتصالات مصر مع الجهاز القومى لتنظيم 
الاتــصــالات للحصول على رخصة تقديم 
خدمات الجيل الخامس » 5G “ للاتصالات 
المحمولة ، وجــار معرفة قيمة الرخصة 

وشروطها.
أضاف في مقابلة مع قناة » سكاي العربية 
»، على هامش فاعليات ، القمة العالمية 
للحكومات التى اقيمت بدبي ، ان احد اهم 
التحديدات التى تواجه الشركة فى مصر 
قدرتها على تلبية متطلبات تطوير الشبكة 
لتحسين الخدمة المقدمة لعملاءها فى ظل 
اسعار الصرف الحالية والظروف الاقتصادية 
الراهنة الا ان الشركة ملتزمة بالعمل على 

تطوير السوق وتنويع خدمات للسوق .
أشــار »&E«  تعتبر أول شركة قدمت 
خدمات الجيل الثالث والرابع في السوق 

المصرية، ونأمل أن نكون ضمن الشركات 
التي تقدم خدمات الجيل الخامس، في ظل 
الصعويات التي نواجهها في الاقتصاد المصري.

وحول الاستراتيجية المستقبلية للشركة 
قال ان  الشركة »&E«  مستمرة فى تعزيز 
تواجدها فى الاسواق العالمية والناشئه ومنها 
ــواق شــرق اوروبــا حتى اذا كــان معدل  أس
الربجية ليس مرتفع ان الا معدىت النمو فى 
هذه الاسواق يعتبر جيد كما تمتلك مقومات 

استمرار النمو .
وفيما بتعلق باهتمام الشركة بالذكاء 
الاصطناعي قال المهندس حاتم دويدار الرئيس 
 »E&« التنفيذي لمجموعة الإمارات للاتصالات
ان الشركة تخصص ملايين الدولارات للاستثمار 
فى مجال الذكاء الاصطناعي “ AI “ وابتكار 
العديد من التطبيقات والحلول والتى تصل 
لنحو 500 تطبيق متنوع ونتيجة لذلك، نحن 
نركز بشكل كبير على هذه التقنية. ندرس 
وننشط في نقل أنفسنا من كوننا شركة رقمية 

إلى شركة تمنح الأولوية للذكاء الاصطناعي
ــاء  ــذك ــن خـــلال تــوظــيــف ال أضـــاف م

الاصطناعي، يمكننا تقديم جودة أفضل 
في كل شيء – جــودة أفضل في 
الخدمات وكفاءة أفضل للشبكة، 
وفي الوقت نفسه فعالية أكبر 
على مستوى التكلفة. نقوم 

بالكثير من الاستثمارات في الذكاء 
الاصطناعي، ليس فقط من أجل 

أنظمتنا الداخلية ولكن أيضًا في 
الطريقة التي نخدم 

بها عملائنا فإننا 
نقدمها كخدمة 
لــعــمــلائــنــا من 

المؤسسات.
أوضح دويدار 
قطعنا خطوات 

كبيرة في مجال الذكاء الاصطناعي، مع 
مشاريع كبيرة جارية. أحد إنجازاتنا 
ــارزة هــو تطوير أول متجر  ــب ال
اتصالات مستقل على مستوى 
العالم يعمل بالذكاء الاصطناعي، 
والذي يعد بمثابة مظهر ملموس 
لقدراتنا على الذكاء الاصطناعي. 
يسمح هــذا المتجر للعملاء 
ــإكــمــال تجربة  ب
التسوق بالكامل، 
من شراء الأجهزة 
والخدمات إلى 
اســتــكــشــاف 
مجموعة 
واسعة من 

الحلول، كل ذلك دون أي تدخل بشري، وذلك 
بفضل استخدام تقنية الذكاء الاصطناعي.

وعن تحول الشركة الى شركة للتكنولوجيا 
قال نحن الان في منتصف التحول الذي أعلنا 
عنه قبل عامين. المفهوم هو أننا نريد أن 
ننمو من خلال الدخول في قطاع التكنولوجيا 
وفروعه بالإضافة إلــى أعمالنا الأساسية، 
الاتصالات. لقد قمنا بإعادة هيكلة الشركة إلى 

خمسة قطاعات.
أضــاف دويـــدار تشمل هــذه الشركات 
“اتصالات” من E&، و”E& إنترناشونال” 
)E&INTERNATIONAL(، و”E& الحياة” 
)E&LIFE(، وهي ركيزة تشدد على جعل 
الجيل التالي من العالم الرقمي في متناول 
المستهلك. وندرج ضمن هذه المنصة واحدة 
من أقوى منصات التكنولوجيا المالية في 
المنطقة –E& MONEY– واستثماراتنا 
في” كريم” )CAREEM( و”ستارزبلاي” 
)STARZPLAY(، وقسم الإعــلام والترفيه 

.)E&LIFE( ”الحياة &E“ الخاص بنا
ــد الــرئــيــس التنفيذي لمجموعة  أك

 &E“ لدينا »E&« الإمــارات للاتصالات
المؤسسات” )E&ENTERPRISE(، حيث 
نقوم بتمكين المؤسسات في قطاعات 
متعددة من تعظيم إمكاناتها الرقمية مع 
التركيز على السحابة والذكاء الاصطناعي 
وإنترنت الأشياء والأمن السيبراني. وأخيراً، 
 &E“ لدينا ذراع رأس المال الاستثماري
استثمار” )E& CAPITAL(، وهو الركيزة 
الاستثمارية لـ E& التي تستثمر في الأفكار 
والأفراد الذين يعوّل عليهم لبناء مستقبل 

رقمي أفضل وأكثر إشراقاً.
الجدير بــالاشــارة ان الشركة المصرية 
للاتصالات WE، حصلت مؤخرا على أول 
رخصة لشبكات الجيل الخامس في مصر، 
منتصف الشهر الماضي  مع طرح الجهاز 
القومى لتنظيم الاتصالات لشروط الرخصة 
وتبلغ قيمة رخصة تشغيل شبكات الجيل 
الخامس للتليفون المحمول الممنوحة للشركة 
المصرية للاتصالات 150 مليون دولار، 
لمدة 15 عاما، وذلك دون الحصول على أي 

تجديدات أو امتيازات إضافية أياً كانت .

:»&e« حاتم دويدار الرئيس التنفيذي لمجموعة

توفير معدات ومستلزمات تطوير الشبكة تشكل اكبر تهديد فى ظل أسعار الصرف في الحالية 
  5G حول القيمة والشروط : نتفاوض مع الجهاز القومى لتنظيم الاتصالات للحصول على رخصة الجيل الخامس

مع تزايد شكاوى المسافرين :

مصر للطيران توضح 
حقيقة إصدار التذاكر 
محلياً بالعملة الأجنبية

أسهم »آرم« تقفز 60 % 
بعد أرباح فصلية قوية

لينوفو : أول حاسوب محمول 
بشاشة OLED شفافة 

سيسكو تؤسس مركز بيانات سحابي بنظام “DUO “في الإمارات بمنتصف 2024

كتب : وائل الجعفري
أصدرت شركة مصر للطيران المشغل الوطني للنقل 
الجوي في مصر، بياناً توضيحياً بشأن حقيقة إصدار تذاكر 
الطيران داخل مصر بالعملة الأجنبية وليس بالجنيه المصري 
، وذلك بعد تداول أحد الفيديوهات لمواطنة مصرية على 
مواقع التواصل الاجتماعي تفيد بذلك، تزامناً من أزمة العملة 
الأجنبية التي تعيشها مصر والتضييق على سحب الدولار 

من البنوك.
وأكدت مصر للطيران في بيان أنها تلتزم بتطبيق كافة 
التعليمات الصادرة من سلطة الطيران المدني المصري 
والتي تنص على إصدار تذاكر الطيران من داخل مصر والتى 
تبدأ من مصر إلى الوجهات الخارجية وذلك بالعملة المحلية 

)الجنيه المصري(.
وشددت الشركة على أنها تلتزم أيضاً بعدم إصدار أي 
تذاكر من داخل جمهورية مصر العربية للرحلات التى تبدأ 

من خارج الجمهورية.
وفي الأيام القليلة الماضية تداول فيديو عبر مواقف 
التواصل الاجتماعي لفتاة لم تتمكن من حجز تذكرة طيران 
عبر شركة مصر للطيران بالعملة المحلية والتي أشارت إلى 
أنها بعد التواصل مع البنك الخاص بها اتضح أنه يجب سداد 

قيمة التذكرة بالعملة الأجنبية.
وبسبب أزمة العملة التي تعانيها مصر ، قرر عدد من 
البنوك المصرية الشهر الماضي فرض قيوداً جديدة على 
السحب النقدي الدولي والإنفاق في الخارج حتى إن بعض 
البنوك قرر تخفيض الحدود اليومية والشهرية إلى ما لا 
يقل عن 50 دولاراً وفي أكتوبر طلب البنك المركزي من 
البنوك تعليق استخدام بطاقات الخصم بالجنيه المصري 
في المشتريات خارج البلاد لوقف استنزاف العملة الأجنبية، 

وبعدها وسع المركزي القيود لتشمل بطاقات الائتمان.
وتفيد بيانات للبنك المركزي المصري أن مصر مطالبة، 
خلال 2024، بسداد 32.8 مليار دولار، وهي ديون متوسطة 
وطويلة الأجــل تعادل نحو %20 من إجمالي الديون 

الخارجية للبلاد.

كتب : مصطفى ابراهيم
ارتفعت أسهم مصممة الرقائق »آرم« بأكثر من 60%، 
بعد أن أعلنت الشركة عن أرباح أفضل من المتوقع الأربعاء 

وتوقعات أرباح قوية للربع الحالي.
وبلغت ربحية سهم الشركة 29 سنتاً معدلة، في مقابل 
25 سنتاً توقعها المحللون وفقاً لمنصة »إل سي أي جي«. 
في حين بلغت إيــرادات الربع الرابع 824 مليون دولار، 

مقارنة بـتوقعات بلغت 761 مليون دولار.
وتتوقع الشركة أيضاً أن تتراوح ربحية السهم للربع 
الحالي بين 28 و 32 سنتاً من مبيعات تتراوح بين 850 
مليون دولار إلى 900 مليون دولار. ويتوقع المحللون أرباحاً 
قدرها 21 سنتاً للسهم الواحد من مبيعات بقيمة 780 

مليون دولار.

كتب : ساره نور الدين
شركة« لينوفو » تستعد للكشف عن أول حاسوب 
محمول يتمتع بشاشة OLED شفافة في العالم، حيث 
أنتجت الشركة بالفعل نموذجًا أوليًا من هذا الحاسوب 

الفريد.
في ظل تمسك معظم الشركات المصنعة للحواسيب 
المحمولة بتصاميم مماثلة، يبدو أن لينوفو تسعى 
لاستحداث لغة تصميم جديدة تمامًا من خلال هذا الابتكار 
المثير. تقدم الشاشة الشفافة فرصة للتفاعل بشكل جديد 

مع الجهاز، وتضفي مظهراً مستقبليًا مبتكراً.
على الرغم من أن الفكرة قد تبدو مثيرة، إلا أنه لا يمكن 
التأكيد على مدى قبول المستخدمين لهذا التصميم على 

المدى الطويل، خاصة مع استمرار تطوير التكنولوجيا.
ــك، هناك شائعات تشير إلــى أن  ــى جانب ذل وإل
لينوفو تنوي أيضًا ترقية سلسلة حواسيبها المحمولة 
THINKBOOK، ومن المتوقع الكشف عن التحديثات 

في معرض MWC 2024 الذي سيقام بين 26 و 29 فبراير.

كتب : سماح سعيد 
كشفت شركة سيسكو العالمية عن خططها 
لتأسيس مركز بيانات سحابي جديد في الإمارات 
بحلول منتصف عام 2024، بهدف خدمة عمليات 
المصادقة متعددة العوامل الخاصة بنظام 

“DUO”، وتوفير حل وصول آمن.
من المنتظر أن يساعد مركز البيانات الجديد 
الشركات من جميع الأحجام في تعزيز الأمن 

السيبراني لديها وتحسين أداء الاتصال فيها، بحسب 
وكالة أنباء الإمارات.

من جهته قال محمد حمد الكويتي، رئيس 
الأمن السيبراني لحكومة الإمــارات، هذا الإعلان 
خطوة مهمة لدعم الشركات في الاستجابة 
للمخاطر الالكترونية المتغيرة باستمرار والمساهمة 
في تطوير منظومة شاملة وقوية تعُزز الأمن 
الالكتروني وتحمي البنية التحتية الحيوية وتمنع 

التهديدات الأمنية.

أوضحت ريم أسعد، نائبة الرئيس لشركة 
سيسكو بالشرق الأوسط وأفريقيا: »يمثل إطلاق 
 CISCO DUO مركز البيانات السحابية من
استثماراً بالغ الأهمية لبناء بنية تحتية قائمة على 
السحابة وآمنة ومرنة لتكنولوجيا المعلومات 
تتمحور حول الاستجابة للمخاطر السيبرانية دائمة 

التغير في العصر الرقمي الذي نعيشه”.
وأوضحت سيسكو أنها شهدت تباطؤاً في 
طلبات المنتجات الجديدة خلال الربع الأول من 

العام المالي 2024، بسبب تركيز العملاء على 
تثبيت المنتجات في بيئاتهم، وذلك بعد زيادة 
تسليم المنتجات الجديدة بصورة قوية واستثنائية 

خلال الأرباع الثلاثة الماضية.
ــاح شركة مــعــدات شبكات  وارتفعت أربـ
الحاسوب الأميركية سيسكو بنسبة %36 في الربع 
الأول من سنتها المالية 2024، لتسجل 3.6 مليارات 
دولار مقارنة بـ 2.7 مليار دولار في الربع المناظر 

من السنة الماضية.

لتجربة إنترنت سلسة

شاومي تطلق راوتر 
 XIAOMI AX1500

WIFI 6 بتقنية
كتب : باسل خالد 

تضع »بيجو« على رأس أولوياتها التزامها بالتحول الجذري لتصبح العلامة التجارية 
فاعلة في سوق السيارات الكهربائية في أوروبا، بحلول عام 2025. وتوفر أكبر مجموعة 
من السيارات الكهربائية، مقارنة بأي علامة تجارية أوروبية كبرى، وتهدف لإقناع عملائها 
بالمشاركة في هذا التطور،من خلال تعزيز مبادرات دعم التحول إلى التنقل الخالي من 

الانبعاثات.
بعد فعالية مؤتمر »إي- ليون«، التي انطلقت في يناير/ كانون الثاني 2023، تسعى بيجو 

لاغــتــنــام الــفــرصــة فــي أول 
رسالة لها في عــام 2024، 
مــن خــلال تأكيد التزامها 
بالتنمية المستدامة، بالإضافة 
ــراءات  إلى الإعــلان عن الإج
الرئيسية التي تتخذها لتنفيذ 

أهدافها الطموحة
تضع »بيجو« على رأس 
أولوياتها التزامها بالتحول 
ــجــذري لتصبح العلامة  ال

التجارية فاعلة في سوق السيارات الكهربائية في أوروبــا، بحلول عام 2025. وتوفر أكبر 
مجموعة من السيارات الكهربائية، مقارنة بأي علامة تجارية أوروبية كبرى، وتهدف إلى إقناع 
عملائها بالمشاركة في هذا التطور، من خلال تعزيز مبادرات دعم التحول إلى التنقل الخالي 

من الانبعاثات.
بعد فعالية مؤتمر »إي- ليون«، التي انطلقت في يناير/ كانون الثاني 2023، تسعى 
بيجو لاغتنام الفرصة في أول رسالة لها في عام 2024، من خلال تأكيد التزامها بالتنمية 
المستدامة، بالإضافة إلى الإعلان عن الإجراءات الرئيسية التي تتخذها لتنفيذ أهدافها 

الطموحة.
وتقدم بيجو مجموعة طرازات حالية كهربائية بنسبة %100، وهي المجموعة الأوسع 
بين العلامات التجارية الأوروبية الكبرى، لتلبية جميع متطلبات العملاء سواء من الأفراد أو 
الشركات، وتوفير تقنية ) CHATGPT(، عبر مجموعة طرازاتها من سيارات الركاب والمركبات 
التجارية، وتعزز أنشطتها في الاقتصاد الدائري، بما يتماشى مع استراتيجية »4 آر« لمجموعة 
ستيلانتيس: إعادة التصنيع والصيانة وإعادة الاستخدام وإعادة التدوير. ويعد مشروع »إي- 
ليون« جزءاً أساسياً في استراتيجية بيجو لبناء مستقبل في التنقل المستدام، ويعتبر المشروع 

نهجاً شاملاً يتجاوز التحول للسيارات الكهربائية .

كتب : ساره نور الدين
تعتزم شركة »ميتا« في الأشهر المقبلة وضع علامات لتمييز الصور المبتكرة بتقنية الذكاء 
الاصطناعي عبر شبكاتها الاجتماعية، على ما أعلنت شركة التكنولوجيا الأمريكية الثلاثاء، في إجراء 

بدأت تعتمده أصلاً مع أداتها المتخصصة في توليد الصور.
وقال رئيس الشؤون الدولية في »ميتا« نيك كليغ، في منشور: »في الأشهر المقبلة، سنصنّف 
الصور التي ينشرها المستخدمون عبر فيسبوك وإنستغرام وثريدز عندما نرصد علامات متطابقة مع 

المعايير التي تشير إلى أنها ابتكُرت باستخدام تقنية الذكاء الاصطناعي«.
ــدأت تطبّق  ــ ــا« ب ــت ــت »مــي ــان ك
هذه التصنيفات على صور مُبتكرة 
باستخدام أداة »ميتا أيه آي« التابعة 
لها منذ إطلاقها في ديسمبر. وقال 
كليغ: »نرغب في تطبيق ذلــك مع 
المحتوى المُبتكر باستخدام أدوات 
ــرى مثل »غــوغــل«،  مــن شــركــات أخ
و»أوبن أيه آي«، و»مايكروسوفت«، 
و»أدوبــــــــي«، و»مــيــدجــورنــي«، 

و»شاترستاك««.
أضاف نعزز هذه القدرة منذ اليوم، 

وسنعتمد في الأشهر المقبلة تصنيفات في مختلف اللغات المعتمدة في كل تطبيق«.
ويأتي هذا الإعلان في وقت يثير فيه ازدهار الذكاء الاصطناعي التوليدي مخاوف من 
إقدام الأشخاص على استخدامه لإثارة فوضى سياسية، من خلال التضليل الإعلامي أو نشر 
معلومات خاطئة، في المراحل التي تسبق انتخابات بارزة ستقُام خلال هذا العام في بلدان 

عدة.
وفي حين أقرّ كليغ أنّ هذا التصنيف »لن يبدّد بشكل كامل« خطر توليد صور زائفة )بتقنية 
»التزييف العميق«(، »فمن المؤكد أنه يحدّ« من »انتشاره« ضمن الحدود التي تتيحها التكنولوجيا 

راهناً.
وكانت شركة »أوبن إيه آي«، مبتكرة برنامج »تشات جي بي تي«، أعلنت في منتصف يناير 
الفائت، إطلاق أدوات لمكافحة انتشار المعلومات المضللة، مؤكدة رغبتها في عدم السماح 
باستخدام أدواتها التكنولوجية بما في ذلك »تشات جي بي تي« ومولد الصور »دال - إي 3«، 

لأهداف سياسية.

لدعم سياراتها الكهربائية : 

»بيجو« تدمج »شات جي بي تي«
على منصتها :

 »ميتا« تضيف إشارات على الصور 
المولدة بالذكاء الاصطناعي 

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

نستهدف التوسع في أسواق »عملاتها مستقرة« ..وتطوير 
المئات من التطبيقات باستخدام الذكاء الاصطناعي

كتب : وائل الحسينى 
تأهلت شركة الاتصالات السعودية )STC( وشركة »إلياد” )ILIAD( الفرنسية ، التي يملكها 
الملياردير في مجال الاتصالات زافييه نيل، إلى الجولة الثانية في مزاد للاستحواذ على أصول 

»ألتيس« البرتغالية، وفقاً لما ذكره أشخاص مطلعون على الأمر.
كما تمت دعوة »واربرغ بينكوس” )WARBURG PINCUS( )التي اشتركت مع شركة 
الاستحواذ »زينو بارتنرز« والرئيس السابق لمجموعة »كريدي سويس« أنتونيو هورتا-أوسوريو( إلى 
الجولة الثانية من المزاد، بحسب ما قاله الأشخاص. وقد خرجت من السباق على أصول الشركة 

عدة شركات استثمارية خاصة كانت قد تطلعت 
في البداية إلى الصفقة، بما في ذلك »أبولو غلوبال 
 CVC( ”مانجمنت« و«سي في سي كابيتال بارتنرز
CAPITAL PARTNERS(، وفقاً لما ذكره الأشخاص.

يأمل الملياردير باتريك دراحي )مؤسس ومالك 
حصة الأغلبية( في جني ما بين 8 مليارات يورو )8.6 
مليار دولار( إلى 10 مليارات يورو من بيع أصول 

»ألتيس«، على الرغم من أن المتقدمين المحتملين يجدون صعوبة في تلبية تلك التوقعات، وفق 
قول الأشخاص الذين طلبوا عدم الكشف عن هوياتهم لأن المعلومات خاصة.

المداولات مستمرة، ولا يوجد يقين من أنها ستؤدي إلى صفقة. ورفض ممثلو كل من 
»ألتيس«، و«أبولو«، و«سي في سي«، و«إلياد«، وأعضاء تحالف »واربرغ بينكوس« التعليق. كما لم 

تستجب الاتصالات السعودية على الفور لطلب التعليق خارج ساعات العمل العادية.
ويسعى دراحي لبيع أصول لسداد بعض من ديون بقيمة 60 مليار دولار تراكمت خلال 
سنوات من الاستحواذات. تشمل أصول »ألتيس« في البرتغال شركة »ميو” )MEO( -التي تقدم 
خدمات الخطوط الاتصالات الثابتة واللاسلكية وخدمات التلفزيون المدفوع في البلاد- بالإضافة 
إلى حصة في شبكة الألياف البصرية التي تملكها بالاشتراك مع ذراع البنية التحتية لـ«مورغان 

ستانلي”.

» الاتصالات السعودية« و » إلياد«  يتنافسان 
في سباق شراء أصول ألتيس البرتغالية

45 مليار دولار حجم إنفاق »النقل 
الجوي« على التحول الرقمي

: D2D لتطوير منظومة الاتصالات

 الياه سات تطلق مشروعاً ضخماً
كتب : غادة حلمي

أظهر تقرير صادر عن شركة سيتا لتكنولوجيا المعلومات في قطاع النقل الجوي، أن قطاع 
الطيران رفع الإنفاق على تكنولوجيا المعلومات في 2023، حيث خصصت شركات الطيران 10.8 

مليار دولار، بالإضافة إلى إنفاق المطارات 34.5 مليار دولار في نفس الفترة.
أجريت دراسة سيتا، الصادر عنها التقرير في الفترة بين أغسطس ونوفمبر، وتمُثل آراء ما 
يزيد على 250 من أبرز المسؤولين التنفيذيين، لدى مجموعة من شركات الطيران والمطارات، 
التي تغطي ربع حركة المسافرين العالمية. أوضحت الشركة في التقرير، أن المطارات عززت 
الإنفاق على تكنولوجيا المعلومات كنسبة من إجمالي إيراداتها في عامي 2022 و2023، حتى مع 

استفادة الشركات من ارتفاع مستويات الطلب على السفر.
أشارت أكثر من %50 من شركات الطيران والمطارات في عام 2023، ضاعفت استخدام حلول 
تكنولوجيا المعلومات لتحسين الكفاءة في مختلف عمليات تسجيل الوصول، وطباعة البطاقة 

الإلكترونية على الأمتعة، والصعود إلى الطائرة.
وفي الوقت نفسه، تزايد الاعتماد على القياسات الحيوية للحد من الازدحام، إذ تتوقع 70% 
من شركات الطيران اعتمادها حلول إدارة الهوية الحيوية، بحلول عام 2026، مع استثمار 90% 

من المطارات في البرامج أو أنشطة البحث والتطوير في هذا المجال.
وأظهر التقرير أن أولوية الاستثمار الرئيسية في قطاع الطيران حاليًا تشمل منح المسافرين 
تجارب معززة، عبر الاستفادة من البيانات لتحسين الكفاءات التشغيلية، فضلاً عن اعتماد الحلول 

الخضراء لتحقيق الاستخدام الأمثل للطاقة بالتوازي مع خفض الانبعاثات.
ذكر التقرير أن أكثر من ثلثي مدراء تكنولوجيا المعلومات لدى المطارات وشركات الطيران، 

يتوقعون استمرار هذا النمو خلال العام الجاري.
وتعتزم %90 من شركات الطيران اعتماد حلول تكنولوجيا المعلومات، لتعزيز كفاءة عمليات 
الطيران ومناولة وتجهيز الطائرات بحلول عام 2026، ويعتمد أكثر من نصفها مسبقاً على 
تكنولوجيا المعلومات لتحسين عمليات سير الطائرة على مدارج المطارات، وغيرها من مراحل 
الإقلاع والهبوط والعبور أثناء الرحلات، كما تتوقع جميعها اعتماد هذه التقنيات بحلول عام 
2026. ويعتبر الذكاء الاصطناعي أكبر مجال للاستثمار التكنولوجي لشركات الطيران، في السنوات 
الثلاث المقبلة، إذ يستثمر %73 منها في البرامج الرئيسية، ويعمل نحو ثلثي المطارات وشركات 
الطيران على جمع البيانات وتوحيدها، وتتطلع اليوم إلى استخدام حلول الذكاء الاصطناعي 
والتعلمّ الآلي، للاستفادة من هذه البيانات وتوليد التحليلات الدقيقة، لا سيما بعد ظهور الذكاء 

الصناعي التوليدي.
ووفقًا للتقرير، فإن %97 من المطارات و%82 من شركات الطيران، تعتزم الاستثمار في الذكاء 
الاصطناعي بحلول عام 2026، علماً بأنّ معظمها رأى في »استخدام البيانات لتحسين الكفاءة 

التشغيلية« نوعاً من تحديات الأعمال التي تواجهها.

كتب : أمين قدري
 TERRESTAR”و ”VIASAT“ أطلقت شركة »الــيــاه ســـات«، بالتعاون مــع
SOLUTIONS” و”LIGADO NETWORKS” و”OMNISPACE” اتحاد خدمات 
الأقمار الصناعية المتنقلة “MSSA”، لتعزيز وتطوير المنظومة الواعدة للاتصالات المباشرة 

.”D2D“ بين الأقمار الصناعية والأجهزة المحمولة
يسعى الاتحاد إلى تطوير منظومة عالمية شاملة تستخدم أكثر من 100 ميغاهرتز من 
طيف النطاق “L وS” المخصص بالفعل والمرخص لخدمات الأقمار الصناعية المتنقلة، 

والذي يعتبر مناسباً للتكامل مع مجموعة واسعة من الأجهزة المحمولة.
ويعمل الاتحاد على تحقيق التوافق مع معايير مشروع شراكة الجيل الثالث 
»3GPP” لتوسيع التغطية الأرضية 
للأجهزة المتنقلة ودعم خدمات 
الإنترنت لــدى مشغلي شبكات 
 ”MNO“ ــف الــمــحــمــول ــات ــه ال
ــات الــبــث المباشر عبر  وخــدم
ــرنــت “OTT”.وتستطيع  ــت الإن
خدمات اتصال الأجهزة المحمولة 
ــمــار الصناعية  ــالأق الــمــبــاشــر ب
“D2D” توسيع نطاق الاتصال، 
وتمكين المنافسة في العديد 
من القطاعات الكبيرة والمتنوعة، وتشمل القطاعات الخلوية والصناعية والحكومية 

والزراعة والسيارات وغيرها.
وسيعمل الاتحاد على تعزيز منظومة خدمات اتصال الأجهزة المباشر بالأقمار الصناعية 
لمزودي حلول الاتصالات ومن ضمنهم مشغلي شبكات الهواتف المحمولة الأرضية 

والمتصلة بالأقمار الصناعية ومصنعي الأجهزة الأصلية والشرائح الإلكترونية وغيرهم.
تتضمن مزايا الطيف الترددي المرخص لخدمات الأقمار الصناعية المتنقلة تمكين 
الشبكات الفضائية الحالية من تقديم خدمات إنترنت الأشياء لشبكات النطاق الضيق 
“NB-IOT” على الفور ضمن الإطــار التنظيمي الدولي القائم مع عدم التداخل 
مع الشبكات الأرضية، وتوفير المزيد من الطيف الترددي لتعزيز خدمات الراديو 

.”5G-NR« الجديدة
ويمُكّن الطيف الترددي لخدمات الأقمار الصناعية المتنقلة،جميع مشغلي شبكات 
الهاتف المحمول من تقديم الاتصال المتكامل الفضائي والأرضي في منطقة الخدمة 

بأكملها دون الحاجة للتضحية بالطيف الترددي المخصص للشبكات الأرضية

كتب : رشا حسين 
تستعد شركة » مايكروسوفت » ، العالمية 
للتكنولوجيا ،  لاطلاق المساعد الافتراضي 
)مايكروسوفت 365 كوبايلوت( في ظل سعيها 
إلى تشجيع عدد أكبر من المطورين على 
استخدام الذكاء الاصطناعي. وأضاف تقرير 
الموقع نقلا عن رسالة داخلية أن الشركة 
تجري اختبارات تجريبية لرفع معدل استخدام 
أدوات الذكاء الاصطناعي بين مجتمعها من 

المطورين وتعتزم نشر هذه الميزة على نطاق 
أوسع بين فرقها لأول مرة.

وتضافرت استثمارات الشركة وشراكتها مع 
أوبن إيه.آي، مطورة روبوت الدردشة الذائع 
الصيت )تشات جي.بي.تي(، بالإضافة إلى 
النمو المطرّد لأعمال الحوسبة السحابية في 
الارتقاء بمايكروسوفت إلى صدارة الشركات 

الأعلى قيمة عالميا متخطية أبل.
وتعمل أداة كوبايلوت بالذكاء الاصطناعي 
التوليدي، وأنُشئت باستخدام النماذج اللغوية 

الكبيرة من أوبن إيه.آي.
وستطلق شركة مايكروسوفت المساعد 
الافتراضي )مايكروسوفت 365 كوبايلوت( 
في ظل سعيها إلى تشجيع عدد أكبر من 

المطورين على استخدام الذكاء الاصطناعي.
وأضاف تقرير الموقع نقلا عن رسالة 
داخلية أن الشركة تجري اختبارات تجريبية 
لرفع معدل اســتــخــدام أدوات الذكاء 
الاصطناعي بين مجتمعها من المطورين 
وتعتزم نشر هذه الميزة على نطاق أوسع 

بين فرقها لأول مرة.
وتضافرت استثمارات الشركة وشراكتها مع 
أوبن إيه.آي، مطورة روبوت الدردشة الذائع 
الصيت )تشات جي.بي.تي(، بالإضافة إلى 
النمو المطرّد لأعمال الحوسبة السحابية في 
الارتقاء بمايكروسوفت إلى صدارة الشركات 
الأعلى قيمة عالميا متخطية أبل وتعمل 
أداة كوبايلوت بالذكاء الاصطناعي التوليدي، 
وأنُشئت باستخدام النماذج اللغوية الكبيرة من 

أوبن إيه.آي.

كتب : أمين قدري
وافقت شركة جوجل ، التابعة لألفابت ، على تسوية دعوى 
قضائية بقيمة 350 مليون دولار تتهمها بالاطلاع بشكل غير 
معلن على استخدام الإنترنت لملايين الأشخاص الذين كانوا 
يعتقدون أنهم يتصفحون سرا، في إشارة واضحة إلى أن الشركة 
سرقت بيانات المستخدمين للاستعانة بها في تدريب برامج 

الذكاء الاصطناعي.
وكانت التسوية الأولية قدمت، مؤخرا، أمام المحكمة 
الاتحادية في سان فرانسيسكو بعد أكثر من عام من الوساطة، 
لكنها يجب أن تحظى بموافقة قاضية المحكمة الجزئية 
الأميركية ترينا طومسون وعلمت جوجل في مارس من العام 
2018 بوجود خلل برمجي دام ثلاث سنوات وأدى إلى كشف 

البيانات الشخصية لمستخدمي جوجل+.
وقال المساهمون: »إن جوجل كانت تخشى من أن يؤدي 
الكشف عن هذا الخلل إلى إخضاعها للتدقيق من جانب 

الجهات التنظيمية والعامة على غرار ما حدث مع فيسبوك بعد 
أن حصلت شركة )كامبريدج أناليتيكا( ومقرها لندن على بيانات 
مستخدمي المنصة للاستفادة منها في الانتخابات الأميركية 

لعام 2016”.
ونفت جوجل ارتكاب أي مخالفات بالموافقة على التسوية، 

وقالت إنها لم تجد أي دليل على إساءة استخدام البيانات.

وقال المتحدث باسم الشركة خوسيه كاستانيدا »نحن 
نصلح مشكلات البرامج بانتظام بعد تحديدها، ونكشف عن 
المعلومات المتعلقة بها، ونأخذ هذه المشكلات على محمل 
الجد. يتعلق هذا الأمر بمنتج لم يعد موجودا ويسعدنا أنه تم 

حل )هذا الخلل(”.
كما نددت شركة جوجل التكنولوجبة، بشركات برمجيات 
المراقبة، التي زعمت أنها تتيح استخدام أدوات قرصنة خطيرة، 
وحثت الجهات الناظمة بالولايات المتحدة وحلفائها على بذل 

جهد أكبر للسيطرة على صناعة برامج التجسس.
وفي تقرير صدر مؤخرا أوضح باحثون من جوجل أن شركة 
)إن.إس.أو( وعشرات من الشركات الصغيرة، تساعد في انتشار 

تكنولوجيا التجسس للاستخدامات الضارة.
من جانبها، تقول شركات برامج التجسس إن منتجاتها 
مخصصة للحكومات، لأغراض الأمن القومي، لكن لطالما تبين 
أنها استخدمت لاختراق هواتف المجتمع المدني خلال العقد 

الماضي.

لتعزيز الذكاء الاصطناعي :

مايكروسوفت تعتزم إطلاق المساعد الافتراضي »كوبايلوت«

بسبب الخصوصية:

 ”AI “ جوجل تدفع 350 مليون دولار لاستخدامها بيانات المستخدمين لتدريب الـ

كتب : مصطفى ابراهيم 
 XIAOMI ــراوتــر كشفت شــاومــي عــن طــرح جهاز ال
AX1500 في الأسواق العالمية بتكلفة منخفضة، مع دعم 

.MESH ونظام WIFI 6 تقنية
تم إطلاق جهاز الراوتر AX1500 في السوق الصيني في 
نهاية العام الماضي، ولاحقاً في السوق الأوروبي، والآن يتاح 

في المزيد من الأسواق العالمية.
من المتوقع أن يكون سعر هذا الإصدار أقل من 20 دولار 
 ،ALIEXPRESS في الأســواق العالمية، أو 25 دولار عبر

.WIFI 6 ويتميز الجهاز بدعم تقنية
يدعم الجهاز معايير IEEE 802.11AX، بالإضافة إلى 
معايير IEEE 802.11A/B/G/N/AC، ويتميز بمعدل 
بيانات يصل إلى 1500 ميجابت/ثانية عبر ترددات 2.4 و5 

جيجاهرتز.
WPA-PSK/WPA2- كما يدعم الجهاز معايير الأمان
 ،MESH وتقنية ،WIFI لحماية الشبكات PSK/WPA3-SAE

.GIGABIT LAN ويوفر منافذ ،IPTVو
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لمواجهة السطوة الصينية  :

5 مليار دولار  استثمارات أميركا فى مركز أبحاث لقيادة سباق الرقائق وقيادة صناعة اشباه المواصلات 
كتب : باكينام خالد 

تخطط إدارة الرئيس جو بايدن 
ــاق تحالف لأبــحــاث وتطوير  لإط
أشباه الموصات بقيمة 5 مليارات 
دولار، من أجل تعزيز تصميم الرقائق 
والابتكار في مجال الأجــهــزة في 
الولايات المتحدة ومواجهة جهود 
الصين لاستياء على زمــام الأمور 
في هذه الصناعة المتقدمة لاشباه 

المواصات .
من المتوقع أن ينشئ المسؤولون 
يوم الجمعة رسمياً المركز الوطني 
ــاه الموصات  لتكنولوجيا أشــب
)NSTC(، والذي يعُد ثاني استثمار 
رئيسي في البحث والتطوير بناءً 
على “قانون الرقائق” لعام 2022 بعد 
مبادرة التعبئة والتغليف المتقدمة 

بقيمة 3 مليارات دولار.
يعتزم التحالف استثمار مئات 

ــدولارات في تطوير  المايين من ال
القوى العاملة ويعتزم فتح طلبات 
التمويل في أوائــل مارس للحصول 
على منح بحثية، وفقاً لما ذكرته لوري 
إي. لوكاسيو، وكيلة وزارة التجارة 
للمعايير والتكنولوجيا، في مقابلة مع 

“بلومبرغ نيوز”.
وقالت إن السلطات تعمل على 
منع الصين من الاستفادة من الأبحاث 
التي يمولها المركز الوطني لتكنولوجيا 
أشباه الموصات، مع سد الثغرات 
في النظام البحثي الأميركي في 
مجالات رئيسية مثل التعبئة والتغليف 
والأجهزة، حيث أصبحت المكونات 
الإلكترونية ساحة معركة رئيسية بين 

الولايات المتحدة والصين.
وقالت لوكاسيو: “إنهم يستثمرون 
في تصميم الرقائق وتصنيعها في 
الصين في الوقت الحالي، باعتبارها 
منافسنا الرئيسي. نحن نفكر ملياً في 

كيفية وضع حواجز حماية مناسبة 
ضمن فرص التمويل لدينا، لتحديد 
كيفية حماية الملكية الفكرية، وكيفية 

تطوير برامج الأمن البحثي”.
أوضحت أنه من السابق لأوانه 
القول ما إذا كانت قواعد التمويل 
هــذه قد تتضمن حظراً على أي 

تعاون مع الباحثين أو الجامعات 
الصينية، لكنها أضافت أن المسؤولين 
الأميركيين “يركزون بشكل كبير” على 

أمن البحوث.
خصص قانون الرقائق 39 مليار 
دولار لحوافز التصنيع و11 مليار 
دولار للبحث والتطوير لإنعاش صناعة 

الرقائق الأميركية بعد عقود من تحول 
الإنتاج نحو آسيا. وبينما تركز معظم 
الانتباه العام على الإعانات المقدمة 
للشركات التي تبني مصانع في 
الولايات المتحدة، فقد كانت الإدارة 
تنشئ أيضاً ذراعاً بحثية يقول بعض 
خبراء الصناعة إنها قد تكون أكثر 

أهمية على المدى الطويل.
على الرغم من من أن وزارة 
التجارة وصفت هذه الجهود بأنها 
سريعة، تشعر العديد من شركات 
الرقائق الكبرى بإحباط متزايد لعدم 
رؤية أي دعم فيدرالي بعد 18 شهراً 
من توقيع بايدن على قانون الرقائق. 
ومن المتوقع أن تعلن الإدارة عن أكبر 

منح للتصنيع بحلول نهاية مارس.
ولم يحدد المسؤولون بعد موقعاً 
لمقر المركز الوطني لتكنولوجيا 
أشباه الموصات. وقالت لوكاسيو 
إن استثمارات التحالف تستهدف 

استكمال الإنفاق الخاص و”إتاحة 
الــوصــول” إلــى إمكانيات الرقائق 
عبر الــبــاد، دون تحديد مواقع 
ــازت ولايــات مثل  مــحــددة. وقــد ف
أريزونا وتكساس وأوهايو ونيويورك 
باستثمارات كبرى في المصانع، ومن 
المقرر أن تستقطب ولايــة إنديانا 

استثمارات أيضاً.
“هناك ولايــات ملتزمة بشكل 
بهذه الــمــبــادرة. وهناك ولايــات 
أخــرى يمكنها أن تحول صناعتها 
بشكل مماثل”، وفق قول ديردري 
هانفورد، المديرة التنفيذية لشركة 
 )SYNOPSYS( ”سينوبسيس“
منذ فترة طويلة والتي عُينت مؤخراً 
كرئيسة تنفيذية لـ”ناتكاست” 
)NATCAST(، وهي هيئة غير 
ربحية ستدير المركز الوطني 
لتكنولوجيا أشباه الموصات، في 

مقابلة مع “بلومبرغ نيوز”.

كتب : سماح سعيد 
باع جيف بيزوس 12 مليون سهم من “أمــازون” الأسبوع الماضي، في أول مرة يبيع فيها 
الملياردير أسهم الشركة منذ 2021 وجرت عمليات البيع يومي الأربعاء والخميس وحققت ما يزيد 

قلياً عن ملياري دولار، وفقاً لوثيقة.
كشفت أمازون في الثاني من فبراير أن بيزوس 
يخطط لبيع ما يصل إلى 50 مليوناً من أسهم 
ــازون” على مدار الاثني عشر شهراً المقبلة،  “أم
ومن المحتمل أن يستفيد من ارتفاع الأسهم الذي 
قربه من لقب أغنى شخص في العالم. وارتفعت 
ثروته 22.6 مليار دولار هذا العام إلى 199.5 مليار 
دولار حتى أمس الجمعة، وفقاً لمؤشر بلومبرغ 

للمليارديرات.
باع مؤسس “أمازون” أسهماً بأكثر من 30 مليار دولار منذ بدء السجات التي تعود إلى عام 
2002، بما في ذلك 20 مليار دولار مجتمعة في عامي 2020 و2021. وكان في المقام الأول يهب 

الأسهم، ومنها ما قيمته 230 مليون دولار تقريباً منحها لمنظمات غير ربحية في نوفمبر.

كتب : وائل الجعفري 
وقعت شركة فيزا العالمية المتخصصة 
في المدفوعات الرقمية مذكرة تفاهم 
مع شركة بنوك مصر للتقدم التكنولوجي 
لإضــافــة خصائص جــديــدة على تطبيق 
المدفوعات الرقمية “إنستاباي”، لتسهيل 

تحويات المصريين العاملين بالخارج .
وتمثل مذكرة التفاهم إطـــارًا عامًا 
للتعاون والتنسيق بين الجانبين كما 
تتضمن مشروعين لتطوير وتيسير 
التحويات الدولية للمصريين العاملين 
في الخارج، يتمثل الأول في إضافة خدمة 
لتطبيق )إنستاباي( لتمكين العماء من 
القيام بالتحويل من الحسابات المربوطة 
ببطاقة فيزا خــارج مصر وإضــافــة مبلغ 

التحويل لحسابات العماء المسجلين أو 
التحويل لعميل آخــر عن طريق شبكة 

المدفوعات اللحظية.
أما المقترح الثاني، فيشمل التعاون 
مع البنوك والمؤسسات المالية لإرسال 

التحويات للمستفيدين في مصر عن 
طريق رقم الهاتف أو دليل اسم المستخدم 

على شبكة المدفوعات اللحظية.
من جانبها قالت صرحت ليلى سرحان 
– نائب رئيس شركة فيزا لمنطقة شمال 

أفريقيا ودول المشرق وباكستان “تحويات 
ــوال العاملين بالخارج تعتبر عصب  أم
الحياة للمايين من العائات، ليس في 
مصر فحسب بل في كثير من البلدان حول 
العالم حيث تعد من المصادر الرئيسة 

للدخل القومي وتوفير العملة الأجنبية.
أضافت إن صعود مصر إلى المركز 
ــدول  الخامس عالمياً ضمن أعــلــى ال
المالية ليس  للتحويات  المتلقية 
بالمفاجأة الكبرى، حيث أن مصر لديها 
الكثير من الجاليات في العديد من 
دول العالم بما لديها من الإمكانات 
والمواهب والثروة البشرية التي تصدرها 
للخارج وتمثل تلك الجاليات مصدراً 
هاماً للنقد الأجنبي للباد مما يدعم 

اقتصادها المحلي في نفس الوقت.”

كتب : باكينام خالد 
أطلقت شركة تاون رايترز للتطوير العقاري 
مشروعها السكني الجديد “نوشن” بالقاهرة 
الجديدة، والذي يجسد الاستراتيجية الجديدة 
للشركة نحو تقديم حلول مبتكرة ومستدامة 
في عالم التطوير العقاري بالقاهرة الجديدة؛ 
حيث يجسد نوشن مــن خــال تصميمه 

المعماري روح الابتكار.
ويقدم مجموعة متنوعة من الوحدات 
السكنية لتلبية احتياجات وتطلعات عماء 
الشركة يقع “نــوشــن” في قلب القاهرة 
الجديدة، بمنطقة التجمع الخامس، تماشيًا مع 
الرؤية المستهدفة للمشروع، تتنوع المساحات 
الخاصة بالوحدات في المشروع وذلك بناء 
على دراســات مستمرة لكافة الاحتياجات 
الحياتية لعماء الشركة، مما يشكل مساحات 

ــأذواق الشبابية، ويتميز  عصرية مائمة ل
المشروع بتصميمه حيث تحتل المساحات 
السكنية بالفعل حوالي 18 % من المساحة 
الكلية للمشروع، أما عن باقي المساحة 
فتتوزع على مساحات خدمية تضم العديد من 

المميزات مثل: كاب هاوس، مساحات مائية 
تحيط بالوحدات، مع مساحات رياضية، وكيدز 
إيريا، بالإضافة لأماكن تجمعات عامة، وجراج 
ــات، مع حديقة مخصصة للحيوانات  دراج

الأليفة.

من جهته أكــد عمر السعداوي رئيس 
مجلس إدارة تاون رايترز أن الشركة تلتزم 
بالجدول الزمني للتنفيذ والتسليم، وتستخدم 
أفضل الــمــواد والمعدات والتقنيات في 
البناء، وتتعاون مع أشهر الشركات والمكاتب 
الاستشارية والتصميمية في السوق، وتضمن 
للعماء جودة عالية وضمانات شاملة موضحا 
ان الشركة تسعى لتوسيع نطاق أعمالها في 
السوق المصري، وتطلق قريباً مشاريع جديدة 
في وتستهدف تحقيق نمو مستدام وتعزيز 
مكانتها كواحدة من أبرز الشركات الرائدة في 

مجال التطوير العقاري في مصر والمنطقة.
من ناحيته اكــد محمد السمان رئيس 
مجلس إدارة تحالف تــاون رايترز الجديد 
“نــوشــن”، التزام تحالف شركات لكزياس 

بتقديم تجارب فريدة للعماء.

كتب : مصطفي ابراهيم
أعلنت مجموعة طلعت مصطفى القابضة )TMGH(، إن شركة أيكون للفنادق -تابعة- وقعت 
عقد الاستحواذ النهائي على حصة الأغلبية البالغة %51 مع حقوق إدارة كاملة في شركة ليجاسي 

للفنادق والمشروعات السياحية، من خال زيادة رأس المال، بحسب بيان البورصة المصرية.
أضافت أيكون قامت بتحويل مقابل الصفقة المتفق عليها إلى حساب مجنب داخل القطاع 
المصرفي المصري لتحويله إلى شركة ليجاسي للفنادق فور استكمال إجراءات زيادة رأسمال 
الشركة والشروط المتفق عليها، كما أنه سيترتب على تلك الصفقة زيادة قاعدة الغرف الفندقية 
التشغيلية للمجموعة بمقدار 2500 غرفة فندقية في مصر ليصل إجمالي عدد الغرف التي تملكها 

أيكون وتقوم بتطويرها إلى 5 آلاف غرفة.
عن نتائج أعمالها المجمعة وغير المجمعة عن الفترة المنتهية في 2023/09/30، فأظهرت 
تحقيق صافي ربح مجمع بلغ 1.123 مليار جنيه مقابل صافي ربح مجمع بلغ 887.418 مليون 

جنيه عن نفس الفترة من العام السابق.
كما أعلنت الشركة عن تحقيقها صافي ربح مستقل 52.956 مليون جنيه مقابل صافي ربح 

مستقل بلغ 43.599 مليون جنيه عن نفس الفترة من العام السابق.

كتب : ساره نور الدين
وقع بنك مصر ، مؤخراً ، بروتوكول تعاون في مجال خدمات 
الدفع والتحصيل الإلكتروني مع الشركة القابضة لمياه الشرب 
والصرف الصحي، وقد قام بتوقيع البروتوكول محمد الإتربي، 
رئيس مجلس إدارة بنك مصر مع المهندس ممدوح رسان، 
رئيس مجلس إدارة الشركة القابضة لمياه الشرب والصرف 
الصحي، ويهدف هذا التعاون إلى تحسين منظومة المدفوعات 
الرقمية لخدمات مياه الشرب والصرف الصحي التي تقدمها 
الشركات التابعة للشركة القابضة، ويتضمن البروتوكول تحديد 
القواعد والشروط والأحكام التي تنظم آلية تقديم خدمات 
الدفع والتحصيل الإلكتروني بهدف تيسير العمليات المالية 

للمستفيدين.
ويتيح البروتوكول تقديم خدمات التحصيل من خال نقاط 
البيع الإلكترونية )POS INDOOR(، حيث سيقوم البنك 
بتغطية كافة مراكز التحصيل والفروع التجارية بالشركات 
التابعة، وكذلك تفعيل خدمة السداد باستخدام المحافظ 

الإلكترونية وباستخدام رمز الاستجابة السريع QR CODE، كما 
سيتم تقديم خدمة المدفوعات الحكومية لكبار الشركات التي 
تتيح سداد المدفوعات الحكومية المختلفة CPS، بالإضافة إلى 
تقديم خدمة تحصيل الفواتير من خال التطبيقات والمواقع 
الإلكترونية للشركة القابضة لمياه الشرب وشركاتها التابعة، 
كما توفر المنظومة التي سيتم تطبيقها العديد من الخدمات 
مثل خدمة الاستعام عن الفواتير وخدمات الدفع والسداد 

للمتحصات طوال أيام الاسبوع.
من جهته قال رئيس مجلس إدارة بنك مصر بأن “ توقيع 
بنك مصر لهذا البروتوكول يأتي في إطار استراتيجية البنك 
نحو قيادة مستقبل المدفوعات الرقمية، وأن يكون الرائد 
في توفير الخدمات المالية المتقدمة، ومواكبة التحول 
الرقمي من خال تقديم مجموعة واسعة من الخدمات 
المصرفية الإلكترونية، لتمكين العماء من إجراء معاماتهم 
بكل سهولة وأمان في أي وقت ومكان، وتقديم تجربة 
مصرفية مميزة للعماء؛ حيث يسعى بنك مصر جاهداً 
لتوطين الخدمات التكنولوجية المتطورة في مختلف 

تعاماته بما يضمن مواكبة التطور العالمي؛ حيث إن 
الخدمات التكنولوجية ضرورة لاستمرارية ريادة الجهاز 
المصرفي المصري؛حيث حقق بنك مصر نسب نمو متميزة 
خال عام 2023 بلغت %95 من إجمالي قيم محفظة قبول 
المدفوعات الالكترونية )نقاط البيع بنسبة %53 والمواقع 
الالكترونية %300 ورمز الاستجابة السريع %120( بإجمالي 
عدد 640 ألف نقاط بيع وأكثر من 6 الاف موقع إلكتروني 

وأكثر من 6 مليون حركة رمز استجابة سريع.
من ناحيته كد رئيس مجلس إدارة الشركة القابضة لمياه 
الشرب أهمية هذا التعاون في تحسين جــودة الخدمات 
المقدمة، مؤكدًا أن البروتوكول يأتي تنفيذًا لتوجيهات وزارة 
الإسكان والمرافق ويراعي الأمان والجودة في تقديم خدمات 
الدفع والتحصيل الإلكتروني، وفي سياق الجهود المستمرة 
للشركة نحو تعزيز التواصل الرقمي مع المواطنين، وتطوير 
تقنيات الخدمة لتلبية متطلبات العصر ويعزز البروتوكول 
التكامل الرقمي ويسهم في تحقيق الشمول المالي وفقًا لرؤية 

الدولة المصرية 2030 .

كتب : وائل الحسينى
 ،TLD-THE LAND DEVELOPERS أطلقت شركة
المتخصصة في مجال التطوير العقاري، مرحلتها 
الجديدة “ASPIRE” فــي مــشــروع أرمونيا بحجم 
ــذي يتميز بموقعه  اســتــثــمــارات مليار جنيه، والـ
الاستراتيجي فــي قلب أرمونيا بالعاصمة الإداريــة 
الــجــديــدة، مما يضمن سهولة الــوصــول إلــى جميع 
الخدمات والمرافق لخلق تجربة معيشية فريدة لقاطني 

المشروع، 
ويتمتع ASPIRE بتصميمات فريدة وعصرية، 
لمجموعة متنوعة من الوحدات السكنية، تصل إلى 350 

وحدة تتراوح مساحتها بين 87 و303 متر مربع، وضعت 
بطريقة مميزة تضمن وصول ضوء الشمس لمختلف 
الأنحاء لتوفر منظر بانورامي مريح من داخل المنزل 
يطل على مناظر طبيعية خابة وحمام سباحة مركزي، 
ولاندسكيب، تحيط بالمشروع لخلق بيئة متناغمة 
وعملية لضمان تجربة معيشية فريدة مع تطبيق أعلى 

معايير الاستدامة البيئية.
ــاق ASPIRE الــتــزام TLD بتقديم  ويجسد إط
مشروعات عقارية استثنائية تلبي احتياجات وتطلعات 
العماء، حيث تقع في قلب مجمع للخدمات المتنوعة 
والــتــي تشمل حمامات سباحة، ومناطق مخصصة 
لأطفال، ومناطق ترفيهية، تضمن الحفاظ على أجواء 

الألفة بين العائلة والأصدقاء بالإضافة إلى قربه من 
المول التجاري.

وتقدم “ASPIRE” تصاميمًا هندسية راقية، تضمن 
التباعد بين المباني لتوفير أكبر قــدر من الراحة 
والخصوصية الازمة لساكنيها، لتجربة معيشية مختلفة 
وجودة حياة أفضل بالإضافة إلى خدمات متكاملة تلُبي 
احتياجات العماء وتعُزز من قيمة الاستثمار، مع توفير 
مساحات خضراء شاسعة مما يسهم في تحسين جودة 

الحياة لقاطني المشروع .
من جهته قال عمر الطيبي، الرئيس التنفيذي لشركة 
TLD- THE LAND DEVELOPERS: “ سعداء 
ــذي يعكس التزامنا بتقديم  بإطاق “ASPIRE” وال

مشروعات عقارية عالية الجودة بهدف تلبية احتياجات 
العماء وتطوير السوق العقاري في مصر. ونثق أن 
“ASPIRE” سيحظى بإقبال كبير من العماء، لما يتمتع 
به من مقومات فريدة بتصميماته الهندسية الراقية 

وخدماته المتكاملة.”
أضاف نستهدف من خال مشروع ASPIRE تقديم 
تجربة سكنية فاخرة لقاطني العاصمة الإدارية الجديدة، 
مع تطبيق أعلى معايير الجودة والتميز، لتتماشى مع 
الاعتبارات البيئية والاستدامة التي نضعها على رأس 
أولوياتنا، وذلك استنادا إلى الثقة الكبيرة التي نتميز 
بها داخل السوق العقاري في مصر إلى جانب التزامنا 

بمواعيد التسليم ومواصفات التعاقد”.

مقتربا من لقب اغنى رجل بالعالم :

بيزوس يبيع أسهماً في “أمازون” بملياري دولار 

فيزا و بنوك مصر يتعاونان لتسهيل تحويلات المصريين بالخارج تاون رايترز العقارية تقدم مشروع سكني بحلول مبتكرة ومستدامة

أيكون للفنادق توقع العقد النهائي للاستحواذ 
على 51 % من ليجاسي للفنادق

تعاون بين بنك مصر والقابضة لمياه الشرب لتقديم خدمات الدفع والتحصيل الإلكتروني

باستثمارت مليار جنيه :

 TLD-THE LAND DEVELOPERS تطلق ASPIRE بقلب مشروع أرمونيا 

كتب : غادة حلمي
 CONTACT“ كشفت شركة “كونتكت” لخدمات الدفع الإلكتروني
PAY”، المتخصصة في حلول الدفع وإحدى شركات مجموعة كونتكت 
المتخصصة في مجال الخدمات المالية غير المصرفية، عن توقيع اتفاقية 
تعاون استراتيجية مع شركة “الأهلي ممكن”، المتخصصة في مجال 
المدفوعات الإلكترونية والتكنولوجيا المالية، لتيسير عمليات الدفع 
لعماء كونتكت في مصر عبر توفير خَيار دفع أقساط كونتكت في 

قنوات الدفع التابعة لأهلي ممكن، 
وقع من جانب كونتكت المهندس أحمد عبدالحكيم، العضو 
المنتدب لـ كونتكت لخدمات الدفع الإلكتروني، عن الاتفاقية، فيما 
وقع من جانب الأهلي ممكن المهندس أحمد عنايت، العضو المنتدب 

والرئيس التنفيذي.
تعكس هذه الشراكة رؤية مشتركة بين الشركتين لتيسير عمليات 
الدفع للعماء، وذلك من خال فروع ونقاط البيع التابعة لـ “الأهلي 
ممكن” المتواجدة في جميع أنحاء مصر بأكثر من 90 ألف نقطة بيع 

وأكثر من 5 مايين مستخدم.
يشُير إلى أن “كونتكت” لها وجود جغرافي في معظم محافظات 
مصر ، وتقدم خدماتها في المناطق الريفية بتغطية كاملة واحترافية 
كما تقدمها في المدن في كل محافظات مصر. كما تمثل هذه الشراكة 
تكاماً استراتيجيًا بين كونتكت لخدمات الدفع الإلكتروني كشركة 
متخصصة في حلول الدفع، وبين “الأهلي ممكن” كمقدمي حلول دفع 
إلكتروني ونقاط بيع في جميع أنحاء مصر، خاصة في المناطق الريفية، 
ويعزز هذا التعاون من سهولة وسرعة وصول العماء إلى خدمات 

“كونتكت” عبر التغطية الواسعة لـ “الأهلي ممكن”.
من جهته أكد المهندس أحمد عبدالحكيم، العضو المنتدب لـ 
كونتكت لخدمات الدفع الإلكتروني: “نحن متحمسون لهذه الشراكة 

الاستراتيجية مع ‘الأهلي ممكن’، حيث تأتي في إطار التزامنا بتقديم 
خدمات الدفع بأعلى معايير الأمان والفعالية. هذه الاتفاقية تفتح أفقًا 
جديدًا للعماء لإتمام معاماتهم المالية بكل يسر وسهولة في جميع 

أنحاء الباد”.
من ناحيته أشار مهاب جمال، نائب الرئيس التنفيذي بالأهلي 
“ممكن”تعكس هذه الشراكة تفانينا في تقديم تجارب دفع سلسة 
ومبتكرة . نحن واثقون من أن هذه الخطوة ستعزز من قدرة عمائنا 
على الوصول إلى خدمات كونتكت بشكل أسهل وأسرع من خال 

فروعنا ونقاط البيع المنتشرة في جميع أنحاء الباد”.
أضاف المهندس أحمد عنايت، العضو المنتدب والرئيس التنفيذي 
لشركة الأهلي ممكن أن التعاون مع شركة كونتكت ، يأتي استكمالا 
لاستراتيجية التوسع وتقديم خدمات متنوعة و تعزيز خدمات دفع آمنة 

و سهلة و سريعة للمستهلكين في السوق المصري.
من ناحية اخرى قال سعيد زعتر، الرئيس التنفيذي لمجموعة 
كونتكت المالية، عن رؤيته للمستقبل، تأتي هذه الخطوة في إطار 
رؤيتنا لتحقيق مجتمع مالي غير نقدي، حيث نسعى دائمًا لتقديم 
حاً مبتكراً ومستدامًا لاحتياجات عمائنا. نحن نؤمن بأهمية تكامل 
الخدمات المالية مع تقنيات الدفع الحديثة لتلبية احتياجات العماء 

بشكل أفضل وأسهل”.

كتب : نهله مقلد 
تستعد شركة “جي 42” الإماراتية للذكاء 
الاصطناعي للتخارج من الصين والاستثمار بدلاً 
من ذلك في أسواق غربية كبرى، في محاولة 
منها لتهدئة المخاوف الأميركية إزاء عاقتها 

مع بكين
قال تشياو بنغ، الرئيس التنفيذي لشركة 
“جــي 42”، “تخارجنا بالفعل من جميع 
الاستثمارات التي بدأناها في الصين في وقت 
سابق. ولذلك السبب؛ لم نعد نحتاج إلى أي 
تواجد فعلي هناك” وتأتي هذه التصريحات 
بعد أشهر من نفي “جي 42” المزاعم التي 
أثارها مقال نشُر بصحيفة “نيويورك تايمز”، 
وأرســل أحد الأعضاء البارزين بالكونغرس 
على أثره خطاباً حث فيه وزارة التجارة على 

دراسة فرض قيود تجارية على شركة الذكاء 
الاصطناعي بسبب عاقاتها بالصين.

ــذاك إنها “انتهجت  وقالت الشركة آن
استراتيجية تجارية منذ عام 2022 تنص على 
الارتباط بشكل كامل مع شركائها في الولايات 
المتحدة، وألا تتعامل مع الشركات الصينية 
كما يأتي ذلك على خلفية معارضة أميركية 
واسعة النطاق للكيانات التي ينُظر إليها على 
أنها تربطها بشكل وثيق مع بكين. ودقق 

المسؤولون بحكومة الرئيس جو بايدن في 
أكثر من 6 عمليات استحواذ، حسبما قال 
أشخاص مطلعون على الأمر العام الماضي، 
بما في ذلــك صفقات من شركة “مبادلة 

لاستثمار”، التي تمتلك حصة في “جي 42”.
من جهته قال شياو إن الشركة ستركز على 
ضخ رأس المال في الولايات المتحدة والأسواق 
ــرى، التي يعمل بها شركاؤها  الغربية الأخ
الرئيسيون في مجال الذكاء الاصطناعي. 
مضيفاً: “يمكن أن يشمل ذلك كل الدول 
المعنية من إسرائيل إلــى ألمانيا، وحتى 
المملكة المتحدة والولايات المتحدة، وبالتالي 
فهي استراتيجية واسعة النطاق إلى حد ما” 
وتصدرت الشركة التابعة لأبوظبي الشركات 
الإمارتية التي تبذل جهوداً للدخول إلى مجال 

الذكاء الاصطناعي.

كتب : أمين قدري
أصــدرت وزارة التربية والتعليم والتعليم الفني في مصر قراراً 
بشأن حظر سداد المصروفات الدراسية بالعمات الأجنبية، والاكتفاء 
بالدفع بالجنيه فقط. وجاء في تفاصيل القرار بأنه »يحظر على كافة 
المدارس الخاصة وكذا المدارس التي تطبق مناهج ذات طبيعة خاصة 
دولية، تحصيل المصروفات الدراسية للطاب المصريين بتلك المدارس 
بالعمات الأجنبية، سواء )الدولار أو اليورو أو الجنيه الاسترليني( أو 

غيرها من العمات الأجنبية«.
أصدرت وزارة التربية والتعليم والتعليم الفني في مصر قراراً 
بشأن حظر سداد المصروفات الدراسية بالعمات الأجنبية، والاكتفاء 
بالدفع بالجنيه فقط. وأوضح نص القرار بأنه يأتي التزاماً وتنفيذاً 
وإنفاذاً لنص المادة 212 من القانون رقم 194 لسنة 2020 بإصدار 
قانون البنك المركزي والجهاز المصرفي، والمتضمنة في فقرتها 
الأخيرة على أن »يكون التعامل داخل مصر بالجنيه المصري«، وفقاً 

لموقع »مصراوي«.

عبر 90 الف نقطة :

شراكة استراتيجية بين كونتكت والأهلي ممكن لتحسين خدمات الدفع في مصر
“جي 42” الإماراتية تتخارج من الصين وتركز بوصلتها على أميركا

مصر تحظر »العملة الصعبة« في سداد المصروفات الدراسية بالمدارس

كتب : مصطفى ابراهيم
تجاوزت قيمة المبلغ الذي أقرضته البنوك 
الأميركية لما يسُمى “بنوك الظل” تريليون 
دولار، وفقاً لبيانات الاحتياطي الفيدرالي، حتى 
مع تحذير الجهات التنظيمية من المخاطر 

المحتملة على النظام 
المالي.

أفـــاد الاحتياطي 
ــس  الــفــيــدرالــي أم
الجمعة أن المقرضين 
تجاوزوا عتبة القروض 
القائمة للشركات 
المالية التي لا تتلقى 

الودائع، مثل شركات التكنولوجيا المالية 
ومستثمري الائتمان الخاص بنهاية يناير. تظهر 
البيانات أن المبلغ كان نحو 894 مليار دولار 

في العام السابق.
قالت وزيــرة الخزانة جانيت يلين هذا 
الأسبوع إن الجهات التنظيمية الأميركية تراقب 
المخاطر الناجمة عن مقرضي الرهن العقاري 
من غير البنوك، وحذّرت من احتمال الانهيار 
إذا شهدت السوق توتراً. حــذّرت الجهات 
التنظيمية من أن الرقابة 
لم تواكب التوسع الكبير 
في تمويل المؤسسات 
غير المصرفية. قال 
مسؤولون إن المخاطر 
غير المتوقعة قد تكون 
خفية مــع استحواذ 
الشركات على المزيد 
من الحصة السوقية، 
في حين أصبحت عاقاتها مع المقرضين 

التقليديين أكثر تعقيداً.

تريليون دولار  قروض بنوك “الظل”  
من المصارف الأميركية 

ديون قياسية لبطاقات الائتمان الأميركية بـ1.13 تريليون دولار
كتب : محمد شوقى 

قفزت ديون البطاقات الائتمانية في الولايات المتحدة إلى مستوى قياسي، حيث بلغت 1.13 
تريليون دولار نهاية العام الماضي، بحسب بيانات بنك الاحتياطي الفيدرالي الأميركي وارتفعت 

الديون بنحو %14 مقارنة بمستوياتها بنهاية 2022، حينما بلغت وقتها 986 مليار دولار.

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

كتب : محمد العطار
أمرت قاضية اتحادية الملياردير الأمريكي 
إيلون ماسك، بــالإدلاء بشهادته مجدداً في 
التحقيق الذي تجريه لجنة الأوراق المالية 
والبورصات الأمريكية، فيما يتعلق باستحواذه 
على تويتر في صفقة بلغت قيمتها 44 مليار 

دولار.
منحت القاضية لــوريــل بيلر الهيئة 
التنظيمية والملياردير أسبوعاً لاتفاق على 

موعد ومكان الإدلاء بالشهادة.
أصــدرت القاضية أمر الاستجواب الليلة 
الماضية لتضفي الطابع الرسمي على حكم 
مبدئي أصدرته في ديسمبر جاء في صف 

لجنة الأوراق المالية والبورصات.
كانت اللجنة رفعت دعوى قضائية على 
ماسك، الرئيس التنفيذي لشركتي تيسا 
وسبيس إكس، في أكتوبر لإجباره على الإدلاء 
بشهادته في تحقيق تجريه في شرائه عماق 
وسائل التواصل الاجتماعي )تويتر( في 2022، 

قبل أن يغير اسمه إلى »إكس«.

قالت لجنة الأوراق المالية والبورصات: إن 
ماسك رفض حضور مقابلة في سبتمبر/ أيلول 

ضمن التحقيق.
تبحث اللجنة ما إذا كان ماسك قد التزم 
بالطرق القانونية عند تقديم الأوراق المطلوبة 
عند شرائه أسهم تويتر، وما إذا كانت البيانات 

التي قدمها للفوز بالصفقة مضللة.
واعترض ماسك على المثول أمام الهيئة 
التنظيمية، قائاً إنها فعلت ذلك مرتين بالفعل، 

واتهمها بالتضييق عليه.
ورفضت بيلر هذه الحجة وقالت في 

حيثيات حكمها إن لجنة الأوراق المالية 
والبورصات لديها سلطة إصدار أمر الاستدعاء 
لطلب المعلومات ذات الصلة بالحكم. وقالت 
إنه في حالة عدم اتفاق اللجنة وماسك على 
تاريخ ومكان للمقابلة فسوف تستمع إلى كا 

الجانبين وتصدر قرارها نيابة عنهما.
الجدير بالذكر انه دب الخاف بين ماسك 
واللجنة عندما رفعت دعوى قضائية بحقه 
بعد أن نشر تغريدة على تويتر قائاً »التمويل 
مضمون« في عام 2018 في إشارة إلى خطة 
محتملة لتحويل شركة تيسا إلى شركة خاصة.

في تحقيق بشأن تويتر :

 أمر قضائي يجبر ماسك على الإدلاء بشهادته
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عقدت منصة تيك توك  قمة »الصحة 
النفسية للشباب فــي منطقة الشرق 
الأوســط وشمال أفريقيا وتركيا«، بمدينة 
دبي في دولة الإمارات العربية المتحدة، 
بحضور مجموعة من خبراء السلامة من 
جميع أنــحــاء المنطقة. وخــلال القمة 

ناقش المشاركون عدد من 
القضايا الهامة بما في ذلك 
الصحة النفسية للشباب 
وأهمية الــوعــي بالثقافة 
الإعلامية ومهارات التفكير 
الناقد في المشهد الرقمي 

الحالي.
ــام بــــــإدارة الــقــمــة  ــ ق
المنتج والمصور المعروف 
عمر بــطــي، واستعرضت 
رؤى قيمة حـــول تأثير 
الــمــجــتــمــعــات الــرقــمــيــة 
عــلــى الــصــحــة العقلية 
والنفسية للجيل الجديد، 
واستراتيجيات التفاعل مع 

محتوى وسائل التواصل الاجتماعي بطريقة 
معنوية وناقدة.

تضمنت القمة عــدد مــن الجلسات، 

أولها جلسة بعنوان »تزويد المواطنين 
الرقميين الــشــبــاب بــمــهــارات الثقافة 
الإعلامية ومهارات التفكير الناقد«، بحضور 
كل من لين سوتن، رئيس قسم التواصل 
والــشــراكــات والسلامة والأمـــان فــي تيك 
تــوك أوروبــا وأفريقيا والشرق الأوســط، 
ودكتورة نائلة حمدي وأكين 
أونــفــيــر، عضوي المجلس 
الاستشاري للسلامة في تيك 
ــوك. استعرضت الجلسة  ت
جــهــود المنصة فــي عرض 
أهمية الــوعــي بالوسائط 
الإعلامية خاصةً للشباب، 
وأكد الحضور على ضرورة 
ــراء محادثات مستنيرة  إج
حول السلامة والقدرة على 
الاستجابة بشكل مناسب 
ــاءت الجلسة  لــأزمــات. وج
ــاء  ــن ــوان »ب ــن ــع ــة ب ــي ــان ــث ال
مجتمعات رقمية لصحة 
الشباب النفسية«، دور 
المجتمعات الرقمية فــي تعزيز قيمة 
التعاطف بين المستخدمين، وتسليط 
الضوء على أهمية الحوارات البناءة حول 

الصحة النفسية، مع التأكيد على أهمية 
دعم عمليات إدارة المحتوى لإنشاء بيئة 

مناسبة للجميع.
حضر الجلسة كل من لين سوتن مع 

ميثاء محمد، عضو المجلس الاستشاري 
للسلامة في تيك تــوك، وجنى بو رسلان، 

المدربة والمتحدثة في قضايا القيادة 
والصحة النفسية، والمحاضرة في علم 

النفس التربوي.
وقالت لين سوتن، رئيس قسم التواصل 
والشراكات والسلامة والأمــان في تيك توك 
ــا وأفريقيا والشرق الأوســط: »نسعى  أوروب
باستمرار لتوفير مساحة أكثر أماناً وترحيباً 
للجميع على منصة تيك توك، وضمان إتاحة 
جميع الأدوات والدعم اللازم للمستخدمين 
للتفاعل مع المحتوى بأمان ومسؤولية، حيث 
قمنا بتصميم إرشــادات مجتمعنا لضمان أن 
تظل المنصة مكاناً إيجابيًا للجميع، ودائمًا ما 
نتخذ إجراءات لمعالجة التحديات المحتملة، 
ومثل هذه المحادثات التي جرت في قمة 
اليوم أمر ضروري لضمان بيئة آمنة للجميع، 

خاصة الشباب«.
بينما أكــدت دكــتــورة نائلة حمدي، 
عضو المجلس الاستشاري للسلامة في 
تيك تــوك، على أهمية الوعي بالثقافة 
الإعلامية والتنقل بين أنــواع مختلفة من 
المحتوى، لاسيما في العصر الذي تنتشر 
فيه المعلومات بسرعة، وأضافت: »من 
الــضــروري تقييم المحتوى بشكل ناقد 
واتخاذ الإجــراء المناسب، لذلك نشجع 

الشباب ليس فقط على إنشاء المحتوى 
ولكن أيضًا على أن يصبحوا مواطنين 
ــاء  رقميين مسؤولين، وأن يلعب الآب
والمربون دورًا مركزياً في تقديم الثقافة 

والوعي الإعلامي للشباب ».
من جهتها، قالت جنى بو رسلان، المدربة 
والمتحدثة في الصحة النفسية والقيادة 
والمحاضرة في علم النفس التربوي: »إن 
إشراك الآباء يعُد أمراً بالغ الأهمية لتوفير 
مجتمعات رقمية آمنة لجيل الشباب، حيث 
تعتبر رؤاهــم قيمة ليس فقط في الحفاظ 
على السلامة العقلية والنفسية، ولكن 
أيضًا في توجيه الشباب وتعليمهم كيفية 
التفاعل مع المنصات الرقمية بطريقة صحية 

ومسؤولة«.
والجدير بالذكر أن تيك توك تعُد إحدى 
المنصات الرائدة في تقديم الأدوات التي 
تدعم صحة المجتمع العقلية والنفسية، 
سواء على المنصة أو خارجها، فقد عملت 
المنصة بشكل فعًال على تعزيز الوعي 
بالصحة النفسية وتشجيع المستخدمين، 
خاصة المراهقين، على اتخاذ خطوات 
لمنع حالات التنمر، ووضع خاصية تحديد 

وقت الشاشة لاستخدام المنصة.

تيك توك : زياده وعي المستخدمين رمانه الميزان 
لتوفير مجتمعات رقمية آمنة لجيل الشباب

خلال قمه  »الصحة النفسية للشباب في الشرق الأوسط وشمال أفريقيا وتركيا« 

مانيج إنجن تركزّ على النضج الرقمي خلال مؤتمر المستخدمين بدبي 

انطلاق النسخة الثانية من أسبوع القاهرة للتصميم
في أنحاء مختلفة من القاهرة الكبرى

انطلاق منصة »تفَوِْيلةَ« المصرية لدعم التحوُّل الرقمي
ا لمنظومة إدارة مدفوعات أسطول المركبات إلكترونيًّ كتب : على الديب 

تركّز مانيج إنجن، الشركة المختصة بــإدارة 
تقنية المعلومات المؤسسية في مجموعة زوهو 
كوربوريشن، على النضج الرقمي أثناء مؤتمرها 
الثاني عشر للمستخدمين في دبي، والذي يقام في 
فندق ريتز كارلتون بمركز دبي المالي العالمي يومي 

20-21 فبراير 2024.  
 وقال راجيش غانيسان، رئيس مانيج إنجن: 
»على كل مؤسسة أن ترسم مسارها الفريد والخاص 
بها نحو النضج الرقمي، بحيث تــوازن بين مزايا 
التقنيات الرقمية والمخاطر الكامنة في تبني الحلول 
الرائدة. ويتجلى هذا التحدي في منطقة الشرق 
الأوسط أكثر من أي مكان آخر، حيث تشهد تزايدًا 
في تطور مجموعات المستخدمين الذين يستفيدون 

من أحدث حلول تقنية المعلومات. وفي هذا العام، 
سيتعرف الحاضرون في مؤتمر المستخدمين بدبي 
إلى كيفية التغلب على التحديات التقنية وإبداء 

الــمــرونــة وتحقيق تجارب 
متفوقة لكل مــن العملاء 

والموظفين.« 
وتشمل أبرز ملامح مؤتمر 
المستخدمين بدبي لهذا العام 

ما يلي:  
• الطريق نحو مؤسسة 
تتمتع بالنضج الرقمي، وهي 
الكلمة الرئيسية التي يقدمها 
غانيسان وتتحدث عن النضج 
الرقمي بالتفصيل، بما في ذلك 
احتياجاته ومستويات ونطاقه 

المستقبلي. 
• دعــم النضج الرقمي: مفتاح التحول إلى 
مؤسسة عالية الأداء – وهو عرض يقدمه مانويل 
غايتز، المحلل الرئيسي لدى 
فوريستر، ليبرز نماذج النضج 

الرقمي ووسائل التقييم وغيرها.  
ــــــــول  حـــــــــلـ  •
 MANAGEENGINE DDI
التي أطلقتها مانيج إنجن مؤخراً، 
والتي تختص بخدمات الشبكة 
الحرجة مثل DNS و DHCP و 

IPAM وغيرها. 
ـات التحليل  • إمــكــانـ
 EXPLOIT TRIAD
ANALYTICS التي ستطلقها 

مانيج إنجن قريبًا، وهي تحسينات تقوم على 
تعلم الآلــة لتعزيز حلول أمــن المعلومات 
وإدارة الأحداث، كما إنها ستعمل على تتبع 
مسار المهاجمين السيبرانيين وتخفيض 
دورة حياة الاختراق، وتعزيز الموقف الأمني 

للمؤسسة. 
وفي تعليقه على الأمر قال نيرمال كومار 
مانوهاران: »نشجع المؤسسات في الشرق 
ــط على تبني التطورات التقنية نظراً  الأوس
لتزايد الطلب في الأسواق والدعم المقدم من 
المبادرات الحكومية. نتطلع من خلال المؤتمر 
الثاني عشر للمستخدمين بدبي إلى مشاركة 
المرئيات الدقيقة حول تحديات أمن وإدارة 
تقنية المعلومات، لنؤكد التزامنا الثابت تجاه 

القطاع.«

كتب :  محمد العطار
تنطلق النسخة الثانية من أسبوع القاهرة للتصميم-أكبر حدث 
للتصميم والصناعات الإبداعية في مصر- خلال الفترة من 23 فبراير 
إلى 2 مارس، بمشاركة عدد كبير من خبراء التصميم، ومحبي الفن 
والعقول المبدعة في مجالات مختلفة، وتبرز النسخة الجديدة من 
الحدث، التراث المعماري للقاهرة من خلال مجموعة من المعارض 
والحلقات النقاشية والفعاليات التي تركز على الصناعات الإبداعية 

بحضور مصممين محليين ودوليين.
ووضعت إدارة الحدث، جدول فعاليات متنوعة لأسبوع القاهرة 
للتصميم، تبدأ من قلعة صلاح الدين يوم 23 فبراير الجاري، 
وتنتقل إلى مصر الجديدة يوم 24فبراير، ثم إلى منطقة وسط 
البلد يوم 25 فبراير، وتستكمل باقي الفعاليات في منطقتي 
الزمالك والمعادي من 27 فبراير حتى 2 من مارس، ويستهدف 
منتنويع الفعاليات وأماكنها، إتاحة الفرصة لأكبر عدد من الراغبين 
في المشاركة بأسبوع القاهرة للتصميم، وفي الوقت نفسه الترويج 

للتصميمات الإبداعية المختلفة التي تتميز بها القاهرة الكبرى.
وستعرض فعاليات أسبوع القاهرة للتصميم هذا العام، العديد 

من التصميمات المختلفة وورش العمل والمناقشات للمهتمين 
بالتصميم والعاملين في الصناعة ليواصل الحدث مهمته في أن 
يصبح ملتقى للعقول المبدعة التي تسعى لنقل إبداعها لأجيال 

القادمة.
وستقام فعاليات أسبوع القاهرة للتصميم، بالقلعة تحت 
 MISR ITALIA رعاية الراعي البلاتيني الرسمي وهي شركة
PROPERTIES، وأصحاب الرعاية الذهبيةMARMONIL و
GEMMA SHINE CERAMICS، أما فعاليات منطقة مصر 
 GLC، الجديدة، تعقد تحت رعاية الراعي البلاتيني الرسمي

C-REALITY الراعي الذهبي.
 -CREATIVE INDUSTRY SUMMIT كما تضم القائمة 
 SYNC SCHOOLشريك الاقتصاد الإبداعي-في منطقة القلعة، و
 DE FORUM، ،كشريك المحتوى في منطقة مصر الجديدة
CAIRO DESIGNATHON، وFMD كشركاءالمحتوى في منطقة 
وسط البلد، تلعب هذه الشراكات دوراً محورياً في تنوع العروض 

والفعاليات التي يقيمها الحدث.
تقام النسخة الثانية من أسبوع القاهرة للتصميم أيضًا بالشراكة 
 DESIGNBOOM, ARCHDAILY POD,، YOUM7، مع
 EGYPT TODAY، MEGAFM، ESORUS، DESIGN HAUS،

 DMC، I-CON SMART وقناة ،MO4، SCENE HOME
 SOLUTIONS، 3-BROTHERS ، AFTER 9 BY EVENT
HOUSE، WHEN WE EAT، ELANO، GOLIMO، بالإضافة الي 
 TICKETS MARCHE، MED، V DIGITAL، HELIOPOLIS
 HERITAGE FOUNDATION, SOCIETY OF PLAY,
 SALAH AL-DIN CITADEL، ALCAYAN، GHURNATA، AL

.TAYARAH وISMAELIA، AROMA, HIGHLIGHTS
ومن المقرر أن تشهد النسخة الثانية من أسبوع القاهرة 
للتصميم، ورش عمل تفاعلية للحضور، سيتم تقديمها من 
خلال شركاء ورشة العمل وهم« CAIRO WORKSHOPS، و

.STUDIO 34و ،DESIGNDUSTRY
تعد النسخة الثانية من أسبوع القاهرة للتصميم امتدادًا لنجاح 
النسخة الأولى، والتي ضمت 77 عارضًا، وأكثر من 60 مشارك من 
رواد التصميم، ولجنة من كبار الخبراء في المجال، إلى جانب حضور 
ما يزيد عن 10,000 زائر، وبذلك نجح أسبوع القاهرة للتصميم في 
إعادة إحياء المشهد الفنيوالتصميمي في مصر مؤكدا على التزامها 
الراسخ بأن تصبح منارة في مجالات الإبداع المختلفة والابتكار 

الفني.

كتبت: سارة نو الدين 
هات الــدولــة المصرية  ــار توجُّ في إط
وسعيها نحو بناء الجمهورية الجديدة التي 
تسعى إلى تعزيز عمليات التحول الرقمي 
ودعمها، انطلقت رسميًّا شركة »تفَْوِيلةَ« 
المصرية الناشئة المتخصصة في مَيْكَنَة 
منظومة إدارة مدفوعات أسطول المركبات 
سَت الشركة على يد  في مصر؛ حيث أسُِّ
ــد الأعــمــال »مـــروان الــشــايــب«، وهي  رائ
تهدف إلى ترشيد الاستهلاك، والحَدِّ من 
التَّلَاعُب في مدفوعات الخدمات الخاصة 

بالمركبات المملوكة للشركات والمنشآت.
»ســيــارة الشركة هي وسيلة الدفع«، 
تلك هي أول عبارة يمكن أن نصَِفَ بها 
مها الشركة؛ حيث  التكنولوجيا التي تقدِّ
 »TAFWEELA َتقوم منصة »تفَْوِيلة
ــة رقمية للمركبات متصلة  بخلق هُــوِيَّ
د بخاصية غير تلََامُسِيَّة عبر  بملصق مــزوَّ
تكنولوجيا NFC، لتصبح كل المركبات 
متصلة بــلـَـوْحَــةِ تحكُّم لمديري الحركة 
في الشركات والمنشآت، مما يتُيح لهم 
وضعَ ضوابط صرف ورؤية شاملة وتقارير 
متكاملة لجميع المعاملات أثناء حدوثها، 
مها منصة  وبالتالي فإن الخدمات التي تقدِّ
تفَْوِيلةَ تساعد على إنشاء منظومة دفعٍ 
د الاستهلاك  وإدارة مُمَيْكَنَة بالكامل ترشِّ

والنفقات المالية وتمنع التلاعب بها.
وتهدف منصة »تفَْوِيلةَ« إلــى خدمة 
قطاع المركبات بمصر، الــذي يضم أكثر 
من 10 ملايين مركبة، بحجم تعاملات 
يتجاوز 300 مليار جنيه سنويًّا، لكن يتمُّ 
رُ بـ  ذلك عَبْرَ تعاملات نقدية »كاش« تقَُدَّ
%95،وهو ما يجعلها في أشد الاحتياج إلى 
وجود منظومة رقمية قادرة على الحَدِّ من 

التداول النقدي ومنع التلاعب.
لقد باتت الطرق التقليدية الحالية، 

التي تتَّبعها المركبات الخاصة بالمؤسسات، 
تمَُثِّل عبئاً كبيرًا على مديري المنظومة؛ 
نظرًا لزيادة نسَِبِ عدم الشفافية، وبالتالي 
فإن منظومة حلول الدفع الرقمية التي 
تتُِيحُها »تفَْوِيلةَ« تقضي على ذلك من 
خلال مفهومٍ جديد داخل السوق المصرية.

وخــلال فترة ما قبل الانطلاق، نجحت 
»تفَْوِيلةَ« في إبــرام شراكات مع حوالي 
231 محطة وقــود داخــل 10 محافظات 
على مستوى الجمهورية، مما يتُيح لعملاء 
»تـَـفْــوِيــلـَـة« الحصول على خدمة إدارة 

أساطيل سهلة وآمنة.
ــرَّح مـــروان الشايب،  ومــن جانبه، ص
الــمــؤســس والــرئــيــس التنفيذي لشركة 
تفَْوِيلةَ، قائلًا: »مدفوعات قطاع النقل 
داخل مصر تحتاج إلى عملية تحوُّل رقمي 
متكامل، ومــن هنا قمُْنَا بإتاحة الحل 
التكنولوجي القادر على إدارة أسطول 
المركبات للمؤسسات، والذي يمتاز بقُدْرَتهِِ 
على تقليل التكاليف التشغيلية وتعزيز 
الشفافية، وليس هذا فقط؛ بل يساهم 
نظام تفَْوِيلةَ في إتاحة بياناتٍ ذات قيمة 
لتسُاعد العملاء على تحسين أعمالهم، 

وترشيد استهلاك الوقود«.
ــاع  وأضــاف الشايب: »فــي ظــل الأوض

الاقتصادية الراهنة، فإن جميع المؤسسات 
ــى أنظمة متطورة تساعدها  تحتاج إل
بحِْيَّة  على خفض التكاليف وزيــادة الرِّ
عبر وسائل سهلة ومُريحة، لذلك قمُْنَا 
بمراعاة تلك الجوانب داخــل منظومة 
إدارة أساطيل المركبات مــن تفَْوِيلةَ، 
التي تحمي المؤسسات من المغالطات 
المالية بعد القضاء على التعامل النقدي، 
بجانب تحسين تجربة العميل عَبْرَ إتاحة 
تجربة دفع أسرع وأكثر أماناً في محطات 
الخدمة ومحطات غسيل السيارات، كذلك 
ــادة المبيعات؛ عَبْرَ  تساعدهم على زي
السماح للتجار بتقديم صفقات حصرية 
وبرامج ولاء، مما يعزِّز التفاعلَ مع العملاء، 
والأمر الأهم هو مساعدة المؤسسات على 
اتخاذ قراراتقٍائمة على البيانات عَبْرَ تزويد 
الة لتحسين  مديري الأسطول بتحليلات فعَّ
استهلاك الوقود وجداول الصيانة وتخطيط 

الطرق«.
واختتم الشايب تصريحاته قائلًا: »نفخر 
بتقديم منظومة رقمية تدعم توجهات 
الدولة المصرية نحو تعزيز دَوْرِ التحوُّل 
الرقمي في مختلف المجالات، ونأمل -من 
خلال انتشار منظومة تفَْوِيلةَ- أن يؤدي 
ذلك إلى تقليل استهلاك الوقود، وبالتالي 
خفض الانبعاثات الكربونية،وضمان حِفَاظٍ 

أكبر على البيئة«.
ــال  ــم كـْـرِ أن رائـــد الأع ــر بــالــذِّ جــدي
ــروان الشايب يمتلك سجلاًّ حافلًا من  م
المساهمات في تأسيس الشركات الناشئة 
قَتْ نجاحاتكٍبيرةً داخــل مصر  التي حَقَّ
وخارجها، منها شَغْل منصبِ رئيس تطوير 
الأعــمــال والــعــلاقــات الحكومية بشركة 
»سويفل«، وقبَْلَ ذلك شَغَلمَنصبَ مدير 
تطوير الأعمال والشراكات بشركة »كريم«، 
كما تولَّى منصب المدير التجاري بشركة 

»حالًا«.

كتب - محمد العطار 
قدمت كاسبرسكي تحديثاً رئيسياً لبرنامج الشركاء الخاص بها، 
UNITED. ومع زيادة عدد شركائها العالميين، حددت الشركة 
أربــع أساليب جديدة لمن يبيعون، أو ينشرون، أو يقدمون 
الخدمات المُدارة أو يبنون الحلول باستخدام منتجاتها. لدفع 
هذا النهج الجديد، تمت مراجعة برنامج الشركاء، كما تم تعديل 
الميزات والحوافز لتتماشى بشكل أفضل مع نماذج أعمال شركاء 

كاسبرسكي.
كاسبرسكي هي شركة مزود خدمة يقودها الشركاء وتقوم 
بمعظم أعمالها من خلال قناة شركاء عالمية، وتعمل مع مجموعة 
متنوعة من الشركاء الذين لديهم نماذج أعمال وعمليات 
متنوعة. لذا يتطلب هيكل الشراكة المعقد نهجاً أكثر تخصيصاً 
حيث يغطي احتياجات وتوقعات كل نوع من الشركاء. ومن 
هذا المنطلق، ينقسم برنامج الشركاء UNITED من كاسبرسكي 
حالياً إلى أربع مسارات تركز على نماذج الأعمال: البيع، والنشر، 

والإدارة، والبناء.
يقول سامر ملك، رئيس قنوات التوزيع لمنطقة الشرق الأوسط 
وتركيا وإفريقيا: »نبحث باستمرار عن فرص جديدة لدعم شركائنا، 

حيث نصغي باهتمام إلى ملاحظاتهم ونواكب الأحداث الجديدة 
واتجاهات السوق الناشئة. يقدم التحديث الأخير لبرنامج شركائنا 
أربع مسارات عمل مصممة لتتكيف مع نماذج أعمال شركائنا، 
ولتمكينهم، ولزيادة ربحيتهم أثناء عملهم مع حلول كاسبرسكي 

الأعلى تقييماً.«
SELL برنامج شركاء

بفضل موقعهم الفريد في السوق وإمكانية الوصول إلى العملاء، 
كان بائعو التجزئة، وشركات دمج الأنظمة، وبائعو القيمة المضافة 
المحركات الرئيسية لتوزيع تقنيات كاسبرسكي وإعادة بيعها. يعد 
برنامج SELL تطوراً لبرنامج UNITED، والــذي لطالما استمتع 
بترحيب الشركاء. حيث حافظ على وضوحه وشفافيته. وتم تبسيط 
برنامج الخصم وتوسيعه ليشمل المجموعة الكاملة من منتجات 

كاسبرسكي. 
DEPLOY برنامج شركاء

كان التحول من بيع حلول مزودي الخدمة إلى مساعدة العملاء 
والشركاء على حل تحدياتهم اتجاهاً أساسياً في مجال الأمن السيبراني. 
م برنامج شركاء DEPLOY لتوسيع شبكة الشركاء الخبراء  وقد صُمِّ
الذين يفهمون تقنيات الأمن السيبراني للشركة، ويمتلكون القدرة 
على البيع المسبق، ويستطيعون تقديم عرض أولي وإثبات المفهوم 

لعملائهم. وسيحصل هؤلاء الشركاء على دعم فني إضافي وقدرات 
تمكينية ومزايا مالية، بما في ذلك برنامج الخصم التنافسي الجديد. 

MANAGE برنامج شركاء
صُمم برنامج MANAGE الجديد لتطوير ودعم مزودي الخدمات 
المُدارة، أي الشركاء الذين يقدمون خدمات احترافية وحلولاً مُدارة 
من خلال نماذج الاستهلاك المرنة. فهم يقدمون خدمات الأمان 
للعملاء من مركز عمليات الأمــان، أو يبنون الحلول بالاستناد إلى 
خدمات كاسبرسكي. وبالنسبة لهؤلاء الشركاء، تقدم كاسبرسكي برامج 
خصم مخصصة، وتمدد فترة الدعم الفني، كما تراعي مواءمة البحث 

والتطوير )R&D( لدعم نمو أعمال الخدمات المُدارة.
 MSP .تتوفر ثلاثة مستويات للشراكة ، MANAGE ضمن برنامج
هي شراكة للمبتدئين ممن يقدمون الحلول السحابية وحلول السوق 
الشامل. بينما المستوى الثاني هو MSP ADVANCED، وهو مصمم 
لشركاء MSP المتقدمين الذين يمتلكون أحجام مبيعات عالية وخبرة 
مبيعات متقدمة. وأخيراً، صُممت شراكة MSSP لأولئك الذين يرغبون 
في إضافة قدرات الأمن السيبراني المتقدمة إلى مجموعة الخدمات 
التي يقدمونها لعملائهم. ويقدم كل مستوى هيكلاً مختلفاً للفوائد، 
بما في ذلك برنامج الخصم الخاص وكذلك الدعم الفني والتسويقي 

المتقدم الذي يلبي احتياجات كل نوع من الشركاء على أفضل وجه.

 BUILD برنامج شركاء
صُمم برنامج  شركاء BUILD مباشرةً للعدد المتزايد من شركاء 
كاسبرسكي، وذلك للاستفادة من خبرة 27 عاماً في التعاون مع شركات 
منتجات وخدمات تكنولوجيا المعلومات الرائدة في تنفيذ برنامج 
شراكة مبسط. يتيح هذا البرنامج لشركاء كاسبرسكي إثراء عروضهم 
بخبرة الشركة المعروفة عالمياً وتقليل الوقت اللازم للتسويق لإطلاق 
منتجاتهم وخدماتهم. سوف تساعد كاسبرسكي شركاءها في برنامج 
BUILD في تضمين المنتجات، كما ستوفر الوصول إلى خبراء البحث 
والتطوير في كاسبرسكي، وقد تقدم الدعم التسويقي )على أساس كل 
BUILD حالة على حدة(، وذلك بالإضافة لمزايا أخرى. يشتمل برنامج

على مستويين من الشراكة: التكنولوجيا والاستراتيجية.
يقول تيمور بياشويف نائب الرئيس التنفيذي لأعمال الشركات 
في كاسبرسكي: »بصفتنا شركة تركز على الشركاء، فإننا نولي اهتماماً 
خاصاً لتطوير شبكة شركائنا، ونبذل قصارى جهدنا لجعل الشراكة 
معنا ملائمة ومربحة لشركائنا. إذ يتعامل برنامج شركاء UNITED من 
كاسبرسكي شركاء الشركة وفقاً لنموذج أعمالهم. ومن خلال تقديم 
مزايا متباينة، بما في ذلك الدعم الفني والتسويقي الموسع بالإضافة 
إلى برامج الخصم الخاصة بالشركاء، أصبح من السهل الآن فهم 

العائدات ورفعها للحد الأقصى.«

كاسبرسكي تقدم تحديثاً رئيسياً لبرنامج الشركاء الخاص بها 2024
كتب: باسل خالد

التقي  الدكتور اشرف صبحي وزير الشباب والرياضة برئيس نادى المصري القاهري 
للتجديف مدحت خليل بمركز التعليم المدنى بالجزيرة. وتناول اللقاء سبل تطوير نادى 
التجديف وزيادة الفرص الاستثمارية به خاصة وأن النادى يتواجد فى منطقة مميزة 

بالزمالك كما يقع مقر النادى على 
النيل مباشرة . واستعرض مدحت 
خليل رئيس النادى لوزير الرياضة 
عن امتلاك النادى لابطال منتخب 
مصر فى الشراع والكياك والكانوي 
كما لدينا العديد من مدارس لتعليم 
رياضة الــشــراع ومستقبلا نسعي 
ــشــاءات الخاصة  للتوسع فــى الإن
بأنشطة النادى وخاصة فى الألعاب 

الرياضية المائية . كما وعد الدكتور اشرف صبحي وزير الشباب والرياضة بالقيام بزيارة 
لمقر النادى خلال الفترة المقبلة . حضر اللقاء منار جابر عضو مجلس ادارة النادى المصري 
القاهري للتجديف ومن جانب وزارة الرياضة الدكتور اشرف البجرمى رئيس قطاع الرياضة 

ومحمد الصفتى مدير عام المكتب الفني لوزير الشباب والرياضة.

وزير الشباب والرياضة يلتقي مدحت خليل
رئيس النادى المصري القاهري للتجديف مصر

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

رساله دبي

فاتن الخولي 
تعزيز الوعي بالصحة النفسية وتشجيع المستخدمين خاصة المراهقين

لدينا خطه لتقييم المحتوى بشكل ناقد واتخاذ الإجراء المناسب ضد اي تجاوزات 
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تدُِرُ موارد ضخمة من النقد الأجنبي :

إعلان التفاصيل عقب الانتهاء من المفاوضات.. وهدفنا تحقيق مسُتهدفات التنمية وتوفير مئات الآلاف من فرص العمل 
مدبولى: لجنة قانونية وفنية بمجلس الوزراء ومكتب محُاماة عالمي لدراسة عروض استثمار 

جوجل ون تفتح آفاقاً جديدة مع دمج الذكاء 
الاصطناعي في تطبيقاتها

بالشراكة مع بايدو   :

 لينوفو تعزز قدرات “ AI “ في الهواتف الذكية

لتعزيز تصميم الرقائق والابتكار : أميركا تطلق مركز أبحاث بـ 5 مليارات دولار لقيادة سباق الرقائق

مايكروسوفت تطُلق ميزة “محاكاة صوت 
المستخدم” في ويندوز 11

كتب : أمين قدري
خلال اجتماع الحكومة برئاسته، أكد الدكتور مصطفى 
مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، أن هناك لجنة قانونية وفنية 
مُشكلة بمجلس الوزراء، لدراسة عروض استثمار في مشروعات 
مُهمة؛ من المقرر أن تدُِر موارد ضخمة من النقد الأجنبي، 
مشيراً إلى أنه تمت الاستعانة بمكتب محاماة عالمي، 
بهدف إعداد الصياغات النهائية بشأن اتفاقات وعقود هذه 
المشروعات، نظراً لأن هناك تفاصيل مالية وقانونية وفنية كثيرة.
أشار الدكتور مصطفى مدبولي أنه قريبا؛ً وعقب الانتهاء 
من المفاوضات مع المُستثمرين، سيتم الإعــلان عن كامل 
التفاصيل، مؤكداً أن هذه المشروعات الاستثمارية الكُبرى 
تسُهم في تحقيق مُستهدفات الدولة في التنمية، وتوفير 
مئات الآلاف من فرص العمل، وتشغيل الشركات المصرية، 
وانتعاش قطاع الصناعة، مُضيفاً: هذه المشروعات الاستثمارية 
ستحُقق نقلة نوعية، ومزايا مُتعددة للدولة المصرية موضحا أن 
مجلس الوزراء هو فقط المنوط به الإعلان عن تفاصيل هذه 

المشروعات الاستثمارية الكبرى، بعد الانتهاء من تفاصيلها.
 ومن ناحية اخرى عقد مجلس الــوزراء اجتماعه لبحث 
واستعراض عدد من الملفات المهمة واستهل رئيس الوزراء 
الاجتماع بتقديم التهنئة للرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس 
الجمهورية، ولجميع أبناء شعب مصر العظيم، بمناسبة ذكرى 
الإسراء والمعراج، داعياً الله عز وجل أن يعيد علينا مثل هذه 

الأيام الطيبة وعلى مصرنا وهي تنعم بالاستقرار والرخاء. 
وثمّن رئيس الوزراء، خلال الاجتماع، القرارات المهمة التي 
وجه بها الرئيس عبدالفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، أمس 
الحكومة لتنفيذ أكبر حزمة حماية اجتماعية عاجلة، بقيمة 180 
مليار جنيه، وذلك اعتباراً من شهر مارس المقبل، لافتا إلى حرص 
سيادته وتوجيهاته المستمرة للحكومة بالعمل على بذل أقصى 
جهد للتخفيف عن كاهل المواطنين، والسعي الدائم لاحتواء 
أكبر قدر من تداعيات الأزمات والتحديات الاقتصادية العالمية، 

والتقليل من حدة تأثيراتها الداخلية.
أكد الدكتور مصطفى مدبولي، أنه تم على الفور البدء 
في اتخاذ الإجــراءات التنفيذية لقرارات الرئيس عبد الفتاح 

السيسي، بشأن تطبيق حزمة اجتماعية عاجلة، تعطى المزيد 
من الاهتمام لقطاعي الصحة والتعليم، وكذا أصحاب المعاشات، 
حيث تتضمن العمل على رفع الحد الأدنــى للأجور بنسبة 
%50، ليصل إلى 6 آلاف جنيه شهرياً، و زيادة أجور العاملين 
بالدولة والهيئات الاقتصادية، بحد أدنى يتراوح بين 1000 إلى 
1200 جنيهاً شهرياً بحسب الدرجة الوظيفية، وكذا تخصيص 
15 مليار جنيه زيادات إضافية للأطباء والتمريض والمعلمين 
وأعضاء هيئة التدريس بالجامعات، وتخصيص 6 مليارات جنيه 
لتعيين 120 ألفاً من أعضاء المهن الطبية والمعلمين والعاملين 

بالجهات الإدارية الأخرى.
أضاف رئيس الوزراء: شملت الحزمة الاجتماعية التي وجه 
بها السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي، إقرار %15 زيادة في 
المعاشات لـ 13 مليون مواطن، بتكلفة إجمالية 74 مليار جنيه، 
و%15 زيادة في معاشات “تكافل وكرامة” بتكلفة 5,5 مليار 
جنيه، لتصبح الزيادة خلال عام %55 من قيمة المعاش، على 
أن يتم تخصيص 41 مليار جنيه لمعاشات “تكافل وكرامة” في 

العام المالي 2025/2024.

وجدد رئيس الوزراء التأكيد على استمرار مختلف أجهزة 
الدولة في اتخاذ ما يلزم من خطوات وإجراءات من شأنها 
أن تسهم في توفير السلع بالكميات والاسعار المناسبة، 
وكذا جهود ضبط الأســواق، تلبية لاحتياجات ومتطلبات 

المواطني    
من ناحية أخري، تطرق رئيس الوزراء خلال الاجتماع، إلى ما 
شهدته الأيام القليلة الماضية من نشاط مكثف للسيد الرئيس 
عبد الفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، على المستوى الخارجي، 
من خلال استقبال سيادته لعدد من المسئولين الدوليين، وتلقي 
الاتصالات الهاتفية من عدد آخر، وهو ما يؤكد مكانة مصر على 
المستويين الإقليمي والعالمي، ودورها الداعم لمختلف القضايا 
والملفات التي تخص الشأن العربي والاسلامي، ومن ذلك 
الحرص على توحيد مؤسسات الدولة الليبية، وحماية وحدة 
أراضيها، وكذا التأكيد على الجهود المستمرة والمكثفة للتعامل 
مع الحرب في قطاع غزة، والسعي لوقف إطلاق النار في 
القطاع، وإنفاذ المزيد من المساعدات والمواد الاغاثية، لإنهاء 

المأساة الإنسانية للأشقاء في غزة.

كتب : محمد العطار
كشفت شركة جوجل عن دمج تكنولوجيا 
الذكاء الاصطناعي في خدمتها المُشتركة 
“جوجل ون” من خلال إطلاق خطة اشتراك 

.”AI PREMIUM“ جديدة تحمل اسم
ــرحّ بذلك ساندر باتشاي، الرئيس  ص
التنفيذي للشركة، في منشور عبر حسابه 
على منصة إكس، بتجاوز عدد المشتركين 
في خدمة “جوجل ون” حاجز الـ100 مليون 
مشترك، معلناً في الوقت ذاته عن إطلاق 
الخطة الجديدة المبنية على التكنولوجيا الذكاء 

الاصطناعي بهذه المناسبة.
 AI PREMIUM تتيح الخطة الجديدة
استفادة المشتركين من مزايا التقنيات 
المتقدمة المعتمدة على الذكاء الاصطناعي، 

 ،GEMINI ADVANCED مثل نموذج
لتنفيذ المهام المعقدة عبر مساعد الذكاء 
الاصطناعي “جيميني”، بالإضافة إلى دمج 
التكنولوجيا الذكاء الاصطناعي في مجموعة 

متنوعة من تطبيقات جوجل ون.
ستتاح للمشتركين في الخطة الجديدة 
AI PREMIUM استخدام التكنولوجيا الذكاء 
الاصطناعي في العديد من الوظائف، مثل 
كتابة رسائل البريد الإلكتروني في جيميل، 
وإنشاء المسودات في محرر المستندات 

DOCS، وتصميم الصور في تطبيق العروض 
التقديمية SLIDES، وتحليل البيانات في 
 AI وتبدأ أسعار خطة .SHEETS تطبيق
PREMIUM التي تعتمد على التكنولوجيا 
الذكاء الاصطناعي من 20 دولاراً أمريكيًا 
شهرياً، مع توفير مزايا إضافية للمشتركين مثل 
سعة تخزينية تصل إلى 2 تيرابايت، وميزات 
تحرير الصور المتقدمة في تطبيق الصور، 
والدعم الفني المباشر، وتصفح الإنترنت عبر 

شبكة افتراضية خاصة VPN، وغيرها.
تطمح جوجل من خلال دمج التكنولوجيا 
 GOOGLE الذكاء الاصطناعي في خدمة
ONE إلى جذب المزيد من المشتركين، وكما 
أعلنت سابقاً، فإن عدد المشتركين في خدمات 
يوتيوب بريميوم ويوتيوب ميوزيك قد تجاوز 

100 مليون مستخدم مع بداية العام الحالي.

كتب : وائل الجعفري
بايدو ولينوفو يعلنان عن شراكة استراتيجية لإدماج تقنيتهما 
للذكاء الاصطناعي التوليدي في هواتف لينوفو الذكية. تهدف 
الشراكة إلى توفير تجارب مستخدم محسّنة من خلال استخدام 
نموذج اللغة الكبير ERNIE الخاص بـ بايدو. يأتي هذا التعاون 
في إطار سعي بايدو لاستكشاف تطبيقات عملية لتقنيتها للذكاء 
الاصطناعي. يعتبر هذا التحالف مشابهاً للتعاون السابق بين 

بايدو وسامسونج وهونر.
شركة لينوفو، التي تبيع هواتف تحمل علامتها التجارية 
بالإضافة إلى العلامة التجارية مــوتــورولا، ستضمن توفير 
نموذج ERNIE في تطبيقات المتصفح ومتجر التطبيقات 
لأجهزتها. يأتي هذا التعاون في وقت يشهد فيه سوق الهواتف 

الذكية طلباً متزايداً على الميزات التي تقدمها تقنيات الذكاء 
الاصطناعي التوليدي، مثل الترجمة في الوقت الفعلي وروبوتات 
الدردشة. تعَدُّ جوجل من بين الشركات الرائدة في تقديم 
هواتف ذكية تعتمد على الذكاء الاصطناعي، من خلال هواتف 

PIXEL وتقنيات الذكاء الاصطناعي السحابية. وتشير التقارير 
إلى أن آبل تعمل أيضًا على إدخال نماذج الذكاء الاصطناعي 

التوليدي إلى آيفون.
وتتوقع شركة الأبحاث كاناليس أن يبلغ مشتريات الهواتف 
الذكية التي تدعم الذكاء الاصطناعي حوالي %5 من المبيعات 
العالمية في عام 2024، مما يعادل حوالي 60 مليون جهاز. 
وعليه، يبقى السوق الصيني مركزاً رئيسيًا للشركات الصينية في 
هذا المجال، نظراً لعدم توافر خدمات الذكاء الاصطناعي من 

الشركات الأمريكية في الصين.
تعكس هذه الشراكة بين بايدو ولينوفو اهتمام الشركات 
بتطوير تطبيقات عملية لتقنيات الذكاء الاصطناعي. ومن 
المتوقع أن يساهم هذا التعاون في تقديم تجارب مستخدم 

محسّنة وإثراء مزايا الهواتف الذكية بتقنيات الذكاء الاصطناعي.

كتب : سماح سعيد 
تخطط إدارة الرئيس جو بايدن لإطلاق تحالف 
لأبحاث وتطوير أشباه الموصلات بقيمة 5 مليارات 
دولار، من أجل تعزيز تصميم الرقائق والابتكار في 
مجال الأجهزة في الولايات المتحدة ومواجهة جهود 
الصين للاستيلاء على زمام الأمور في هذه الصناعة 

المتقدمة.
من المتوقع أن ينشئ المسؤولون يوم الجمعة 
رسمياً المركز الوطني لتكنولوجيا أشباه الموصلات 

)NSTC(، والذي يعُد ثاني استثمار رئيسي في البحث 
والتطوير بناءً على »قانون الرقائق« لعام 2022 بعد 
مبادرة التعبئة والتغليف المتقدمة بقيمة 3 مليارات 

دولار.
يعتزم التحالف استثمار مئات الملايين من 
ــدولارات في تطوير القوى العاملة ويعتزم فتح  ال
طلبات التمويل في أوائل مارس للحصول على منح 
بحثية، وفقاً لما ذكرته لوري إي. لوكاسيو، وكيلة 
وزارة التجارة للمعايير والتكنولوجيا، في مقابلة مع 

»بلومبرغ نيوز”.

وقالت إن السلطات تعمل على منع الصين من 
الاستفادة من الأبحاث التي يمولها المركز الوطني 
لتكنولوجيا أشباه الموصلات، مع سد الثغرات في 
النظام البحثي الأميركي في مجالات رئيسية مثل 
التعبئة والتغليف والأجهزة، حيث أصبحت المكونات 
الإلكترونية ساحة معركة رئيسية بين الولايات 

المتحدة والصين.
وقالت لوكاسيو: »إنهم يستثمرون في تصميم 
الرقائق وتصنيعها في الصين في الوقت الحالي، 
باعتبارها منافسنا الرئيسي. نحن نفكر ملياً في كيفية 

وضع حواجز حماية مناسبة ضمن فرص التمويل 
لدينا، لتحديد كيفية حماية الملكية الفكرية، وكيفية 

تطوير برامج الأمن البحثي”.
وأوضحت أنه من السابق لأوانه القول ما إذا كانت 
قواعد التمويل هذه قد تتضمن حظراً على أي تعاون 
مع الباحثين أو الجامعات الصينية، لكنها أضافت أن 
المسؤولين الأميركيين »يركزون بشكل كبير« على 

أمن البحوث.
خصص قانون الرقائق 39 مليار دولار لحوافز 
التصنيع و11 مليار دولار للبحث والتطوير لإنعاش 

صناعة الرقائق الأميركية بعد عقود من تحول الإنتاج 
نحو آسيا. وبينما تركز معظم الانتباه العام على 
الإعانات المقدمة للشركات التي تبني مصانع في 
الولايات المتحدة، فقد كانت الإدارة تنشئ أيضاً ذراعاً 
بحثية يقول بعض خبراء الصناعة إنها قد تكون أكثر 

أهمية على المدى الطويل.
على الرغم من من أن وزارة التجارة وصفت 
هذه الجهود بأنها سريعة، تشعر العديد من 
شركات الرقائق الكبرى بإحباط متزايد لعدم رؤية 
أي دعم فيدرالي بعد 18 شهراً من توقيع بايدن 

على قانون الرقائق. ومن المتوقع أن تعلن الإدارة 
عن أكبر منح للتصنيع بحلول نهاية مارس.

ولــم يحدد المسؤولون بعد موقعاً لمقر 
المركز الوطني لتكنولوجيا أشباه الموصلات. 
وقالت لوكاسيو إن استثمارات التحالف تستهدف 
استكمال الإنفاق الخاص و«إتاحة الوصول« إلى 
إمكانيات الرقائق عبر البلاد، دون تحديد مواقع 
محددة. وقد فازت ولايات مثل أريزونا وتكساس 
وأوهايو ونيويورك باستثمارات كبرى في المصانع، 
ومن المقرر أن تستقطب ولاية إنديانا استثمارات 

أيضاً.
»هناك ولايات ملتزمة بشكل بهذه المبادرة. 
وهناك ولايات أخرى يمكنها أن تحول صناعتها 
بشكل مماثل«، وفــق قــول ديــردري هانفورد، 
الــمــديــرة التنفيذية لشركة »سينوبسيس« 
)SYNOPSYS( منذ فــتــرة طويلة والتي 
عُينت مؤخراً كرئيسة تنفيذية لـ«ناتكاست« 
)NATCAST(، وهي هيئة غير ربحية ستدير 
المركز الوطني لتكنولوجيا أشباه الموصلات، في 

مقابلة مع »بلومبرغ نيوز«.

كتب : أمين قدري
تختبر شركة مايكروسوفت ميزة جديدة 
في نظام التشغيل ويندوز 11، تسمح للنظام 
بمحاكاة صوت المستخدم والتحدث نيابةً عنه 
عند الحاجة إلى ذلك. ووفقًا للتقارير الأخيرة 
عن النسخة التجريبية الأخيرة من ويندوز 
11، أضافت مايكروسوفت ميزة تسُمى 
“تحدث لأجلي” )SPEAK FOR ME( ضمن 
إعدادات إمكانيات الوصول في النظام. هذه 
الميزة تمكِّن المستخدمين من تعليم النظام 

كيفية التحدث بأصواتهم الشخصية.
ووفقًا للوصف المقدم في الإعــدادات، 
ستمكِّن ويندوز 11 من إنشاء صوت رمزي 
أو استخدام صوت المستخدم نفسه في 

الاجتماعات عبر الإنترنت أو المحادثات 
الشخصية. تعمل هذه الميزة عن طريق 
تحويل النص إلى كلام، مما يتيح للمستخدم 
كتابة النص الذي يريد نطقه بطريقة تحاكي 
صوته الحقيقي، دون الحاجة إلى استخدام 
صوت آلي عشوائي. ومن المقرر أن يكون 
من السهل الوصول إلى هذه الميزة باستخدام 
اختصارات لوحة المفاتيح بالضغط على زر 

ويندوز مع زري CTRL و T. يشُار إلى أن 
مايكروسوفت لم تكشف رسميًا عن هذه 
الميزة الجديدة حتى الآن، ولا تزال غير متاحة 
في الإصدارات التجريبية الحالية من ويندوز 
11. من المتوقع أن تقدم الشركة مزيدًا من 

التفاصيل حول هذه الميزة في وقت لاحق.
يجدر بالذكر أن آبل قد طرحت ميزة 
مشابهة حديثاً في منتجاتها تعُرف باسم 
 PERSONAL( ”ــوت الشخصي ــص “ال
VOICE(. تتيح هذه الميزة للمستخدمين 
إنشاء صوت مركب يبدو كالصوت الحقيقي 
لهم، لاستخدامه في التواصل مع الآخرين عبر 
فيس تايم والمكالمات الهاتفية وتطبيقات 
الاتصالات المختلفة والمحادثات الشخصية، 

وذلك عن طريق تحويل النص إلى كلام.

رئيس الوزراء: البدء على الفور في اتخاذ الإجراءات التنفيذية 
لقرارات الرئيس بشأن الحزمة الاجتماعية العاجلة

كتب : غادة حلمي
كشفت شــركــة مشاتل البستان عن 
استحواذها على حصة تبلغ %10 في 

شركة نباتاتي، المنصة 
الإلكترونية المتخصصة 
في بيع النباتات الزينة 
والــمــنــزلــيــة وحــلــول 
الإهــداء، دون الكشف 

عن قيمة الصفقة.
وفقًا لبيان صادر عن مشاتل البستان، 
الشركة التي تأسست في عام 1983، فإن 
هذا الاستحواذ يأتي كجزء من استراتيجيتها 
للتوسع في قطاع النباتات الزينة، سواء كانت 
داخلية أو خارجية، مع التركيز على توظيف 
التكنولوجيا لتحقيق الوصول إلى جمهورها 

بفعالية أكبر.
تأسست شركة نباتاتي في عام 2018، 
وتقدم خدماتها من خلال منصتها الإلكترونية 
في مختلف المناطق بالمملكة، وتهدف 
ــوســع في  ــت ــى ال إلـ
مناطق جديدة قريباً، 
بالإضافة إلى توسيع 
نطاق عملها ليشمل 
القطاعين الحكومي 

والخاص.
وتشير نباتاتي إلى أن خدمات الإهداء 
ــادة ملحوظة في  التي تقدمها شهدت زي
الطلبات مؤخراً، مما سيسهم في دخولها 
لأسواق جديدة وزيادة فرص النمو، وتوسيع 
قاعدة عملائها لتشمل شرائح جديدة من 

المستهلكين.

مشاتل البستان تستحوذ على 10 %
في منصة “نباتاتي” لبيع النباتات الزينة 

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

لثلاث سنوات :

 جوجل تخزن بيانات محادثات GEMINI وتنصح المستخدمين بعدم ادخال اى بيانات سرية 
كتب : باكينام خالد 

كشفت شركة “ جوجل “ في وثيقة دعم جديدة عن طرق 
جمعها للبيانات من مستخدمي تطبيقات الدردشة الذكية عبر 

.IOSو ANDROID الويب وأنظمة التشغيل
أكدت الشركة الكبيرة أن المحللين البشريين يقومون بقراءة 
محادثات GEMINI بانتظام وتصنيفها ومعالجتها لتحسين 
الخدمة، على الرغم من أن المحادثات مستقلة عن حسابات 

جوجل.
ولم يتضح ما إذا كان هؤلاء المحللون داخليين أم خارجيين، 

وهذا قد يكون أمراً مهمًا فيما يتعلق بأمان البيانات.
تحتفظ جوجل بتلك المحادثات لمدة تصل إلى ثلاث 
سنوات، إلى جانب البيانات ذات الصلة مثل اللغات والأجهزة 

المستخدمة ومواقعها.

توفر جوجل الآن للمستخدمين بعض التحكم في البيانات 
.GEMINI المتعلقة بنموذج

يمكن للمستخدمين منع حفظ المحادثات المستقبلية مع 
GEMINI في حساب جوجل للمراجعة عن طريق إيقاف 
تشغيل نشاط تطبيقات GEMINI في لوحة تحكم نشاطي في 
جوجل، مما يعني أن فترة الاحتفاظ بالبيانات للثلاث سنوات لن 
تنطبق وبالإضافة إلى ذلك، يمكن حذف المطالبات والمحادثات 

.GEMINI من شاشة نشاط تطبيقات GEMINI الفردية مع
تقوم جوجل بالاحتفاظ بمحادثات GEMINI في الحساب 
لمدة تصل إلى 72 ساعة لضمان سلامة وأمــان تطبيقات 
GEMINI وتحسينها، حتى بعد إيقاف نشاط تطبيقات 

.GEMINI
وتحث جوجل المستخدمين على عدم إدخال معلومات 
سرية في محادثاتهم أو أي بيانات لا يرغبون في مشاركتها 

مع المراجع أو استخدامها من قبل جوجل لتحسين منتجاتها 
وخدماتها وتقنياتها.

تتمثل التحديات في تحقيق التوازن بين الخصوصية وتطوير 
نماذج الذكاء الاصطناعي التوليدي التي تعتمد على بيانات 

المستخدم، وهو أمر يشغل عددًا من البائعين مع المنظمين.
طلبت اللجنة التجارية الفيدرالية معلومات مفصلة من 
شركة OPENAI في الصيف الماضي بشأن كيفية فحصها 
للبيانات المستخدمة في تدريب نماذجها، ويشمل ذلك بيانات 
المستهلك، وكيفية حماية تلك البيانات عند وصول أطراف 

خارجية إليها.
بينما أشــارت هيئة حماية البيانات الإيطالية إلى أن 
OPENAI تفتقر إلى الأساس القانوني لجمع البيانات الشخصية 
وتخزينها على نطاق واسع لتدريب نماذجها للذكاء الاصطناعي 

التوليدي. 

كتب : باكينام خالد
قالت شركة »أبل« إنها توصلت إلى اتفاق 
يحُتمل أن يسوي دعوى قضائية رفعتها عام 
 RIVOS( ”2022 ضد الشركة الناشئة »ريفوس
INC( متهمة إياها بتجنيد مهندسين لسرقة 

أسرار تجارية.
في ملف قضائي مشترك، أمس الجمعة، 
أبلغت الشركتان القاضي أنهما تهدفان إلى 
وضع اللمسات الأخيرة على اتفاق ينهي 
مطالباتهما ضد بعضهما البعض بحلول 15 

مارس.
تنص الاتفاقية على معالجة معلومات 
»أبل« السرية بناءً على فحص جنائي لأنظمة 
»ريفوس« والأنشطة الأخــرى، وفقاً للإيداع 

المقدم في المحكمة الفيدرالية في سان 
خوسيه، بكاليفورنيا، والذي قال إن الطرفين 

يعملان حالياً على هذا الأمر.
بدأ النزاع عندما رفعت شركة »أبل« دعوى 
قضائية ضد الموظفين السابقين الذين ذهبوا 
إلى شركة »ريفوس«، متهمة إياهم بالعمل 
مع الشركة الناشئة »الخفية« للحصول على 
معلومات الملكية حول تصميمات الرقائق 
التي تجعل أجهزة أيفون أكثر قوة، والتي 
قال عملاق التكنولوجيا إنها كلفتها مليارات 
الدولارات لتطويرها. ردت شركة »ريفوس«، 
في سبتمبر، بــأن شركة »أبــل« تستخدم 
إجــراءات غير قانونية لتخويف الموظفين 
الذين يغادرون الشركة. لم يستجب ممثلو 

»أبل وريفوس« على الفور لطلبات التعليق.

كتب : سماح سعيد
 JOBY( ”كشفت شركة »جوبي أفيايشن
AVIATION(، وهي شركة تقوم بتطوير 
طائرات كهربائية مخصصة لخدمات الركاب 
التجارية، توقيع اتفاقية مع »هيئة الطرق 
ــي )RTA( لإطــلاق  والــمــواصــلات« فــي دب
خدمات التاكسي الطائر في الإمــارة بحلول 
أوائل 2026، فيما تستهدف الشركة إطلاق 

العمليات الأولية في 2025.
تمنح الاتفاقية، التي تم توقيعها خلال 
القمة العالمية للحكومات المنعقدة في 
دبي، شركة »جوبي« الحق الحصري لتشغيل 
سيارات الأجرة الجوية في دبي لمدة ست 

سنوات، وفق بيان صادر عن الشركة.

جوبن بيفيرت المؤسس والرئيس التنفيذي 
للشركة، أشار إلى أن الاتفاقية توفر جميع 
المكوّنات الثلاثة المطلوبة لإطلاق خدمة 
التاكسي الطائر بنجاح، والتي تشمل وجود 
مسار محدد للعمليات، وبنية تحتية في وضع 
جيد يدعمها شركاء متخصصون، وطائرات 
تتمتع بالقدرة والمدى المطلوبين لتقديم 

رحلات هادفة.
عُرضت طائرة »جوبي« لأول مرة في 
المنطقة خلال القمة العالمية للحكومات، 
وهي مصممة لنقل طيار وأربعة ركاب بسرعة 
تصل إلى 200 ميل في الساعة. من المتوقع 
أن يستغرق الوصول من المطار الدولي إلى 
نخلة جميرا 10 دقائق مقارنة بـ45 دقيقة 

بالسيارة.

كتب : غادة حلمي
تجاوزت قيمة المبلغ الذي أقرضته البنوك الأميركية لما يسُمى »بنوك الظل« تريليون دولار، 
وفقاً لبيانات الاحتياطي الفيدرالي، حتى مع تحذير الجهات التنظيمية من المخاطر المحتملة على 
النظام المالي. أفاد الاحتياطي الفيدرالي أمس الجمعة أن المقرضين تجاوزوا عتبة القروض القائمة 
للشركات المالية التي لا تتلقى الودائع، مثل شركات التكنولوجيا المالية ومستثمري الائتمان الخاص 

بنهاية يناير. تظهر البيانات أن المبلغ كان نحو 894 مليار دولار في العام السابق.
قالت وزيرة الخزانة جانيت يلين هذا الأسبوع إن الجهات التنظيمية الأميركية تراقب المخاطر 
الناجمة عن مقرضي الرهن العقاري من غير البنوك، وحذّرت من احتمال الانهيار إذا شهدت 
السوق توتراً. حذّرت الجهات التنظيمية من أن الرقابة لم تواكب التوسع الكبير في تمويل 
المؤسسات غير المصرفية. قال مسؤولون إن المخاطر غير المتوقعة قد تكون خفية مع استحواذ 
الشركات على المزيد من الحصة السوقية، في حين أصبحت علاقاتها مع المقرضين التقليديين 

أكثر تعقيداً وكانت صحيفة »فايننشال تايمز« قد نشرت هذا الرقم مؤخرا . 

كتب: باكينام خالد
أكد المليادير إيلوك ماسك، أنه سيتوقف عن استخدام رقم هاتفه ويكتفي بمنصة »إكس« 

لإرسال الرسائل وإجراء المكالمات الصوتية والفيديو.
وقال صاحب منصة »إكس« )تويتر سابقاً(، في تغريدة: »في غضون بضعة أشهر، سأتوقف عن 

استخدام رقم هاتفي وسأستخدم منصة إكس فقط للرسائل النصية ومكالمات الصوت والفيديو«.
وفي أغسطس 2023، قال الملياردير الأميركي إن »إكس« تستعد لإضافة خدمة مكالمات 
الفيديو وقال يومها إن »خدمة المكالمات الصوتية والفيديو ستكون قريبة متاحة على التطبيق«. 
وأنه »لا حاجة لرقم هاتف من أجل إجراء المكالمات«.. وأن »إكس سيكون دفتر عناوين عالمي 
فعّال.« وفي أكتوبر، بدأ تطبيق »إكس« )تويتر سابقا( في طرح ميزة جديدة تتيح للمستخدمين 

المشاركة في مكالمات الفيديو والصوت بعضهم مع بعض على المنصة.
يومها، أعاد إيلون ماسك عبر حسابه الشخصي نشر تدوينة جاء فيها: »في الوقت الحالي، 
الميزة متاحة فقط على نظام التشغيل IOS وهي قيد التشغيل افتراضيا. افتراضيا، يمكنك تلقي 

المكالمات من الحسابات التي تتابعها«.

كتب : امير طه 
أكد الدكتور محمد معيط 
ــر المالية، أن الاتفاق  وزي
التكميلي لبروتوكول تجنب 
الازدواج الضريبي ومنع 
التهرب من الضريبة على 
الدخل، الذي تم توقيعه مع 
الجانب الإماراتي على هامش 
مشاركته في المنتدى الثامن 
للمالية العامة في الــدول 
العربية، بمدينة دبي، يأتي 
في إطــار التحديثات التي 
يحرص على إجرائها البلدان 

الشقيقان؛ استهدافاً لتعزيز 
فرص التعاون الاستثماري 
المشترك بما يتسق مع تنامي 
العلاقات الثنائية في شتى 
المجالات خاصة الاقتصادية، 
في ظل ما تفرضه التحديات 
العالمية من ضرورة تنسيق 
الجهود العربية من أجل 
ــلاك الـــقـــدرة بشكل  ــت ام
أكبر على التعامل المرن 
مــع الــتــداعــيــات السلبية 
والاضطرابات الممتدة في 
سلاسل الإمداد والتوريد، على 
نحو يتطلب تحفيز الاستثمار، 

وتعميق دور القطاع الخاص 
في المسار التنموي وزيادة 
مساهماته فــي النشاط 
الاقتصادي فضلاً على تعزيز 

القدرات الإنتاجية. 
قال الوزير، إننا حريصون 

على تقديم كل التسهيلات، 
وتذليل أي عقبات ضريبية 
ــد تــواجــه  أو جمركية ق
المستثمرين والشركات 
الإماراتية في مصر، على نحو 
يسهم توسيع قاعدة أعمالهم 

وأنشطتهم الاستثمارية 
والإنتاجية، وزيــادة التبادل 
التجاري بين البلدين، داعياً 
مجتمع الأعمال الإماراتي إلى 
الاستفادة من الإجراءات التي 
اتخذتها الحكومة المصرية 
المحفزة للإنتاج والتصدير 
في مختلف المجالات بما 
في ذلك »الرخصة الذهبية«، 
و»وثــيــقــة سياسة ملكية 
الـــدولـــة«، و»الــطــروحــات 

الحكومية«.
أضــاف مستمرون في 
ميكنة المنظومتين الضريبية 

والجمركية والاستفادة من 
النظم الإلكترونية الحديثة 
ــاء الاصطناعي في  ــذك وال
ــاء بمستوى الأداء  ــق الارت
الضريبي والجمركي، بما 
ــي جــعــل هــذه  يــســاعــد ف
المنظومات أكثر تطورًا 
وتحفيزاً وجذباً للاستثمار 
المحلي والأجــنــبــي وكــان 
الدكتور محمد معيط وزير 
المالية، قد قام بتوقيع هذه 
الاتفاقية مع محمد بن هادى 
الحسينى وزير دولة الإمارات 

للشئون المالية.

كتب : وائل الحسينى
تأهلت شركة الاتصالات السعودية )STC( وشركة »إلياد” 
)ILIAD( الفرنسية التي يملكها الملياردير في مجال الاتصالات 
زافييه نيل، إلى الجولة الثانية في مزاد للاستحواذ على أصول 

»ألتيس« البرتغالية، وفقاً لما ذكره أشخاص مطلعون على الأمر.
 WARBURG( ”ــرغ بينكوس كما تمت دعــوة »واربـ
PINCUS( )التي اشتركت مع شركة الاستحواذ »زينو بارتنرز« 
والرئيس السابق لمجموعة »كريدي سويس« أنتونيو هورتا-
أوسوريو( إلى الجولة الثانية من المزاد، بحسب ما قاله 
الأشخاص. وقد خرجت من السباق على أصول الشركة عدة 
شركات استثمارية خاصة كانت قد تطلعت في البداية إلى 
الصفقة، بما في ذلك »أبولو غلوبال مانجمنت« و«سي في سي 
كابيتال بارتنرز” )CVC CAPITAL PARTNERS(، وفقاً لما 

ذكره الأشخاص.
يأمل الملياردير باتريك دراحــي )مؤسس ومالك حصة 
الأغلبية( في جني ما بين 8 مليارات يورو )8.6 مليار دولار( إلى 
10 مليارات يورو من بيع أصول »ألتيس«، على الرغم من أن 
المتقدمين المحتملين يجدون صعوبة في تلبية تلك التوقعات، 

وفق قول الأشخاص الذين طلبوا عدم الكشف عن هوياتهم لأن 
المعلومات خاصة.

المداولات مستمرة، ولا يوجد يقين من أنها ستؤدي إلى 
صفقة. ورفض ممثلو كل من »ألتيس«، و«أبولو«، و«سي في 
سي«، و«إلياد«، وأعضاء تحالف »واربرغ بينكوس« التعليق. 
كما لم تستجب الاتصالات السعودية على الفور لطلب التعليق 

خارج ساعات العمل العادية.
ويسعى دراحي لبيع أصول لسداد بعض من ديون بقيمة 
60 مليار دولار تراكمت خلال سنوات من الاستحواذات. تشمل 
أصول »ألتيس« في البرتغال شركة »ميو« )MEO( -التي 
تقدم خدمات الخطوط الاتصالات الثابتة واللاسلكية وخدمات 
التلفزيون المدفوع في البلاد- بالإضافة إلى حصة في شبكة 
الألياف البصرية التي تملكها بالاشتراك مع ذراع البنية التحتية 

لـ«مورغان ستانلي«.

التاكسي الطائر يبدأ التحليق في سماء دبي في 2025 لتشغيل سيارات الأجرة الجوية»أبل« بصدد تسوية دعوى ضد »ريفوس« الناشئة بشأن سرقة أسرار تقنية

تريليون دولار: قروض بنوك الظل من المصارف الأميركية
منها 894 مليار دولار للشركات المالية التي لا تتلقى الودائع

ماسك: سأتوقف عن استخدام رقم هاتفي.. »إكس« يكفي للرسائل والمكالمات

معيط: اتفاق تكميلي لبروتوكول تجنب الازدواج الضريبي ومنع التهرب من الضريبة على الدخل مع الإمارات 

الاتصالات السعودية تتقدم بسباق شراء أصول ألتيس البرتغالية
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في مؤشر أجيلتي للوجيستيات الأسواق الناشئة لعام 2024 ::

مصر تتقدم 3 مراكز وتصل إلى المرتبة الـ 18 من بين 50 دولة 
كافضل الوجهات الاستثمارية حول العالم

البريد المصري يشارك في منتدى القادة البريديين الأول للمنطقة العربية بسلطنة عمان

كتب : غادة حلمي
في إطار اهتمام مركز المعلومات ودعم 
اتخاذ القرار بمجلس الــوزراء، برصد وتحليل 
كل ما هو متعلق بالتقارير الدولية التي 
تتناول الشأن المصري أو تدخل في نطاق 
اهتماماته، سلَّط المركز الضوء على “مؤشر 
أجيلتي للوجيستيات الأسواق الناشئة” والذي 
أشار إلى تقدم مصر 3 مراكز لتأتي في المركز 
الـ 18 من بين 50 دولة عام 2024، مسجلة 
5.04 نقطة، مقارنةً بالمركز 21 من بين 50 

دولة عام 2023.
يهدف المؤشر إلى تقييم 50 سوق من 
أسواق الخدمات اللوجستية الناشئة الواعدة 
في العالم، من خلال مجموعة فريدة من 
المتغيرات التي تقيس الأداء الحالي والقصير 
والمتوسط عبر العوامل الهيكلية والدورية 
في أسواق الخدمات اللوجستية في كل دولة 

والقطاعات الرأسية الرئيسة.
نتيجة لذلك يوفر المؤشر لمحة سريعة عن 
الأداء الحالي لكل دولة وإمكاناتها المستقبلية 
باعتبارها سوقاً لوجستية ذات أهمية عالمية 
ووجهة استثمارية، وذلــك بالاعتماد على 
أربعة مؤشرات رئيسة لتطوير سوق الخدمات 
اللوجستية هي: “الفرص اللوجستية المحلية، 
الفرص اللوجستية الدولية، أساسيات الأعمال، 

الجاهزية الرقمية”.
وأشار التقرير إلى بطاقة أداء الاستدامة 
البيئية في الشرق الأوســط وأفريقيا، التي 
أصدرتها شركة أجيليتي في نوفمبر أثناء انعقاد 
مؤتمر الأمم المتحدة المعني بتغير المناخ 

)COP28(، والتي أظهرت أن جنوب أفريقيا 
والإمارات العربية المتحدة ومصر والسعودية 
تبذل قصارى جهدها لمكافحة تغير المناخ في 

منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا.
كما جــاءت مصر من بين دول المؤشر 
التي تبذل المزيد من الجهود لإدارة النفايات 
على نحو مستدام. فبشكل عام، حققت مصر 
وجنوب أفريقيا والبحرين والإمارات العربية 
المتحدة أفضل أداء في خفض النفايات، 
وخفض الاستهلاك، وتشجيع إعادة التدوير 

والإنتاج المستدام.
تشير البيانات إلى أن الدول ذات الأفضل 
أداء فــي المؤشر الــعــام كانت مدفوعة 
بمجموعة من العوامل، أبرزها: تغير أنماط 
التجارة، وتحسين البنية التحتية، ومقاييس 
السلامة والأمــن، وتحسين البيئات الناشئة 
والبيئات الرقمية. ومن الأمثلة على ذلك 

أوكرانيا، حيث تصور أحدث البيانات صورة 
أقل خطورة من العام الماضي، مما أدى إلى 
انتعاش جزئي في المؤشر. وقد استفادت 
كمبوديا من أنماط التجارة العالمية الجديدة، 
وتحسينات البنية التحتية، وزيــادة درجات 
السلامة والأمن. كما إن الأداء الثابت للبرازيل 
عبر مقاييس مختلفة في عام تعثرت فيه 
العديد من البلدان سمح لها بالارتقاء في 
التصنيف العالمي. بينما تظل روسيا دون 
تحقيق تقدم بالمؤشر لأن الفرص التجارية 
والدولية محدودة بسبب الصراع المستمر 

مع أوكرانيا.
كما أظهرت نتائج المؤشر أن صناعة 
سلسلة التوريد العالمية تشهد تحولًا هيكلياً له 
تأثير كبير على التدفقات الإقليمية والعالمية 
للسلع، عبر مجموعة من قطاعات الصناعة 
- من السلع الاستهلاكية إلى الإلكترونيات 

المتقدمة – حيث تعمل مجموعة متنوعة من 
العوامل السياسية والاقتصادية والمجتمعية 
والتكنولوجية والبيئية على إجبار المصنعين 
وتجار التجزئة العالميين على إعادة النظر في 

قراراتهم المتعلقة بالمصادر والاستثمار.
وتشهد منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا 
طفرة في الاستثمار في البنية التحتية 
الرقمية، بما في ذلك مد الكابلات البحرية 
وتطوير مراكز البيانات. وفي حين أن الدول 
الأولــى التي شهدت استثمارات كبيرة في 
مراكز البيانات في هذه المناطق كانت 
الإمارات وجنوب أفريقيا، فإن الاستثمار ينمو 
في أسواق أخرى، بما في ذلك كينيا ونيجيريا 
ومصر في أفريقيا و السعودية في الشرق 

الأوسط.
وعلى صعيد مراكز البيانات، تم بناء حوالي 
70 منشأة جديدة في جميع أنحاء أفريقيا 
بين عامي 2018 و2022. وقد ارتفعت قدرة 
الاستضافة التجارية في أفريقيا وتتضاعف الآن 
 DCBYTE كل ثلاث سنوات. وتتوقع شركة
بناء قدرة 5000 ميجاوات في أفريقيا بين 
عامي 2022 و2026 مع إنفاق 10 مليارات 
دولار سنوياً على تطوير مراكز البيانات في 
المنطقة بحلول عام 2026. والدول التي تشهد 
أكبر قدر من الاستثمار في إفريقيا حتى الآن 
هي جنوب إفريقيا وكينيا ونيجيريا وغانا، 

ومصر والمغرب.
ولا تزال الصين والهند والإمارات وماليزيا 
وإندونيسيا في المركز الخمسة الأول عام 
2024، بينما جاءت كل من ليبيا وميانمار، 

وفنزويلا في المراكز الأخيرة على التوالي.

كتب : باكينام خالد
شارك البريد المصري في منتدى القادة 
البريديين الأول للمنطقة العربية الذي 
أستضافته مؤخرا سلطنة عمان بالعاصمة 
مسقط، بالتعاون مــع المكتب الدولي 
للاتحاد البريدي العالمي، بمشاركة رؤساء 
الإدارات البريدية العربية من 18 دولة عربية، 
ومساهيكو ميتوكي، المدير العام للمكتب 
الدولي للاتحاد البريدي العالمي، وماريان 
أوزفلد، نائب المدير العام، وخبراء من المكتب 

الدولي في مجال الرقمنة .
ومن جانبه قال الدكتور شريف فاروق، 
رئيس مجلس إدارة البريد المصري: “إن 
جلسات المنتدى تحمل أهمية خاصة حيث 
إنها تتناول العديد من الموضوعات الهامة التي 
تخص مستقبل العمل البريدي العربي وعرض 
تجارب البلدان العربية في تطبيق التحول 
الرقمي والابتكار على الإدارات البريدية، 
بالإضافة إلى مناقشة التحديات التي تواجه 
العمل البريدي العربي في ظل التحديات 
الإقليمية والعالمية التي تواجه القطاع 

البريدي، وكيفية التغلب عليها، وتقديم حلول 
وخدمات مبتكرة لخدمة المواطنين في جميع 

البلدان العربية”.
 وخلال الجلسة الافتتاحية للمنتدى، التي 
تأتي تحت عنوان “الاقتصاد الرقمي وقطاع 
البريد”، بمشاركة الدكتور علي الشيذاني، وكيل 
وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات، بسلطنة 
عمان، وبسام السرحان، رئيس مجلس مفوضي 
هيئة تنظيم الاتصالات، بالمملكة الأردنية 
الهاشمية، وموتوا موثوسي، مدير التنمية 
والتعاون بالاتحاد البريدي العالمي، وأدار 
الجلسة سيفا سوماسوندرام، مدير السياسات 
والتنظيم والأسواق بالاتحاد البريد العالمي؛ 
استعرض الدكتور شريف فـــاروق رئيس 

مجلس إدارة البريد المصري، تجربة نجاح 
البريد المصري في التحول الرقمي والشمول 
المالي في مصر والاستثمارات التي قام بها 
البريد المصري في تطوير البنية التكنولوجية 
الرقمية، ودعم إستراتيجية الحكومة المصرية 
في تعزيز التجارة الإلكترونية، وخدمات 
الحكومة الإلكترونية، وتطبيق الشمول المالي 
إلى جانب دور البريد المصري ومشاركته 
كلاعب رئيسي في الوصول إلــى خدمات 
الاقتصاد الرقمي وتقديم العديد من الخدمات 
الحكومية، وتحويل مكاتب البريد إلى 
مراكز خدمة متكاملة تعزز النمو الاقتصادي 
المستدام، بالإضافة إلى إلقاء الضوء على 
أحدث المنتجات والخدمات الرقمية التي 

من المقرر أن يطلقها البريد المصري خلال 
الفترة المقبلة.

أضاف الدكتور شريف فاروق، أن مشاركة 
البريد المصري في مثل هذه الاجتماعات 
تأتي بهدف تعزيز دوره الريادي وتعزيز سبل 
التعاون على مستوى المنطقة العربية بما 
يسهم في نقل وتبادل الخبرات في مجالات 
تقديم الخدمات البريدية واللوجستية إلى 
كافة البلدان الشقيقة، إلى جانب بحث فرص 
الاستثمار المشتركة. وعقد الدكتور شريف 
فاروق، رئيس مجلس إدارة البريد المصري، 
اجتماعًا مع الشيخ إبراهيم بن سلطان 
الحسني، الرئيس التنفيذي لشركة بريد عُمان؛ 
لاستعراض سبل تعزيز أوجه التعاون المشترك 
بين مصر وعُمان في ضوء مذكرة التفاهم 
التي وقعها الجانبان الشهر الماضي بهدف 
تبادل الخبرات وتعزيز سبل التعاون في 
مجال الخدمات البريدية واللوجستية والتجارة 
الإلكترونية، وتبادل خدمات الدفع البريدية 
الإلكترونية وإصدار الطوابع المشتركة وكيفية 
تنفيذ بنود هذه المذكرة بما يحقق مصلحة 

المواطنين بالبلدين الشقيقين.

كتب : سماح سعيد 
 WINDOWS ووفقًا للمعلومات التي تم رصدها في النسخة التجريبية الأخيرة من
11، قامت مايكروسوفت بإضافة خيار “الدقة الفائقة التلقائية” في إعدادات النظام. 
يصفها مصدر من مايكروسوفت بأنه “يستخدم الذكاء الاصطناعي لتحسين تجربة 

الألعاب، مما يتيح للألعاب المدعومة العمل بسلاسة وبتفاصيل محسنة”.
بعض بطاقات الرسوميات الموجودة في أجهزة الكمبيوتر حاليًا تدعم تقنيات 
تحسين جودة الصورة باستخدام الذكاء الاصطناعي، مثل تقنية DLSS التابعة لشركة 

إنفيديا وتقنية FSR التابعة لشركة AMD وتقنية XESS التابعة لشركة إنتل.
من المتوقع أن يسهم الخيار الجديد في تحسين تجربة الألعاب على أجهزة 
الكمبيوتر التي تعمل بنظام WINDOWS 11، ولكن من المحتمل أن يكون هذا الخيار 

متاحًا فقط في الأجهزة الجديدة.
قد يتطلب الخيار الجديد توافر عتاد محدد في أجهزة الكمبيوتر، مثل وجود 
وحدة معالجة عصبية NPU أو معالجات تحتوي على بنية متخصصة لمعالجة الذكاء 

الاصطناعي، مثل معالجات INTEL CORE ULTRA الحديثة.
تعتمد تقنية رفع جودة الصورة على استخدام خوارزميات ذكية لتحليل الصورة 
الأصلية وتحديد خصائصها مثل الحواف والألوان والتفاصيل. ثم يتم إضافة وحدات 
بكسل جديدة لزيادة دقة الصورة، مع المحافظة على خصائصها قدر الإمكان، مما يعمل 

على تحسين جودة الصورة أثناء تشغيل الألعاب.
من المتوقع أن تقدم مايكروسوفت المزيد من التفاصيل حول خيار “الجودة الفائقة 

التلقائية” والألعاب التي تدعمها في الأيام القادمة.

كتب : محمد العطار
أعلن الصندوق الأردني للريادة “ISSF” عن استثماره 5 ملايين دولار في صندوق 
MSA NOVO، الذي يركز على الاستثمار في الأسواق النامية ومنطقة الشرق الأوسط 

وشمال أفريقيا وتديره شركة MSA CAPITAL الصينية.
من جهته قال محمد المحتسب، الرئيس التنفيذي للصندوق الأردني للريادة: 
“نحن فخورون بالشراكة مع صندوق MSA NOVO، فهو صندوق استثماري 
يتمتع بسجل حافل في دعم ومساعدة الشركات الناشئة على التوسع، وقد 
أظهر صندوق MSA إيماناً عميقًا بمنظومة ريادة الأعمال في الأردن من خلال 
تخصيصهم مبالغ للاستثمار في الأردن بما يعزز رأس المال للشركات الأردنية 

الناشئة”.
من ناحيته، قال بن هاربورغ، الشريك المدير لصندوق MSA NOVO: “لقد كان 
الصندوق الأردني للريادة من أوائل المستثمرين الذين دعموا رؤية MSA لجلب 
الاستثمارات العالمية إلى قطاع ريادة الأعمال في الشرق الأوسط. ما ساعد MSA على 

خلق مئات فرص العمل الأردن. 
ويشرفنا أن نحصل على ثقة الصندوق الأردني للريادة بمثابته مؤسسة هامة وفاعلة 
مهمتها تطوير وتمكين منظومة ريادة الأعمال في الأردن، ونحن بدورنا نتطلع إلى 

المشاركة الفاعلة لتحقيق هذا الهدف عبر صندوقنا”.
اوضح سيسهم الاستثمار وفقًا للصندوق في توفير فرص استثمارية جديدة للشركات 
الناشئة الأردنية ويزودها بالتمويل اللازم للتوسع والازدهــار في الأســواق المحلية 

والعالمية التنافسية.

كتب : أمين قدري 
تعتزم فرنسا وضع حد أدنى للعمر، لمن يرغب 
في الدخول إلى منصات التواصل الاجتماعي، 

بحيث لا يقل سن المستخدم عن 13 عاما.
وفــي تصريحات لصحيفة “لــو باريزيان” 
الفرنسية الصادرة اليوم الأحد، قال رئيس الوزراء 
الفرنسي جابرييل أتال: “أرغب في العمل مع 
المنصات لوضع قيود رقمية حقيقية، للتأكد 
من عدم تمكن أي قاصر دون سن 13 عاما، من 

الدخول إلى الشبكات الاجتماعية”.
تجدر الإشــارة إلى أن المراهقين في فرنسا 
الذين تتراوح أعمارهم بين 13 و15 عاما، لا 
يمكنهم الدخول إلى وسائل التواصل الاجتماعي، 
إلا بموافقة الوالدين، كما لا يسمح القانون في 
فرنسا للشباب الصغير بإنشاء حساب في شبكات 
التواصل الاجتماعي بمفردهم، إلا عند بلوغهم 
سن الـ 15 عاما، وقبل هذا السن يحتاج المنتمون 
إلى هذه الشريحة العمرية، إلى موافقة الوالدين 

لإنشاء هذا الحساب، وفق وكالة الأنباء الألمانية.
وأعرب أتال عن تفاؤله حيال النجاح في تنفيذ 
هذه الخطوة، وقال: “هذه مسألة صعبة للغاية 
لكنها ليست مستحيلة”، مشيرا إلى وجود طريق 
نحو الوصول إلى الهدف بالتعاون مع منصات 

التواصل الاجتماعي.

كتب : وائل الجعفري
شركة التطوير العقاري المتخصصة التي تضم 
محفظتها عدداً من المشاريع الفاخرة في جميع 
أنحاء دولة الإمارات العربية المتحدة، تنشر حلول 
ذكاء اصطناعي بهدف توفير تطبيقات جديدة 

وتحسين رضا العملاء
وسّعت أرادَ، رائدة التطوير العقاري المبتكر 
في الإمارات، نطاق استخدامها لحلول سيلزفورس 
عبر توظيف حلول الذكاء الاصطناعي بهدف تعزيز 
قدرتها على الاستفادة من البيانات، وتحسين إدارة 

العمليات، والارتقاء بتجربة العملاء.
وتشهد رائدة التطوير العقاري نمواً متسارعاً 
في أعمالها التي تشمل خمسة مشاريع سكنية 
في دبي والشارقة، وتقدم خدماتها في مجالات 
إدارة العقارات، والترفيه واللياقة البدنية، 
والتجزئة، والرعاية الصحية، والتعليم. وقامت في 
إطار تعاونها الأخير مع سيلزفورس بنشر حلول 
“آينشتاين” )EINSTEIN( و”فيلد سيرفيس” 
)FIELD SERVICE( من سيلزفورس والتي 
توظف الذكاء الاصطناعي التوليدي بهدف توفير 

معلومات أوسع عن العمليات وتعزيز الابتكار.
ومــن خــلال تبني استراتيجية “إيفولف” 

)EVOLVE( للتحول الرقمي التي اعتمدتها الشركة 
والتي تهدف إلى جعل التكنولوجيا الدافع الرئيسي 
للابتكار في أعمالها، تعاونت أرادَ مع سيلزفورس 
على مستوى المؤسسات للاستفادة من منصتها 
المتكاملة من حلول إدارة العقارات، والتي تشمل 
 )SALES CLOUD( حلول سحابة المبيعات
 )SERVICE CLOUD( وسحابة الخدمات

ــة التسويق  ــاب وســح
 MARKETING(
 )C L O U D
ومــنــصــة لايــتــنــيــنــغ 
)LIGHTNING( لإدارة 

أنشطة التطور السريعة.
ــت هـــذه  ــنـ ــكّـ ومـ

الاستراتيجية شركة أرادَ من إحــداث تحوّل في 
وظائف المبيعات وإدارة علاقات العملاء والتسويق 
من البداية إلى النهاية، بما في ذلك استقطاب 
العملاء المحتملين وإضافتهم والحصول على 
رؤية شاملة على كافة التعاملات مع العميل. وقد 
أدى ذلك إلى تمكين فرق المبيعات والعمليات 
وخدمة العملاء من فهم العملاء بشكل أفضل 
وتقديم مستوى موحد ومحسن من الخدمة 
وتعزيز المبيعات، كما وفرّ للشركة المزيد من 

الاستقرار ومكّنها من التوسع بكفاءة، وضمن 
حصولها على بيانات عالية القيمة توفر لها اطلاعاً 
مستمراً على سير العمليات وتسهم في تحسين 
الإجراءات والخدمات. وتعد هذه التطورات مهمة 
بالنسبة لـ”أرادَ” نظراً للوتيرة السريعة لنمو الشركة 
وتطويرها لآلاف الوحدات والخدمات الجديدة 

ونشرها.
ــة  ــافـ ــد إضـ ــ ــع ــ وب
ــول “آيــنــشــتــايــن”  ــل ح
)EINSTEIN( و”فيلد 
 FIELD( ”سيرفيس
SERVICE( إلى حزمة 
الحلول الحالية التي لديها 
من سيلزفورس، أصبحت 
أرادَ في موقع يتيح لها تعزيز نموها السريع، ودفع 
ابتكارات تكنولوجيا المعلومات التي تشمل تطوير 
تطبيق فائق، والــذي ستقوم الشركة من خلاله 

بطرح طيف واسع من الخدمات. 
من جهته قــال شريكانت كــابــور، المدير 
التنفيذي للتكنولوجيا لدى أرادَ: “بفضل نشر 
حلول ’آينشتاين‘ )EINSTEIN( و’فيلد سيرفيس‘ 
)FIELD SERVICE( من سيلزفورس، أصبحت 
أرادَ تمتلك الأدوات اللازمة للارتقاء بمفهوم الابتكار 

إلى مستويات جديدة، وجمع وتحليل البيانات 
عن الجوانب المختلفة لعملياتها، وتعزيز الكفاءة 
والابتكار بدءاً من مراحل التطوير الأولى، مروراً 
بالمبيعات والتأجير وتحسين تفاعل العملاء عبر 
نهج متكامل متعدد القنوات، وصولاً إلى تطوير 
خدمات جديدة كلياً ونشرها بهدف تحسين 

أسلوب الحياة العصري لقاطني عقاراتنا”.
وتحظى عمليات النشر الجديدة بأهمية 
خاصة حيث قامت أرادَ بتوسيع الخدمات التي 
تقدمها للعديد من مشاريعها، والتي تشمل الآن 
البيع بالتجزئة والتأجير والأزياء والرعاية الصحية 
والتعليم والأغذية والمشروبات. وسيتمكن العملاء 
من استخدام تطبيق أرادَ الفائق لإكمال سلسلة 
من المهام بسهولة ويسر، بدءًا من ترتيب عرض 
العقارات وحتى طلب الخدمات عبر محافظهم 

العقارية.
من جهته، قال تيري نيكول، نائب الرئيس 
الإقليمي والمدير العام لشركة سيلزفورس في 
الشرق الأوســط: “تجسد أرادَ من خلال توسيع 
نطاق حلول سيلزفورس التي تستخدمها، قيمة 
النهج الذكي والمتكامل لعملية التحول الرقمي. 
ومع وجود آلاف الموظفين والسكان في محفظتها 

المتنامية.

كتب : وائل الحسينى
جلبت تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي خدمات جديدة 
للشركات، من بينها المراقبة والتحليل، فاعتمادًا على 
مكان عملك، هناك احتمال كبير أن يقوم الذكاء 
الاصطناعي بتحليل رسائلك على منصات SLACK و
MICROSOFT TEAMS وZOOM وغيرها، وإرسالها 

للشركة.
وتفصيلا، لجأت الشركات الكبرى فــي الــولايــات 
ــارت، خطوط دلتا الجوية، تي  المتحدة مثل وول م
موبايل، شيفرون، وستاربكس، بالإضافة إلى العلامات 
التجارية الأوروبية بما في ذلك نستله وأسترازينيكا، إلى 
شركة “AWARE” الناشئة، عمرها سبع سنوات، لمراقبة 

الثرثرة بين صفوف موظفيهم.
من جهته قــال جيف شومان، المؤسس المشارك 

والرئيس التنفيذي للشركة الناشئة التي يقع مقرها في 
 ،AWARE أوهايو، إنه” باستخدام البيانات في تحليلات
يمكن للعملاء معرفة كيفية استجابة الموظفين من فئة 
عمرية معينة أو في منطقة جغرافية معينة لسياسة 
الشركة الجديدة أو حملة تسويقية”، وفقا لشبكة “سي 

إن بي سي” الأميركية.
أضاف العشرات من نماذج الذكاء الاصطناعي من 
AWARE، المصممة لــقــراءة النصوص ومعالجة 
الصور، يمكنها أيضًا تحديد التنمر والتحرش والتمييز 
وعــدم الامتثال والمواد الإباحية والعُري وغيرها من 
 AWARE السلوكيات، ويقوم الذكاء الاصطناعي لتحليلات
بتحليل أكثر من 100 مليون قطعة من المحتوى كل يوم.

وأوضــح شومان أن أداة التحليلات “تتتبع دائمًا 
معنويات الموظفين في الوقت الفعلي، كما أنها تتتبع 

دائمًا السمية في الوقت الفعلي”.

ــال إن أداة التحليلات الخاصة بشركة  لكنه ق
AWARE لا تتمتع بــالــقــدرة على تحديد أسماء 
 EDISCOVERY الموظفين الفردية، بينما يمكن لأداة
المنفصلة للشركة القيام بذلك في حالة وجود تهديدات 
شديدة أو سلوكيات خطرة أخــرى يحددها العميل 

مسبقًا.
إذ يمكن للشركة إعــداد وصــول لأسماء الموظفين 
اعتمادًا على فئة ”الخطر الشديد” التي تختارها الشركة، 
والتي توجه تقنية AWARE لسحب اسم الفرد، في 

حالات معينة، للموارد البشرية أو ممثل آخر للشركة.
وقال شومان: “بعض الحالات الشائعة هي العنف 
الشديد، والتنمر الشديد، والمضايقة، لكنها تختلف 
حسب الصناعة”، مضيفًا أنه في الخدمات المالية، سيتم 

تعقب التداول الداخلي المشتبه به.
وفــي سياق آخــر، لفتت جوتا ويليامز، المؤسس 

 HUMANE INTELLIGENCE المشارك لمنظمة
غير الربحية المعنية بالذكاء الاصطناعي، إلى أن الذكاء 
الاصطناعي يضيف مشكلة جديدة لما يسمى ببرامج 
المخاطر الداخلية، والتي كانت موجودة منذ سنوات 
لتقييم تصرفات مثل تجسس الشركات على الموظفين، 

خاصة في اتصالات البريد الإلكتروني.
أضافت الكثير من هذا يصبح جريمة فكرية” إذ ذلك 

يمثل معاملة الناس كـ”سلعة بطريقة لم أرها من قبل”.
وقــال شومان إن إيـــرادات شركة AWARE قفزت 
بنسبة %150 سنوياً في المتوسط على مدار السنوات 
الخمس الماضية، ويبلغ عدد موظفيها النموذجيين 

حوالي 30 ألف موظف.
وبدأ شومان الشركة في عام 2017، ومن بين أبرز 
المنافسين شركات QUALTRICS وRELATIVITY و
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أرادَ تعزز التحول الرقمي لعملياتها وتجارب عملائها بالتعاون مع سيلزفورس

 AWARE تطور أدوات تعتمد على الذكاء الاصطناعي لمساعدة الشركات

كتب : محمد العطار
وقــع بنك البركة اتفاقية تعاون 
مع ماستركارد، المتخصصة في مجال 
تكنولوجيا المدفوعات الرقمية، وذلك 
في ضــوء حــرص البنك على مواكبة 
أحدث تقنيات تكنولوجيا المدفوعات 
الرقمية وتقديم مجموعة من عروض 
البطاقات ومنتجات الأفراد والشركات 

الصغيرة والمتوسطة. 
ومن المقرر أن تحدث هذه الخطوة 
الاستراتيجية نجاحًا في تلبية احتياجات 
الافراد في المدفوعات الرقمية وإدارة 
الشركات لنفقاتها، مما يبشر بعصر 
جديد من الرقمنة والكفاءة في منظومة 

الدفع.
من جهته قال عبد العزيز سمير، 
نائب الرئيس التنفيذى للتجزئة 
المصرفية ببنك البركة، عن سعادته 
بالشراكة مع ماستركارد: “يأتي هذا 
التعاون ليعكس التزامنا في بنك البركة 
نحو تقديم باقة متكاملة من أحدث 
الحلول والخدمات المتنوعة حيث توفر 

تجربة رقمية سلسة لعملائنا. 

ونسعى من خلال هذا التعاون 
إلى توسيع نطاق الخدمات المالية 
ــذب شــرائــح متنوعة  المقدمة وج
مــن الــعــمــلاء بــهــدف تلبية كافة 
احتياجاتهم عبر خدمات ومنتجات 
مصممة خصيصًا لهم، بما يساهم 
ــع جــهــود التحول الرقمي  فــي دف
والشمول المالي وتشجيع نظم الدفع 
الإلكترونية، مما ينعكس بشكل 

إيجابي على الاقتصاد ككل.”
من ناحيته خالد الجبالي، الرئيس 
الإقليمي لماستركارد في منطقة الشرق 
الأوسط وشمال إفريقيا: “تعد شراكتنا 
مع بنك البركة علامة بارزة في رحلتنا 
نحو تحقيق الرؤية المشتركة لبناء 
اقتصاد رقمي مستدام ومرن وشامل 

للجميع. 
أضــاف يتيح هــذا التعاون للبنك 

ــراد والشركات من خلال  تمكين الأف
تقديم عــروض وحلول دفــع مبتكرة 
عالمية المستوى تعزز إتاحة مزايا 
المعاملات الرقمية وتضمن أن تكون 
المعاملات آمنة وسلسة ومريحة 

ومجزية”.
يساهم هذا التعاون في تجديد 
ــراد والــشــركــات لإدارة  مفهوم الأفـ
مدفوعاتهم، بما يمثل خطوة رئيسية 
نحو رقمنة نظم الدفع في مصر 
لتصبح أكثر كفاءة. كما يمثل هذا 
التعاون بين اثنين من قادة الصناعة 
علامة فارقة قي دفع عملية التحول 
ــادة تشكيل التجربة  الرقمي وإعـ
المصرفية ووضــع معايير جديدة 
نحو مزيد من الابتكار المالي مع 
ــان للعملاء في  ضمان الراحة والأم

المدفوعات.
يؤكد هذا التعاون على الالتزام 
المشترك لبنك البركة وماستركارد نحو 
توفير منتجات متميزة للعملاء وتغيير 
طرق الدفع التقليدية، بهدف تقديم 
أفضل الخدمات للعملاء والوصول إلى 

فئات جديدة في السوق المصرفي.

كتب : محمد العطار
قفزت مبيعات التجارة الإلكترونية 
بالتجزئة العالمية خلال عام 2023 
لنحو 5.8 تريليون دولار ، مع توقعات 
تشير إلى نمو هذا الرقم بنسبة 39% 
خلال السنوات المقبلة، ليصل إلى 
أكثر من 8 تريليونات دولار بحلول 

عام 2027.
وبحسب بيانات أصدرتها منصة 
“ستاتيستا” المتخصصة في الإحصاء 
والتحليل، فإنها توقعت أن يبلغ 
حجم التجارة الإلكترونية %20 من 
إجمالي مبيعات التجزئة حول العالم 

وبتقديرات تبلغ 6.3 تريليون دولار.
وقالت “ستاتيستا” في تقريرها :” 
تحمل شركة التجزئة الصينية العملاقة 
علي بابا لقب أكبر متاجر التجزئة 
للتجارة الإلكترونية على مستوى 
العالم، حيث تمثل حصة سوقية 

تبلغ 23%”.
وتشير توقعات”ستاتيستا” إلى 

أنه بحلول عام 2027، ستتجاوز شركة 
أمــازون - شركة التجارة الإلكترونية 
ومقرها سياتل- شركة علي بابا في 
المبيعات المقدرة، لتصل إلى 1.2 
تريليون دولار من المبيعات عبر 

الإنترنت.
ــارت أن ســـوق الــتــجــارة  ــ أشـ
الإلكترونية الصيني يعد هو الأكبر 
على مستوى العالم في عام 2023، 
حيث استحوذت مبيعات الإنترنت 

على ما يقرب من نصف معاملات 
التجزئة في الصين، وتلتها إندونيسيا 
بحصة مبيعات عبر الإنترنت بلغت 
%32 من إجمالي مبيعات التجزئة 
داخل إندونيسيا، ثم المملكة المتحدة 
وكوريا الجنوبية، بحصة تجاوزت 30% 

داخل كل منهما.
ــأن أســـواق التجارة  ولفتت ب
الإلكترونية الصاعدة تركزت حول 
آسيا، وبرزت الفلبين والهند باعتبارهما 

أسرع أسواق التجارة الإلكترونية نمواً 
استناداً إلى المبيعات عبر الإنترنت، إذ 

يتوقع معدل نمو يتجاوز 20%.
كما شكلت الهواتف الذكية في 
عام 2023، أكثر من %70 من جميع 
ــارات مواقع البيع بالتجزئة في  زي
جميع أنحاء العالم، لافتة إلى أن 
التجارة الإلكترونية تحظى بشعبية 
خاصة في آسيا، حيث تحقق دول 
مثل الصين أو كوريا الجنوبية أكثر من 
ثلثي إجمالي مبيعاتها عبر الإنترنت 
عبر الأجــهــزة المحمولة. وأشــارت 
البيانات إلى أن آسيا تعد موطناً لأكبر 
عدد من مستخدمي الإنترنت في 
جميع أنحاء العالم بأكثر من 2.93 

مليار مستخدم وفقاً لآخر إحصاء.
ــا المرتبة  ــ كما احتلت أوروب
الثانية بحوالي 750 مليون مستخدم 
للإنترنت، فيما تتبوأ الصين والهند 
والولايات المتحدة مرتبة متقدمة على 
الدول الأخرى في جميع أنحاء العالم 

من حيث عدد مستخدمي الإنترنت.

لدعم المدفوعات الرقمية فى مصر  :

بنك البركة اتفاقية شراكة مع ماستركارد 
وفقا ل “ستاتيستا “  :

 التجارة الإلكترونية تقفز 
إلى 8 تريليونات دولار بحلول 2027

لمراقبة سلوك الموظفين :

السنة السابعة عشر - العدد 816
الأحد 18 فبراير 2024 - 8 شعبان 1445 هـ

 “ AI “ بالقمة العالمية للحكومات بدبي : رئيس “إنفيديا” يطالب الدول بامتلاك بنيتها التحتية السيادية للاستفادة من
كتب : امير طه 

أكد جنسن هوانج الرئيس التنفيذي لشركة إنفيديا، إن كل 
الدول بحاجة لأن يكون لديها بنيتها التحتية الخاصة للذكاء 
الاصطناعي “ AI” من أجل الاستفادة من الإمكانات الاقتصادية 
مع حماية ثقافتها الخاصة في نفس الوقت. جاء ذلك خلال 
مشاركته في فاعليات القمة العالمية للحكومات المنعقدة في 

دبي وقال لا يمكنك أن تسمح للآخرين بالقيام بذلك«.
أضاف هوانج، الذي كان يحاوره عمر بن سلطان العلماء، 
وزير دولة للذكاء الاصطناعي والاقتصاد الرقمي وتطبيقات 

العمل عن بعد، أن شركته تعمل على »إضــفــاء الطابع 
الديمقراطي« على الوصول إلى الذكاء الاصطناعي بسبب 
المكاسب السريعة الناتجة عن الكفاءة في مجال حوسبة الذكاء 

الاصطناعي. أشار الباقي متروك لك حقا كي تأخذ زمام المبادرة، 
وتنُشط صناعتك، وتشيد البنية التحتية بأسرع ما يمكن«.

أوضح المخاوف بشأن مخاطر الذكاء الاصطناعي مبالغ 
فيها، مشيرا إلى أن التقنيات والصناعات الجديدة الأخرى مثل 

السيارات والطيران جرى وضع قواعد تنظيمية لها بنجاح.
اشار هناك بعض المصالح في تخويف الناس من هذه 
التكنولوجيا الجديدة، وفــي إضفاء الغموض على هذه 
التكنولوجيا، وفي تشجيع الآخرين على عدم القيام بأي شيء 
بشأن هذه التكنولوجيا والاعتماد عليهم للقيام بذلك. وأعتقد 

أن هذا خطأ«.
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By : Wael Elhosany
 Egyptian mobility takes a leap forward with Tafweela, a
 revolutionary end-to-end payment ecosystem founded by visionary
 entrepreneur Marwan El Shayeb, in alignment with the Egyptian
State’s direction to digital transformation.
 Tafweela empowers businesses with a seamless tap-and-go system,
 transforming your corporate vehicle into a payment method.
 Imagine fueling, washing, and servicing your fleet with a simple
tap – that’s the future Tafweela brings.
 “The Egyptian mobility landscape is ripe for disruption,”
 declares Marwan El Shayeb, Tafweela’s founder & CEO. “We
 saw a clear need for a solution that simplifies fleet management,

 reduces operational costs, and enhances
 transparency. Tafweela is the answer,
 offering businesses not just efficiency,
 but also valuable data to optimize their
 operations and cut costs.”
 Eliminating Cash Headaches and
Fueling a Digital Future with Tafweela
 Tafweela is eliminating the cumbersome
 cash systems and opaque management
 for businesses with vehicle fleets. It
 offers a secure, transparent digital
 solution, replacing cash transactions with

 a simple tap-and-go system using NFC technology. Fleet managers
 gain complete visibility and control with detailed spending reports
 and the ability to set restrictions. Each vehicle receives a unique
digital identity, streamlining management and preventing fraud.
Targeting the Massive Egyptian Automotive Market
 Tafweela addresses the critical need for digital transformation.
 With 10+ million vehicles generating 300+ billion pounds in annual
 transactions, 95% of these interactions currently rely on cash.
 Recognizing this need, Tafweela has already secured partnerships
 with 231 fuel stations across 10 governorates, ensuring broad
accessibility at launch.
 More Than Just a Convenience
 Tafweela goes beyond mere convenience. By providing valuable
 data insights, it empowers businesses to optimize operations and
 cut costs, ultimately improving profitability. Furthermore, Tafweela
 aligns with the Egyptian government’s digital transformation
goals, contributing to a more efficient and transparent economy.
 This solution isn’t just about making vehicle payments easier; it’s
 about driving progress and efficiency for businesses and the nation
as a whole.

By : Samah Saeed
 GlobalCorp- Financial Services, a leading and
 fast-growing non-banking financial services
 institution based in Egypt, announces its fifth
 securitized bond offering, in the amount of EGP
1.35bn
 The Financial Regulatory authority grants its
 approval for GlobalCorp’s fifth Securitized Bond
 offering in the amount of EGP 1.35 bn. The
 issuance was structured across three tranches
 with different tenors and ratings: Tranche A
 (EGP 361m, 24 months, AA+), Tranche B (EGP
 384m, 37 months, AA), Tranche C (EGP 601 m,
 55 months, A). The issuance is part of a larger
securitization bond program worth EGP 10 bn.

 Hatem Samir, Founder, Group CEO and MD of
 GlobalCorp, commented: “GlobalCorp’s recent
 growth reflects its strong dedication to excellence
 both internally and in serving its clients. The
 funds raised will support efforts to strengthen
 GlobalCorp’s standing as a leading non-bank
 financial institution (NBFI) and to expand
operations in Egypt.”
 Under the strategic guidance of distinguished
 entities, the Commercial International Bank
 (CIB), and Al Ahly Pharos assumed pivotal roles
 as the company’s esteemed financial advisors, lead
 arrangers of the issuance, transaction managers.
 Complementing this consortium of excellence,
 National Bank of Egypt (NBE) assumed the role

 of book runner, while the CIB assumed the role
 of Custodian and the Commercial International
 Bank (CIB), National Bank of Egypt (NBE),
 Suez Canal Bank (SCB) and Al Ahly Pharos
 assumed the role of Underwriters. The esteemed
 legal counsel was provided by Dreny and
 Partners, while the audit oversight was conducted
by the reputable KPMG.
 Marking a testament to the resounding
 confidence and market appetite, the transaction
 garnered an exceptional oversubscription rate.
 Esteemed banking institutions, including but not
 limited to CIB, NBE, SCB, ABK, ABC, & AWB,
 demonstrated their appetite towards the bond
offering through active participation.

 Established in 2015, GlobalCorp Group has
 worked to serve clients across an array of
 industries, including corporates and SMEs of
 various sizes. The company offers clients a
 range of factoring and leasing services, including
 financial and operating leases, factoring and
 structured finance solutions that allow them
 to achieve their business goals and grow
 sustainably, as well as Consumer Finance and
 Mortgage services. The group’s shareholders
 consist of a consortium of investors made up of
 Amethis, the European Bank for Reconstruction
 and Development (“EBRD”), and SPE AIF I, LP
 (“SPE Capital”) in partnership with GlobalCorp’s
Founder and Group CEO, Hatem Samir.

 Tafweela: Driving Egyptian Mobility Forward
through a Full Vehicle Payment Ecosystem

GlobalCorp Issues its fifth Securitization Bond Worth EGP 1.35 billion

 Dubai   Faten Elkholy
 TikTok MENAT recently hosted an enlightening
 discussion with safety experts from across the region,
 delving into topics such as youth well-being, media
 literacy, and critical thinking skills in today’s digital
 landscape. The event, hosted on 13 February at
 Warehouse 4 in Al Qouz, Dubai moderated by Omar
 Butti, served as a platform for valuable insights into
 the influence of digital communities on the mental
 health of the upcoming generation and strategies to
 engage with social media content in a meaningful
and critical manner.
 The first panel named “Equipping Young Digital
 Citizens with Media Literacy and Critical Thinking
 Skills” attended by Lynn Sutton, TikTok’s Head of
 Outreach & Partnerships, Trust & Safety EMEA, as
 well as TikTok’s Safety Advisory Council members

 Naila Hamdy and Akin Unver. Together, they delved
 into the significance of media literacy, particularly
 for younger audiences, emphasizing the need for
 informed conversations about safety and the ability
to respond appropriately to crises.
 The second panel called “Building Digital
 Communities for Youth Well-being” welcomed
 Lynn Sutton along with TikTok’s Safety Advisory
 council member Maitha Mohamed and Lecturer
 of Educational Psychology, Trainer & Speaker on
 Leadership and Mental Health Jana Bou Reslan.
 They explored how digital communities cultivate
 compassion among users and highlighted the
 importance of constructive dialogues surrounding
 mental health, supported by robust content
 moderation processes, in establishing a nurturing
environment for all.

 TikTok’s Head of Outreach & Partnerships, Trust
 & Safety EMEA Lynn Sutton shared, “TikTok is
 constantly striving to make our platform a safer
 and more welcoming space for everyone, ensuring
 that all users have the necessary tools and support

 to engage with content safely and responsibly.
 Our community guidelines are designed to ensure
 that the platform remains a positive and inclusive
 space for everyone. We take action to address
 potential challenges, and conversations like the
 ones that took place in TikTok’s MENAT Youth
 Mental Health Summit are critical to ensuring a
 safe environment for everyone, most importantly
youth.”
 Naila Hamdy, Safety Advisory Council (SAC)
 member, emphasized the importance of media
 literacy in navigating various types of content,
 particularly in an age where information spreads
 rapidly. She stated, “It’s crucial to critically assess
 content and take appropriate action. We encourage
 young people not only to create content but also to
 become responsible digital citizens. Parents and

 educators play a central role in equipping young
individuals with media literacy.”
 Jana Bou Reslan, Lecturer of Educational
 Psychology, Trainer & Speaker on Leadership and
 Mental Health, also shared, “Engaging parents is
 paramount to creating safe digital communities for
 the younger generation. Parents’ insights are valuable
 in not only creating important safety processes, but
 also in guiding how the youth can interact with digital
platforms in a healthy and responsible manner.”
 TikTok is at the forefront of introducing features to
 help support the community’s mental well-being,
 both on and off the platform. The platform has been
 proactive in promoting mental health awareness and
 encouraging users, especially teenagers, taking steps
 to prevent instances of trolling and bullying, and set
daily screen time limits.

By : Wael Elhosany
 End-user spending on security and risk management
 (SRM) in the Middle East and North Africa (MENA)
 region is forecast to total $3.3 billion in 2024, an
 increase of 12.1% from 2023, according to a new
forecast from Gartner, Inc.
 “The rapid growth of generative AI (GenAI) is
 expanding the threat landscape. At the same time,
 the evolving regulatory landscape and the alarming
 frequency of cyberattacks are prompting SRM
 leaders to increase their spending on security
 measures,” said Shailendra Upadhyay, Senior
 Research Principal at Gartner. “Organizations
 are also strategically improving their defenses
 by adopting advanced technologies and security
 solutions which enable them to proactively identify
 potential vulnerabilities or malicious activities across
various digital platforms.”
 Gartner analysts are discussing ways to enhance the
 flexibility and responsiveness of SRM techniques
 and technology at the Gartner Security & Risk
 Management Summit, taking place in Dubai through

today.
 In 2024, spending on data privacy in MENA is
 projected to record the highest growth rate of all
 segments, increasing 24% year-over-year (see Table
 1).
 Table 1. Security and Risk Management End-User
 Spending for All Segments in the Middle East and
North Africa, 2023-2024 (Millions of U.S. Dollars)
 “In accordance with the European Union’s
 General Data Protection Regulation (GDPR), the
 Gulf Cooperation Council (GCC) has recently
 implemented data protection laws for handling
 personal data of identifiable individuals,” said
 Upadhyay. “These laws require MENA organizations
 to maintain a higher standard of data privacy and
 cyber security measures, resulting in an increase in
spending on data privacy.”
 Cloud security spending is expected to record an
 increase of 17.4%, the second highest growth rate in
 2024. The growing use of infrastructure as a service
 (IaaS), platform as a service (PaaS), and software as
 a service (SaaS), is projected to drive spending on

 cloud security resources. The adoption of multi-cloud
 environments has also resulted in increased security
 complexities, which has boosted the demand for
 cloud-based detection and response solutions, such
 as endpoint detection and response and management
tools.
 The appearance of GenAI as a mainstream capability
 is causing significant disruptions in digital and
 business sectors. Gartner predicts that GenAI will
 cause a spike in the cybersecurity resources required

 to secure it, causing more than a 15% incremental
spend on application and data security by 2025.
 To effectively manage GenAI challenges and tackle
 other external factors, such as a shortage of security
 talent, growing regulatory concerns, and the rapid
 adoption of cloud technology, CISOs must prioritize
 two top cybersecurity trends. They will help improve
 organizational resilience and the performance of the
cybersecurity function.
 Exploring the Potential and Perils of GenAI –
 Large language model (LLM) applications, such
 as ChatGPT and Google Bard, have put GenAI on
 the agenda for inclusion in many business, IT and
 cybersecurity roadmaps.
 “GenAI creates new attack surfaces, which security
 leaders must be ready to defend,” said Jon Amato,
 Senior Director Analyst at Gartner. “To reduce
 the risks of GenAI, application and data security
 programs must adapt to accommodate this new way
of using the technology to do business.”
 Organizations must establish policies that govern
 the use of GenAI applications and develop training

 and guidance modules. This will help minimize
 unauthorized use of GenAI and decrease the risks
 of privacy and copyright infringement. Additionally,
 companies should update their application and data
 security practices to incorporate new attacks, such as
 the prompts or orchestration layers used to control
 AI models.
 Security Behavior and Culture Programs – The
 democratization of GenAI amplifies security
 challenges that organizations can face. Democratizing
 GenAI enables employees to have unrestricted
 access to powerful technical capabilities that, if used
 without due care, could result in data breaches.
 Organizations need to implement security behavior
 and culture programs (SBCPs) to minimize
 cybersecurity incidents associated with employee
 behavior, whether inadvertent or deliberate.
 “Implementing effective SBCPs requires greater
 support and time commitments from senior
 executives and a shared vision of a secure enterprise
 that everyone in the organization can understand and
support,” said Amato.

By : Mohamed Elattar
 In line with its commitment to
 providing the latest in digital
 payments, Al Baraka Bank
 announced its partnership with
 Mastercard, global leader in
 digital payments technology, to
 introduce an array of premium
 consumer, commercial and SME
 products, in Egypt. This strategic
 move is set to effectively cater
 to the needs of individuals in the
 realm of digital payments and
 streamline corporate expense
 management, ushering in a new
 era of digitization and efficiency
in the payment ecosystem.
 Abdel Aziz Samir, Deputy CEO,
 Consumer Banking at Al Baraka
 Bank, expressed his delight
 with the partnership, stating,
 “This partnership reflects our
 commitment at Al Baraka Bank
 to providing a comprehensive
 suite of cutting-edge solutions
 and diverse services, offering
 a seamless digital experience

 for our customers. Through this
 collaboration, we aim to expand
 the range of financial services
 provided, attract diverse customer
 segments, and meet all their needs
 through services and products
 tailored specifically for them.
 This collaboration contributes to
 advancing digital transformation
 and financial inclusion efforts,
 promoting electronic payment
 systems, and positively impacting
the economy as a whole.”
 “Our partnership with Al Baraka
 Bank is a key milestone in our
 journey to deliver on the shared
 vision of building a sustainable
 and resilient digital economy
 that is inclusive for all. This
 collaboration will enable Al
 Baraka Bank to empower
 individuals and businesses with
 world-class innovative offerings
 and payment solutions to embrace
 the benefits of digital transactions
 by making transactions safe,
 seamless, convenient, and

 rewarding,” said Khalid Elgibali,
 Division President, MENA,
Mastercard.
 This collaboration is poised to
 redefine the way individuals
 and businesses handle their
 finances, marking a significant
 step towards a more digitized
 and efficient payment ecosystem
 in Egypt. The collaboration
 between the two industry leaders
 signifies a significant milestone
 in the financial sector’s journey
 toward digital transformation,
 redefining the banking experience
 and setting new standards for
 customer convenience, payment
security, and financial innovation.
 This collaboration emphasizes the
 joint commitment of Al Baraka
 Bank and Mastercard to providing
 premium consumer products and
 driving the transition away from
 traditional payment methods,
 aiming to better serve customer
 needs and reach new, untapped
market segments.

By : Sarah Noureldeen
 Hikma Pharmaceuticals PLC
 (Hikma), the multinational
 pharmaceutical company,
 has announced that it has
 recently signed an exclusive
 licencing agreement with
 AFT Pharmaceuticals
 (AFT) for the registration
 and commercialization
 of Combogesic® IV, an
 intravenous, opioid-free pain
 relief medicine for the short
 term symptomatic treatment
 of acute pain in adults and the
 reduction of fever, in Saudi
 Arabia, Jordan, and Iraq.
 It is a patented intravenous
 formulation of Paracetamol
 1000mg + Ibuprofen 300mg
 solution for infusion.
 The new agreement provides
 Hikma with exclusive rights
 for the commercialisation
 of Combogesic® IV in
 the three countries. A
 similar agreement has been

 previously signed with AFT
 Pharmaceuticals in the US
 market and the launch of
 Combogesic® IV in the US
 market has been announced
earlier this month.

 Mazen Darwazah, Hikma�s
 Executive Vice Chairman
 and President of MENA,
 said: �Our agreement with
 AFT Pharmaceuticals for
 Combogesic® IV � an
 important alternative for
 the treatment of acute pain
 and fever � is an important
 milestone in delivering on
 our purpose of putting better
 health, within reach, every
 day. As a leading healthcare
 company in MENA, we
 continue to expand our
 pipeline in growing therapeutic
 areas and are committed
 to partnerships with global
 players to expand our portfolio
 of high-quality medicines to
patients in the region.”

By : Bakinam Khaled
 AlgoDriven – the leading,
 Dubai-based automotive data
 platform – announces new
 data revealing the dramatic
 fall in used car prices, in the
UAE, in 2023.
 AlgoDriven’s data shows
 average depreciation over the
 year of 14.8% – a startling
 year-on-year fall – with
 2022 only recording a 2.5%
 drop. The significant price
 fall reflects a softening in the
 used car market as new car
 inventory levels increased
 post Covid’s impact on
 the automotive industry’s
production levels.
 AlgoDriven’s data also shows
 used cars were selling almost
 twice as fast in the market
 at the end of 2023 as they
 were at the start of the year.
 On average, it only took 19
 days for used cars to sell in
December.

 AlgoDriven anticipates that
 2023’s falls will continue
 during 2024, and forecasts
 average depreciation of c.
 15%+ for the upcoming
calendar year.
 Despite this, it is not
 predicted prices will fall
 further to pre-Covid levels,
 as the UAE’s automotive
 industry looks set to benefit
 from surging immigration
 and the country’s image as a
 thriving digital business and
financial hub.
 For UAE buyers seeking
 cars holding their value most
 optimally, AlgoDriven’s data
 shows the highest residual
 values for the Toyota Prado,
 the Honda Accord, and the
 Jeep Wrangler – based on
 a three-year period. In the
 luxury market, the Company’s
 data reveals the BMW X5,
 the Porsche 911 and the Land
 Rover Range Rover Sport are

 the best options.
 In the electric vehicle (EV)
 market, uptake across the
 UAE continues on an upward
 trajectory. By 2023 year-end,
 the share of used EVs traded
 in the market increased by
 around 250%, with consumers
 increasingly considering
 environmental factors
 along with new technology
 adoption in their purchasing
  decisions. 
 Glenn Harwood, Co-founder
 of AlgoDriven, said: “We
 are seeing a reversion to the
 long term mean of used car
depreciation, as the after-
 effects of Covid – headlined
 by a distinct lack of quality
 used cars available – slowly
 dissipate. With new car
 options increasing and
 bringing discounts to the
 consumer, it is likely we will
 see another 15% reduction in
used car prices over 2024.

 TikTok Highlights Importance of Media Literacy and Youth Well-Being in MENAT Youth Mental

Growth of Generative AI Is Augmenting Threat Landscape:
Gartner Forecasts Security and Risk Management Spending in MENA to Grow 12% in 2024

 Mastercard and Al Baraka Bank Partner
to elevate banking experience in Egypt

 Hikma expands its agreement with AFT Pharmaceuticals for the
 commercialisation of injectable pain medication Combogesic® into
the Saudi, Jordanian and Iraqi Markets

 Leading dubai-based automotive data platform – algodriven – reveals
dramatic new data on used car prices and sales in the uae

By : Wael Elhosany
 NVIDIA, in partnership with Microsoft,
 announced the launch of the second edition
 of NVIDIA Studio Nights, a regional event
 designed to focus specifically on talented
 content creators who create their content using
 the power of the NVIDIA Studio platform and
modules. RTX graphics processing.

 Studio Nights will be held on February 15,
 2024 at the Community Hub in twofour54 on
 Yas Island, Abu Dhabi. This year, it includes six
 categories: 3D design, digital arts, photography
 and videography, computer-generated imagery,
 and NVIDIA Canvas Art. Content creators will
 have the opportunity to showcase their work
 in the appropriate categories before the event,
 so that the best works in each category will
 receive prizes and cups presented by NVIDIA
 Middle East. It is worth noting that attendance
 at the event is free, and will provide participants
 with the opportunity to communicate with
 speakers from NVIDIA and view interactive
 presentations that provide tips for creating
content, improving work flow, and more.

By : Nahla Makled
 Arada, the leading innovative real estate
 developer in the UAE, has expanded its
 use of Salesforce solutions by employing
 artificial intelligence (AI) solutions to
 enhance its ability to leverage data, improve
 operations management, and improve
customer experience.

 The pioneering real estate developer is
 witnessing rapid growth in its business,
 which includes five residential projects
 in Dubai and Sharjah, and provides
 its services in the areas of property
 management, entertainment and fitness,
 retail, healthcare, and education. As part
 of its recent collaboration with Salesforce,
 it deployed Salesforce’s Einstein and Field
 Service solutions, which employ generative
 artificial intelligence to provide broader
 information about operations and foster
innovation.

 By adopting the company’s “Evolve” digital
 transformation strategy, which aims to make
 technology the main driver of innovation in

 its business, Arada has collaborated with
 Salesforce at the enterprise level to benefit
 from its integrated platform of real estate
 management solutions, which includes
 Sales Cloud solutions. ) Service Cloud,
 Marketing Cloud, and Lightning Platform
to manage rapid development activities.

 This strategy has enabled Arada to
 transform its sales, customer relationship
 management, and marketing functions
 from start to finish, including attracting and
 adding potential customers and obtaining a
 comprehensive view of all interactions with
 the customer. This has enabled the sales,
 operations, and customer service teams
 to understand customers better, provide
 a unified and improved level of service,
 and enhance sales. It has also provided
 the company with more stability, enabled
 it to expand efficiently, and ensured that
 it obtains high-value data that provides it
 with continuous knowledge of the progress
 of operations and contributes to Improving
procedures and services.

By : Ghada Helmy
 Bangkok Dusit Medical Services PLC (BDMS), the largest private
 healthcare network in Thailand is committed to lead the revolution
 of healthcare by providing innovative care integrated with Thai
 hospitality to enhance health and wellness and has been ranked 1st
 in the Dow Jones Sustainability World Index and the Dow Jones
 Sustainability Emerging Markets Index for 2023 in the Health Care
Providers & ServicesSector.
 The Dow Jones Sustainability Indices (DJSI) recognize global
 sustainability leaders, identified by S&P Global through their
 annual Corporate Sustainability Assessment (CSA). Dow Jones
 Sustainability World Index represents the top 10% of the largest
 2,500 companies in the S&P Global BMI based on long-term
economic, environmental and social criteria.
 BDMS has embraced the concept of environmental, social and
 corporate governance (ESG) into the corporate strategy and
 business processes to create sustainable initiatives for patients,
 healthcare partners and all stakeholders. While focused at providing
 a complete continuum of healthcare from preventive to curative and
 rehabilitative care, BDMS scored high in the social dimension of
 ESG. BDMS social projects include promoting respect for human
 rights throughout the value chain; providing the basic lifesaving
 support program by training over  sixty six thousand individuals
inside and outside the network.

 NVIDIA partners with Microsoft to highlight
content creators and creative artists

 Arada enhances the digital transformation of its operations and customer
experiences in cooperation with Salesforce and employing “AI” applications

 BDMS 1st in 2023 DJSI World Index under the Health Care
 Providers and Services Sector and consecutively listed in 2023
DJSI Emerging Markets for the 3rd year in a row

 عاشررةةاالصفحة اال  
Growth	  of	  Generative	  AI	  Is	  Augmenting	  Threat	  Landscape 

Gartner	  Forecasts	  Security	  and	  Risk	  Management	  Spending	  in	  MENA	  to	  Grow	  12%	  in	  2024	  

 صووررةة شالیينددرراا أأووباددیيايي٬، مددیيرر أأبحاثث أأوولل لددىى "جاررتنرر

By	  :	  Wael	  Elhosany	  

End-‐user	  spending	  on	  security	  and	  risk	  management	  (SRM)	  in	  the	  Middle	  East	  and	  North	  Africa	  (MENA)	  region	  is	  
forecast	  to	  total	  $3.3	  billion	  in	  2024,	  an	  increase	  of	  12.1%	  from	  2023,	  according	  to	  a	  new	  forecast	  from	  Gartner,	  
Inc.	  

“The	  rapid	  growth	  of	  generative	  AI	  (GenAI)	  is	  expanding	  the	  threat	  landscape.	  At	  the	  same	  time,	  the	  evolving	  
regulatory	  landscape	  and	  the	  alarming	  frequency	  of	  cyberattacks	  are	  prompting	  SRM	  leaders	  to	  increase	  their	  
spending	  on	  security	  measures,”	  said	  Shailendra	  Upadhyay,	  Senior	  Research	  Principal	  at	  Gartner.	  “Organizations	  
are	  also	  strategically	  improving	  their	  defenses	  by	  adopting	  advanced	  technologies	  and	  security	  solutions	  which	  
enable	  them	  to	  proactively	  identify	  potential	  vulnerabilities	  or	  malicious	  activities	  across	  various	  digital	  
platforms.”	  

Gartner	  analysts	  are	  discussing	  ways	  to	  enhance	  the	  flexibility	  and	  responsiveness	  of	  SRM	  techniques	  and	  
technology	  at	  the	  Gartner	  Security	  &	  Risk	  Management	  Summit,	  taking	  place	  in	  Dubai	  through	  today.	  

In	  2024,	  spending	  on	  data	  privacy	  in	  MENA	  is	  projected	  to	  record	  the	  highest	  growth	  rate	  of	  all	  segments,	  
increasing	  24%	  year-‐over-‐year	  (see	  Table	  1).	  	  

Table	  1.	  Security	  and	  Risk	  Management	  End-‐User	  Spending	  for	  All	  Segments	  in	  the	  Middle	  East	  and	  North	  Africa,	  
2023-‐2024	  (Millions	  of	  U.S.	  Dollars)	  

Segment	           2023	  Spending2023    Growth	  (%) 2024	         Spending	  2024	       Growth	  (%)	  

Application	  Security         	    84	   	   3.8	   	   	   92	   	   9.5	  

Cloud	  Security           	  	  	  	  	  	  	  	     82	   	   12.1	   	   	   96	   	   17.4	  

Consumer	  Security	  Software	   134	   	   10.6	   	   	   143	   	   6.9	  

Data	  Privacy       	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   22	   	   13.2	   	   	   28	   	   24.0	  

Data	  Security      	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   56	   	   7.2	   	   	   61	   	   8.3	  

Identity	  Access	  Management	   210	   	   7.2	   	   	   233	   	   10.9	  

Infrastructure	  Protection	   444	   	   4.4	   	   	   492	   	   10.8	  

Integrated	  Risk	  Management	   46	   	   4.7	   	   	   52	   	   11.0	  

Network	  Security	  Equipment	   403	   	   1.7	   	   	   449	   	   11.4	  

Security	  Services	             1,295	   	   10.3	   	   	   1,452	   	   12.1	  

Others	                                       143	   	   34.4	   	   	   175	   	   22.3	  
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At the World Government Summit 2024:

 Talaat participates in the Arab Government Administration Forum and
stresses the importance of developing skills and stimulating innovation

 90% of CEOs plan to increase artificial intelligence investments
to improve cybersecurity strategies in their organizations

To keep pace with the artificial intelligence revolution: F5 launches new tools to protect applications

$200 million from “ATRC “ to support innovation in developing countries  IBM Faces Unprecedented
 Patent Decline Amidst
Shifting Tech Landscape

TII launches Falcon Foundation to support open source AI projects

Written by: Wael Elhousiny
 Dr. Mostafa Madbouly, Prime Minister, confirmed
 that today’s governments face many existing
 challenges and threats to the traditional roles of
 governments, perhaps the most important of which
 are the economic repercussions of the successive and
 complex global crises that have led to inflationary
 waves that are considered the highest in previous
 decades, in addition to a tangible decline in the pace
 of growth of the global economy. Which is expected
 to remain lower during the current and next years
 than its historical levels recorded during the period
 from 2000 to 2019, according to estimates by the
 International Monetary Fund, in light of the rise in
 interest rates and the need to tighten financial policies,
 while the escalation of geopolitical tensions resulted
 in a decline in levels of international cooperation,
 The receding waves of globalization in many areas,
 and the dispersion and fragmentation of the global
 economy, have been estimated to cost up to 7% of the
global gross product.
 This came in his speech during the activities of the
 “World Government Summit 2024” held in Dubai,
 amid the influential presence of a number of heads
 of states and governments, heads of participating
 delegations, senior officials, and international
 experts. Dr. Mostafa Madbouly indicated that the
 activities of the World Government Summit are
 being held this year amid a global circumstance.
 Accurate, in light of the successive crises that the
 global economy is witnessing and the influential

 geopolitical developments with repercussions that
 affect all countries, given the resulting challenges
 and threats, perhaps the most important of which is
 the widespread bouts of inflation that the world has
 witnessed, which necessitated changes in economic
 policy priorities, most notably monetary policy.
 ; There is a trend towards a successive increase in
 interest rates to fight inflation, which has resulted in
 unfavorable repercussions on economic growth and
 development financing in many developing countries
and emerging market economies.
 The Prime Minister added that all of these
 developments had a growing impact on financing
 growth and economic development in developing
 countries and emerging market economies, which
 faced unprecedented challenges represented by: a
 significant increase in the cost of financing, pressures
 on their local currencies, and a decline in their
 foreign exchange revenues. It also affected the... The
 ability of these countries to finance the sustainable
 development goals in light of the investment gap
 required to achieve those goals, which was estimated
 at about 4 trillion dollars, including 2 trillion
 dollars for the transition towards renewable energy,
 according to United Nations estimates, in addition to
 the existing threats as a result of the transformations
 that the labor markets will witness in these countries.
 Due to the accelerated growth in industrial revolution
 technologies, it is expected that between 25-40%
 of jobs will be affected by the spread of artificial
intelligence applications.

 The Prime Minister explained that the Egyptian
 state, in the context of its path towards continuous
 enhancement of economic performance rates, did
 not neglect to strive to achieve the 2030 sustainable
 development goals, which was reflected in the
 launch of the “Egypt 2030” sustainable development
 strategy, and the efforts of the Egyptian state in
 this field through the launch of many development
 initiatives. At the top of which is the “Decent Life
 Initiative: Sustainable Rural Communities,” pointing
 out that it represents the largest development initiative
 launched by Egypt and included by the United
 Nations on its international platform among the best
 international practices that enhance the achievement
 of sustainable development goals, in addition to the
 Egyptian state’s global leadership in localizing the
 “spatial approach to development goals.” sustainable

 development,” through this initiative, which achieves
seven combined sustainable development goals.
 Madbouly indicated that the Egyptian state worked
 - in the context of its aspiration to the future - to
 formulate its priorities and strategic directions during
 the period (2024-2030), through which it aims to
 achieve strong, comprehensive, sustainable and
 balanced economic growth, amid a greater focus on
 the quality of economic growth, by enhancing the
 contribution Both investments and exports in the
 GDP structure to about 50%, and focus on a pace
 of economic growth that supports employment. To
 provide between 7 to 8 million job opportunities
during that period
 Dr. Mostafa Madbouly confirmed that the Egyptian
 state is focusing on supporting economic sectors
 that drive economic growth, especially in the areas
 of infrastructure, which will help attract more local
 and foreign investments, pointing out that these
 efforts have recently resulted in Egypt’s progress in
 many relevant international indicators. Among them
 - for example - is its progress in the road quality
 index by about one hundred places, adding that
 the Egyptian state also aims to continue efforts to
 comprehensively develop the logistical structure of
 the Egyptian economy, in addition to the Egyptian
 state’s keenness in this context to expand the scope
 of participation between the government and private
 sectors in the efforts. The future of infrastructure
 development, through the development of successful
 partnership models between the public and private

 sectors, as there are currently more than 1,000
 private sector companies participating in giant
 national projects that contribute to strengthening
 infrastructure development efforts in Egypt, which
 succeeded during the last period in creating 5 million
job opportunity.
 He added that the Egyptian state is also particularly
 interested in developing the infrastructure of fourth
 generation cities with the aim of raising the levels of
 urban development and providing the best levels of
infrastructure and technology.
 He pointed out that unprecedented efforts are being
 made to stimulate the performance levels of a number
 of economic sectors that support the flexibility of the
 Egyptian economy, most notably the agriculture,
 industry, communications and information
 technology sectors, with the aim of raising their
 contribution to the gross domestic product to 50% in
2030, compared to the current range of 30 to 35%. .
 He added, within the framework of the state’s goals to
 achieve the greatest amount of food security, the state
 has implemented a number of major national projects
 related to agriculture in its broad sense, to increase the
 agricultural area by more than 4 million acres. These
 projects contributed to increasing the cultivated area
 to about 10 million acres, and the cropped area to
 17.5 million acres. One million acres, and Egyptian
 fresh and processed agricultural exports will record
 a record increase in 2023, recording about $9 billion
 during 2023, an increase of about 85% compared to
those recorded in 2014.

In the “World Government Summit 2024” in Dubai:
Prime Minister: The Egyptian state is keen to expand the scope of participation between the government and private sectors
More than 1,000 private companies in giant national projects to enhance infrastructure development efforts in Egypt

 By: Wael Elhosany
 Dr. Amr Talaat, Minister of
 Communications and Information
 Technology, participated in a session
 entitled “In all honesty: Where are the
 Arab governments regarding artificial
 intelligence” within the activities of the
 third session of the Arab Government
 Administration Forum: Anticipating the
 future of Arab government administration,
 which was opened this morning by Ahmed
 Aboul Gheit, Secretary-General of the
 League of Arab States. It will be held as
 part of the World Government Summit
 2024 in Dubai, in partnership with the
 Arab Organization for Administrative
 Development of the League of Arab States,
 with the participation of an elite group
 of government leaders, ministers, senior
 officials, decision-makers, thought leaders
 and specialists from Arab countries to
 discuss the role of artificial intelligence
 in developing the Arab government
administration system.
 Ahmed Al-Hanandeh, Minister of Digital
 Economy and Entrepreneurship in the
 marginal Kingdom of Jordan, and Ahmed
 Obaid Al-Mansouri, Director-General of
 the Dubai Digital Authority, participated
 in the session. The session was moderated
 by Dr. Ali bin Qasim bin Jawad Al Lawati,
 President of the Royal Academy of
Administration in the Sultanate of Oman.
 During the session, Dr. Amr Talaat
 confirmed that there is a discrepancy in
 the extent of Arab governments’ readiness
 in artificial intelligence. Pointing out
 the importance of monitoring what is
 happening on the Arab scene in this
context.

 Dr. Amr Talaat explained that the work
 strategy to enhance the readiness of the
 governments of Arab countries in the
 field of artificial intelligence must be
 based on three main axes, which are first:
 human development and skills acquisition,
 whether for government employees or
 spreading societal awareness in general
 about dealing with artificial intelligence in
 order to benefit from this. technologies and
 take the necessary measures to confront
 their risks; Pointing out that the second
 pillar is to create an environment that
 encourages creativity, innovative thinking,
 and creative performance in the field of
 artificial intelligence, especially since there
 are always innovations in this field. For
 example, generative artificial intelligence
 appeared last year, and it is expected that
 the coming period will witness other
 innovations that require increased work
 on building systems based on these
 technologies. He added that the third pillar
 is to build solutions and systems that use
 these mechanisms so that communities
 can benefit from them at the economic and
societal levels.
 Dr. Amr Talaat pointed out that the pillars
 of the strategy are possible: first, the
 legislative and regulatory framework to
 create a governed system within societies,
 noting that data is the basic substance
 of artificial intelligence, which requires

 making data available while establishing
 foundations for its governance without
 this leading to obstruction of the process.
 Data exchange, adding that the second
 possibility is the availability of a highly
 efficient digital infrastructure that enables
 all these elements to automate business in
various fields.

  Dr. Amr Talaat stated that there are
 tremendous opportunities offered by
 artificial intelligence technologies that
 should be benefited from in all fields, with
 the need to be alert to confront the risks
 of these technologies, represented by the
 neutrality of data and the neutrality of
 opinions on which artificial intelligence
 systems are built, especially generative
 artificial intelligence, and to ensure
 that they are consistent with the values,
 ethics, and visions of societies. Arabic;
 Emphasizing the importance of artificial
 intelligence systems incorporating all ideas
 so that they are able to gain the trust of
those who use them.
 Dr. Amr Talaat pointed out that artificial
 intelligence is a two-sided coin, explaining
 that the first side is that it often fills the
 skill gap, by enabling individuals to make
 a cognitive leap forward and save time
 in completing work. The other aspect
 is reliability, which requires ensuring
 the neutrality of data and information in
 artificial intelligence systems in a way that
benefits Arab societies in all applications.
 It is worth noting that the Arab
 Government Administration Forum aims
 to create an Arab movement in government
 administration and develop government
 systems and services to serve Arab societies
and enhance their readiness for the future.

 By : Sarah Noureldeen
 Palo Alto Networks publishes research at
 the Ignite 2024 conference in Riyadh on the
 views of CEOs in the Kingdom of Saudi
 Arabia regarding the cybersecurity risks
facing companies.

 Riyadh, Kingdom of Saudi
 Arabia, February 11, 2024: New
 research conducted by Palo Alto
 Networks in collaboration with
 CensusWide shows that 94% of
 organizations in the Kingdom
 of Saudi Arabia plan to increase
 their investments in artificial
 intelligence technologies with
 the aim of improving their
 cybersecurity strategies and state,
 as 77% of these organizations see AI as a
 key enabler of their overall cybersecurity
strategies.

 Ercan Aydin, Palo Alto Networks Regional

 Vice President for the Middle East and
 Africa, said: “Growing and complex
 cybersecurity challenges are forcing
 organizations to review their strategy with the
 aim of improving their cybersecurity posture

 and increasing their resilience in
 this context, and it is certainly
 encouraging to see companies
 in Saudi Arabia looking at “AI
 as a key enabler. Employing
 leading cybersecurity practices
 such as robust policies, employee
 training, and an integrated
 platform approach provide
 endless horizons of opportunities
 for organizations looking to
 enhance their cybersecurity with

AI and machine learning.”
 The research concluded that 87%[1] of
 those surveyed in the Kingdom of Saudi
 Arabia are aware of potential cybersecurity

 risks, and 91%[2] of them believe that
 their organizations are prepared to confront
 cybersecurity challenges, while 50%[3]
 reported that they have witnessed an
 increase in attacks. electronically during the
past 12 months.

 About 71% of the CEOs surveyed said that
 cybersecurity in the Kingdom is a widespread
 problem within their organizations, while
 49% indicated that they see themselves
 and the CIOs as responsible for ensuring
 the protection of their organizations
 against cyberattacks, especially when the
 consequences of these attacks affect On
business, customers and reputation.

 69% of those surveyed indicated that
 they are looking to increase investment in
 cybersecurity protection, while 84%[4] of
 them confirmed that CIOs or CIOs plan to
 reduce the number of cybersecurity solutions
 used in order to reduce levels of complexity.

By : Mostafa Ibrahim
 Within the framework of the global AppWorld conference, the
 leading event in the field of application security and implementation,
 F5 announced new application protection tools that reduce the
 levels of complexity associated with protecting and supporting
 the huge and growing number of applications and application
 programming interfaces that occupy a pivotal position at the heart
of the digital experience.
 As the growth of applications and the APIs that connect them
 accelerates due to artificial intelligence, F5 unveiled new tools for
 API Code Testing and Telemetry Analysis in the F5 Distributed
 Cloud Services platform, which will contribute to providing
 the industry’s most comprehensive solutions. In the field of API
 and AI security. F5 also announced that it will deploy artificial
 intelligence across its entire solution portfolio, enhancing it with
 digital capabilities that will help customers protect themselves from
 advanced AI-powered threats, while at the same time making it
easier to ensure and manage multi-cloud application environments.

 �Enterprises currently face burdensome levels of complexity and
an ever-changing cyber threat landscape,� said François Locoh-
 Dunno, President and CEO of F5. �The pressures resulting from
 the need to ensure the security and delivery of AI services are
 adding to these levels of complexity, making cybersecurity and IT
 teams We are in a vulnerable position. Our core mission is to deliver
 solutions that significantly reduce these levels of complexity,
 allowing our customers to focus on the mission that matters most to
 them - their core business. The new capabilities we are introducing
 ensure our customers are ready to employ AI, and make it easier
 for them to protect and support every application. And every API,
from anywhere.”
 F5’s State of Apps Strategy 2024 report shows that 88% of
 organizations are deploying applications and APIs on-site.
 Companies are now aware of the fact that there is no single cloud
 that is ideal for all applications. Hybrid and multi-clouds provide
 the flexibility necessary to deliver a modern digital experience that
meets the very high expectations of users.

By: Ghada Helmy
 As part of its participation in the
 2024 World Government Summit,
 the Advanced Technology Research
 Council (ATRC) announced on the
 opening day of the pioneering event
 the launch of a wide-ranging initiative
 aimed at facilitating global access to
 advanced technological solutions. The
 new initiative was launched under
 the name “Advanced Technology
 Research Council’s Global Platform
 for Technological Research and
 Development” to represent a channel
 through which various parties around
 the world can benefit from the UAE’s
 technical expertise in dealing with the
unique challenges facing the world.
 In light of its primary role in stimulating
 the advanced research and development
 system in Abu Dhabi and the UAE, this
 initiative confirms the commitment of
 the Advanced Technology Research
 Council towards comprehensive
 development and global prosperity, as it
 seeks, through this platform, to bridge the
 technological gap that various countries
 suffer from by providing solutions
 tailored to their urgent needs. The
 importance of this step is highlighted,
 especially in our current era, which
 is witnessing rapid and widespread
technological transformation.
 In an effort to encourage participation
 and begin submitting applications
 through the platform, the Advanced
 Technology Research Council has
 allocated funding worth $200 million
 with the aim of supporting and
 accelerating innovation, especially
 in emerging countries, by covering
 the costs resulting from research and

 allocating resources in a way that
 facilitates the development of advanced
 technological solutions and empowers
 beneficiary countries. Keeping pace
with technological developments.
 Emphasizing the importance of this
 global initiative, His Excellency Faisal
 Al-Bannai, Secretary-General of the
 Advanced Technology Research
 Council, said: “We aim to empower all
 countries and provide them with the
 means to thrive in our world, which is
 witnessing a wide adoption of advanced
 technology, and we at the Advanced
 Technology Research Council are ready
 to cooperate with various Countries
 to employ our expertise in the field of
 technology to find solutions to their
 main challenges and drive progress in
the age of artificial intelligence.”

 It is worth noting that the Advanced
 Technology Research Council has
 built, over the course of four years, a
 pioneering research and development
 system that includes more than 850
 researchers from more than 70 countries,
 and has contributed to establishing the
 infrastructure that supports the various
 stages of the technological development
 process, as its subsidiary Aspire works to
 attract talent. Global by launching major
 challenges and competitions globally,
 in addition to its role in identifying

 technology gaps among its clients,
 while the Technological Innovation
 Institute focuses on high-level applied
 research with the help of an elite group
 of researchers and scientists, while
 Venture One undertakes the commercial
 marketing aspect of research and
 development solutions and works to
transfer them. From laboratory to market.
 The Advanced Technology Research
 Council offers a leading set of
 capabilities in areas such as quantum
 technologies, autonomous robotics,
 cryptography, advanced materials,
propulsion systems and space.
 The Council covers the various stages
 of scientific development for the
 benefit of companies and government
 agencies globally, from identifying the
 technical challenges facing customers
 to developing specialized technical
 solutions. From its global strategic
 position, the Council seeks to expand the
 scope of its work and advance the global
 innovation wheel at an exceptional and
effective level.
 His Excellency Faisal Al-Bannai is
 scheduled to participate in a plenary
 session within the World Government
 Summit, where he will discuss his
 valuable insights regarding the
 development process of artificial
 intelligence and the opportunities arising
from it.
 For his part, Dr. said: Ray Johnson, CEO
 of the Technology Innovation Institute,
 the applied research arm of the Research
 Council, said: “This platform will help
 drive economic growth and unlock
 untapped innovation and transformative
 technology opportunities around the
world.”

By : Amir Taha
 After 29 years of dominating patent acquisition,
 IBM finds itself at a crossroads as its patent filings
 plummeted by nearly 60% in just two years. This is
according to Stocklytics.com.
 This decline comes as tech giants such as Samsung
 and TSMC pivot their focus towards artificial
 intelligence (AI) and machine learning, leaving IBM
struggling to keep pace.
Edith Reads, financial analyst at Stocklytics.
 com, remarks, “Cultivating a new culture of open
 innovation is undeniably important in today’s
 changing world of technology. However, IBM’s
 embrace of open innovation has led to the reduction
 in its patents. This approach could potentially
 undermine the competitive advantage that the
 company has worked hard to establish over time.
 Collaborating with others promotes creativity and
 speeds up the pace of innovation. However, it is
 crucial for IBM to find a delicate equilibrium to
 protect its long-term growth path and preserve value
for its shareholders.”
 The surge in patent applications across the tech sector
 since the onset of the pandemic in 2019 reflects a
 renewed push for innovation. However, the grant
 trend tells a different story, with the number of
 patents granted experiencing a decline since 2019. In
 2023, only 312,095 patents were granted, down 3.4%
from the previous year.
 Once the undisputed leader in patent acquisition,
 IBM has now been surpassed by companies like
 Samsung, Qualcomm, and TSMC. In 2022, Samsung
 claimed the top spot with 6,248 patents, while IBM
 secured 4,383 patents. By 2023, IBM’s patent count
 dwindled further, landing the company in fourth
 place. The whole story and statistics can be found
 here: IBM Faces Unprecedented Patent Decline
Amidst Shifting Tech Landscape.

By: Wael Elgafry
 The Technological Innovation Institute
 (TII), the leading global center for scientific
 research and one of the pillars of applied
 research affiliated with the Advanced
 Technology Research Council in Abu
 Dhabi, today revealed the launch of the
 non-profit Falcon Foundation, which is
 concerned with developing open source
 generative artificial intelligence models
 and building a sustainable work system for
 projects of this type, in a way that enhances
 The march of technological development
 globally, and as one of the founding
 members, the Technology Innovation
 Institute will allocate funding worth $300
million to finance beneficiary projects.
 It is worth noting that the Falcon Foundation
 was launched as part of the 2024 World
 Government Summit, as it represented
 a pivotal turning point in consolidating
 cooperation between concerned parties with
 the aim of building effective and transparent
 governance frameworks while at the same
 time encouraging knowledge exchange in
the field of artificial intelligence.
 Based on Falcon AI models developed by
 the Technology Innovation Institute team,
 the Foundation will bring together a group
 of stakeholders, developers, academia
 and relevant sectors to assist in joint and
 collaborative efforts and decision-making
 among stakeholders, which will contribute
 to enhancing inclusivity in AI technologies
 through Falcon Foundation Ambassadors
 who They include professors in the field of
 artificial intelligence at various universities
 and active figures in the field from around
the world.
 The Foundation is expected to contribute
 to supporting efforts to customize Falcon
 models and find solutions in many sectors.

 The Foundation will provide an integrated
 system that ensures that models are adapted
 and used in a wide range of applications, by
 making open computer resources available
 for research and development efforts for
Falcon models.
 On this occasion, His Excellency Faisal
 Al-Bannai, Secretary-General of the
 Advanced Technology Research Council,
 said: “Our current era is witnessing rapid
 and widespread development in the field
 of artificial intelligence, which highlights
 the importance of ambitious initiatives
 such as the Falcon Foundation in directing
 efforts in this promising field and laying
 the foundations of transparency and
accessibility for all.”
 For his part, Dr. Ray Johnson, CEO of
 the Technology Innovation Institute, said:
 “We affirm our commitment to enhancing
 transparency, strengthening cooperation
 in the field of artificial intelligence, and
 embodying the spirit of cooperation in the
 United Arab Emirates, while at the same
 time setting new standards in the field and
 encouraging other ambitious entities from
 around the world.” To support open source
 initiatives and join us on this promising
 journey.” The list of beneficiaries of the
 Falcon Foundation grants will cover
 companies and institutions working in the
 field of responsible and open source artificial
 intelligence, as the Falcon Foundation seeks
 to reduce dependence on external suppliers
 and ensure business continuity by providing
 independent technological options. As
 part of its endeavor to be a supportive
 institution for all parties committed to open
 source development, the Foundation will
 employ the best international practices in its
 regulatory and legal frameworks in the field
of artificial intelligence.
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علماء صينيون يبتكرون أنحف خلايا شمسية من السيليكون

احترس: لا تضع هاتفك في الأرز ولا تستخدم المجفف

كتب : وائل الجعفري 
توصل بحث جديد بقيادة فريق من العلماء الصينيين 
إلى تصميم أنحف خلايا شمسية من السيليكون على 
الإطــلاق، وهي مادة مرنة تشبه الورق تحول الضوء إلى 
كهرباء دون التضحية بالكفاءة وتشكل الخلايا الشمسية 
المصنوعة من السيليكون العمود الفقري للكهرباء المولدة 
من الطاقة الشمسية في العالم، حيث تمثل حوالي %95 من 

الخلايا الشمسية في سوق الخلايا الكهروضوئية.
ومع انخفاض تكاليف التصنيع وتوليد الطاقة، اكتسبت 
الخلايا الشمسية استخداماً أوسع في مزارع الطاقة الشمسية 
المثبتة على الأرض وفي الخلايا الكهروضوئية الموزعة 
ونقلت جامعة جيانغسو للعلوم والتكنولوجيا لي يانغ قوله 
أن الخلايا الشمسية المصنوعة من السيليكون البلوري، 
والمصنوعة من رقائق السيليكون، هي الطاقة الكهروضوئية 
الأكثر نضجاً والأكثر استخداماً على نطاق واسع، لكن هذه 

التكنولوجيا تواجه عقبتين تكنولوجيتين رئيسيتين.
أحــد العوائق هو أن كفاءة تحويل الطاقة لخلايا 
السيليكون ذات المساحة الكبيرة تظل محدودة بـ 26 في 
المائة، أما العائق الآخر فهو سُمك الخلية، الذي يتراوح 
عادةً بين 150 إلى 180 ميكرومتراً، مما يجعل من الصعب 
استخدامها في التطبيقات التي تتطلب مادة أكثر مرونة 
وخفيفة الوزن، مثل الأسطح المنحنية والأقمار الصناعية 
والمحطات الفضائية. ولدى الطائرات، على سبيل المثال، 
متطلبات وزن صارمة للغاية وتستخدم الخلايا الشمسية 

ذات الأغشية الرقيقة، وهي فئة واسعة أخرى من الخلايا 
الشمسية. ومع ذلك، وفقاً لـ “لي يانج”، فهي باهظة الثمن، 

ولها عمر قصير، وليست مناسبة تماماً للمتطلبات التجارية.
وتعد الخلايا الشمسية السيليكونية المرنة التي طورها 
لي ومعاونوه أرق بكثير وأخف وزناً من نظيراتها التقليدية، 
وتتميز بكفاءة عالية في استخدام الطاقة. وقال لي “لقد 
طورنا خلايا سيليكون بلورية يصل سمكها إلى 50 ميكرومتراً، 
أي أرق من ورقة A4، ويمكن ثنيها على شكل لفافة، وهي 

أكثر كفاءة بكثير من الخلايا التقليدية”.
وكان البحث، الذي نشُر في مجلة NATURE في 31 
يناير ، بمثابة جهد مشترك بين علماء من JUST، وشركة 
LONGI GREEN ENERGY TECHNOLOGY ومقرها 
شيان، وجامعة كيرتن الأسترالية. وتعُرف الخلايا الشمسية 
المصنوعة من السيليكون البلورية بأنها بنية “ساندويتش”، 
مما يعني أن ركيزة الرقاقة الخاصة بها، الطبقة الوسطى، 

تمثل أكثر من %99 من سمك الخلية.

كتب : محمد العطار
يلجأ بعض مستخدمى الهواتف 
المحمولة الى وضعها في الأرز لتجفيفها 
عند إصابتها بالبلل، الا ان شركة آبل حذرت 
مؤخراً من هذه الممارسة لأنها تشكل خطراً 

على الهاتف.
أكدت الشركة “لا تضع جهاز آيفون 

في كيس من الأرز، قد يــؤدي القيام 
بذلك إلى السماح لجزيئات صغيرة من 
الأرز بإتلاف الهاتف”. وأوصت آبل أيضاً 
بتجنب خطأين شائعين آخرين، وأضافت: 
“لا تجفف هاتف آيفون الخاص بك 
باستخدام مصدر حرارة خارجي أو هواء 
مضغوط، ولا تدخل جسماً غريباً، مثل 
قطعة القطن أو منشفة ورقــيــة، في 

الموصل” ومن من المهم ألا تحاول شحن 
جهاز آيفون عندما يكون مبتلاً.

أوضحت آبل “إذا قمت بشحن جهاز 
آيفون الخاص بك بينما يكون موصل 
LIGHTNING أو USB-C مبتلاً، فقد 
تتآكل المسامير الموجودة على الموصل أو 
الكابل وتتسبب في تلف دائم أو توقف عن 
العمل، مما يتسبب في حدوث مشكلات 

في الاتصال” ووفقاً للشركة ، أفضل طريقة 
للتجفيف هي نقر الجهاز بلطف على يدك، 
وتأكد من أن الموصل متجه لأسفل للسماح 
بسقوط أي سائل. وبعد ذلك، ما عليك سوى 
ترك الهاتف في منطقة جافة، ويفضل أن 
يكون ذلك بمكان فيه تدفق للهواء ثم انتظر 
لمدة 30 دقيقة على الأقل ثم حاول الشحن 

مرة أخرى. 

لدعم متطلبات شركات التكنولوجيا :

مع اتحاد الصناعات: غرفة CIT تنظم ندوة للتعريف بمنظومة الضرائب والجمارك والتأمينات وقوانين العمل
كتب : باكينام خالد

تنظم غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات CIT راعي الصناعة الرقمية بالتعاون 
مع اتحاد الصناعات المصرية اليوم عن تنظيم ندوة 
إفتراضية  غدا حول سبل استفادة شركات الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات من اللجان المتخصصة في 
عدد من المجالات مثل الضرائب والتأمينات والجمارك 
وقوانين العمل في الإتحاد ، تأتي هذه الخطوة تماشياً 
مع رؤية الغرفة الطموحة التي تسعى إلى توفير 
تجربة تنافسية للشركات الأعضاء من خلال رصد 

متطلباتهم والعمل على تلبيتها بالتعاون مع متخذي 
القرار من مختلف الجهات .

ومن المقرر أن تسلط الندوة الضوء على عدد 
من المحاور الرئيسية أبرزها التعريف بدور اللجان 
المختلفة في اتحاد الصناعات المصرية المنوط بها 
خلق مناخ اقتصادي إيجابي قادر على دعم رؤى 
الشركات وتحقيق تنمية أعمالهم ، كما ستناقش 
الندوة دور غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات في 
تحديد ملامح واضحة لمنظومة دعم الشركات الأعضاء 
خلال تعاونها مع القطاعات الرئيسية مثل الضرائب 

والجمارك والتأمينات.

من جهته قال المهندس طارق شبكة عضو مجلس 
إدارة غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات 
وممثل الغرفة في لجنة الضرائب والجمارك بإتحاد 
الصناعات المصرية “ إننا فخورون بهذا الحدث 
الذي يتوج مجهودات الغرفة بالتعاون مع الإتحاد 
بشأن دعم متطلبات شركات الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات من خــلال اللجان المتخصصة التي 
تعمل على أساس الربط المباشر بين متخذي القرار 
والشركات ، موضحاً إن هذه الندوة مجرد خطوة على 
طريق التوعية بالطرق المثلى للتواصل مع الجهات 
المعنية والإستفاده من الأطر القانونية التي تدعم 

تنمية الشركات المحلية .
اشار الفترة المقبلة ستشهد العديد من الأنشطة 
التفاعلية مع كافة أطراف المنظومة،وابتكار قنوات 
حديثة لرفع الوعي لدى الأعضاء بالمستجدات 
المتلاحقة في القطاعات الرئيسية مثل منظومة 

الضرائب والجمارك والتأمينات”.
وستنعقد الندوة بمشاركة رمضان جلال مقرر لجنة 
الضرائب والجمارك بإتحاد الصناعات المصرية ونائب 
مدير وحدة شئون العمل ، للمشاركة برجاء التسجيل 
HTTPS://FORMS.GLE/ : عبر الرابط التالي
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هونر تطلق أنحف هاتف قابل للطي في العالم  الشهر المقبل 

 تحديث جديد في هاتف “ آيفون “ لإنشاء بطاقات فيزا افتراضية
كتب : سماح سعيد 

فتحت شركة “ هونر “ ، الصيية 
المتخصصة فى انتاج الهواتف والاجهزة 
المحمولة ، في الإمـــارات مرحلة البيع 
 HONOR المفتوح لهاتفها القابل للطي
MAGIC V2، مقدمة للمستخدمين تجربة 
جديدة مع أنحف الأجهزة من فئته وأخفها 

وزناً.
وعلى مدار الفترة الماضية، استمرت 
هونر بالترويج للجهاز بكونه الأمثل لرواد 
الأعمال، أو الأفراد الذين ينكبون على تعدد 
المهام على الأجهزة الذكية، إلا أن تجربة 
 HONOR MAGIC الجهاز تكشف أن
V2 قد يكون الهاتف الأمثل لجميع شرائح 
المجتمع والأعمار، بخاصة مع الميزات 
التي تؤكد على خصوصية الأفراد وإمكانية 
فصل العمل عن الأمور الشخصية، بالإضافة 
إلى بعض الميزات الأخــرى التي اختفت 
من الهواتف الأخرى الشهيرة ولكنها حاضرة 

بقوة في هذا الجهاز الجديد.
من جهته قال مافيجيان هاوس الرئيس 
التنفيذي لشركة هونر في دول مجلس 
التعاون الخليجي “يسعدني إطلاق الهاتف 
بشكل رسمي في السوق الإماراتي، بعد 

حملة طلب مسبق ناجحة للغاية،..، عندما 
يشرع المستخدمون في استخدام الهاتف، 
سيجدون بين أيديهم جهازاً يلبي توقعاتهم 
ويتجاوزها ويضع معايير جديدة في عالم 

الهواتف القابلة للطي”.
لكن HONOR MAGIC V2 الذي 
يبدو مثل أي هاتف آخــر وهــو مغلق، 
يكشف سحره بشكل أفضل عن فتحه 
واستكشاف الميزات العديدة التي دمجت 
في نظام تشغيله MAGICOS 7.2 )المبني 
على ANDROID 13(، بخاصة تلك التي 
كانت مخفية في نظام أندرويد ولكن تم 
إبرازها بشكل أفضل مع أونور، ومن بينها 
ميزة الـWORK PROFILE” التي باتت 
 PARALLEL“ نشطة وتحت تسمية
SPACE )المساحة الموازية(” والتي تمكن 
المستخدم من عزل التطبيقات الشخصية 

عن تطبيقات العمل، ليحصل المستخدم 
على هاتفين منفصلين في هيكل واحد.

ويتضمن نظام التشغيل العديد من 
الخيارات المفيدة، مثل استخدام مفصل 
الأصابع للنقر المزدوج على الشاشة لالتقاط 
“سكرين شوت”، أو إمكانية تمرير الشاشة 
إلى الأسفل من أجل سحب الإشعارات ومن 
ثم تمرير الشاشة جانباً لمعاينة اختصارات 
الوصول السريع، على الرغم أن عدم إمكانية 
تعطيل الأخير، ما يجبر المستخدم على 

الاعتياد عليه.
وأظهرت تجربة 24 للهاتف أنه سهل 
للغاية للتعامل معه ومع الميزات المضافة 
إليه للاستمتاع بشاشة داخلية كبيرة، كما 
أن هيكل الهاتف متين جداً لاسيما مع 
مفصلته القوية، التي تقول عنها الشركة 
إنها تتحمل استخداماً لا يقل عن 10 
سنوات بمعدل طي 100 مرة في اليوم، 
والتي تقدم صفر مسافة بين الشاشتين 
الداخليتين عند الإغلاق، أي هاتف يكون 
مستو تماماً، لا يدخل بين الشاشتين 
ــواء ولا غــبــار، وتــزعــم الشركة أن  لا ه
الشاشة الخارجية “توفر مقاومة للسقوط 
أعلى بعشرة أضعاف مقارنة بالشاشات 

التقليدية”.

كتب : سماح سعيد 
في وقت لاحق من الشهر المقبل، 
سيتمكن مالكو آيفون الذين يعملون 
بنظام IOS 17.4 التجريبي، من إنشاء 
رقم بطاقة فيزا افتراضية من “آبل كاش”، 

.”9TO5MAC“ وفقاً لتقارير من موقع
تتيح بطاقة “آبــل كــاش” المدفوعة 
مسبقاً للمستخدمين إرسال مدفوعات 
“آبــل بــاي” إلى الأصدقاء والعائلة، أو 
تحويل الأموال إلى الحسابات المصرفية. 
ومع ميزة البطاقة الافتراضية الجديدة، 
ــل كــاش” من  سيتمكن مستخدمو “آب

التسوق على نطاق أوسع عبر الإنترنت. 
ووفقاً لمستخدمي “آبل كاش” في 
الإصدار التجريبي IOS 17.4، هناك نافذة 
منبثقة جديدة، تدعوهم إلى إعداد رقم 
بطاقة افتراضية، ويتم الحفاظ على أمان 
معلومات البطاقة باستخدام رمز أمان 

جديد لكل معاملة.
بمجرد إنشاء البطاقة، يمكن الوصول 
إلى رقمها باستخدام التدوين التلقائي 
في متصفح سفاري، واستخدامه للتسوق 

عبر الإنترنت. ويمكن للمستخدمين 
أيضاً عــرض رقــم البطاقة في تطبيق 
“المحفظة” WALLET، بالإضافة إلى 
إنشاء أرقــام بطاقات جديدة ورمــوز 

.)CVC( التحقق من البطاقة
وكما يشير موقع 9TO5MAC، ربما 
لم يتم طرح الميزة بعد لكل مستخدمي 
آيفون التجريبيين، لذا إن كنت تستخدم 
 IOS 17.4 ــدار التجريبي مــن ــ الإص
وتستخدم “آبل كاش”، فيمكنك التحقق 

من وجود هذه الميزة، من خلال فتح 
تطبيق “المحفظة”، والنقر فوق بطاقة 
“آبل كاش” الخاصة بك، والتحقق من 

خيار “إعداد رقم البطاقة الافتراضية”.
وقد أكدت شركة آبل الشهر الماضي 
أنه سيتم إصــدار IOS 17.4 على نطاق 
ــع، فــي مــارس )آذار(، وسيتضمن  واسـ
تحديث البرنامج القادم العديد من الميزات 
والتغييرات الجديدة لجهاز آيفون، حسبما 

نقل موقع “ماك رومرز” الإلكتروني.

المنافسة بين “ BMW “ وهوندا تشعل 
موديلات السكوتر الكهربائي فى 2024

شريحة “ ESIM “ على الهواتف قفزة نوعية امكانية استخدام اكثر من رقم

كتب : محمد العطار
شق المحرك الكهربائي طريقه نحو 
ــات السكوتر بشكل يفوق  عالم دراج
السيارات، ويرجع هذا إلى صغر حجم 

هذه المركبات، وهو 
ما يتطلب بطاريات 
صغيرة الحجم، حتى 
ــه يمكن فصلها  أن
للشحن في المنزل 
أو داخــل المكاتب، 
ــن كونها  فــضــلاً ع
مناسبة للسير داخل 

المدن المزدحمة وانخفاض أسعارها 
وعدم الحاجة الكبيرة لما يعرف بالبنية 

التحتية الضخمة للشحن.
ويشهد عام 2024 طرح العديد 
من الموديلات الجديدة من السكوتر 
الكهربائي بتقنيات متقدمة. وفيما يلي 
نظرة سريعة على أبرز الموديلات حيث 

يمتاز السكوتر الكهربائي بي إم دبليو 
CE 02 بتصميم مستقبلي ويعتمد على 
سواعد محرك بقوة 3.3 كيلووات/4 
حصان كما يتوفر السكوتر المجهز بمقعد 
ثنائي بنسخة بقوة 11 كيلووات/15 
حصان، مع مدى سير 

يصل إلى 90 كلم.
ــن  ــي ــى ح ــ ــل ــ ع
السكوتر  يعتمد 
 EM1 E الكهربائي
الجديد، الذي يسع 
لــشــخــصــيــن، على 
سواعد محرك بقوة 
1.7 كيلووات/2.3 حصان، وهو ما يصل 
بالسكوتر إلــى السرعة القصوى 45 
كلم/س. ويمكن فصل البطارية، التي 
تزن 10 كجم، عن السكوتر لشحنها في 
الخارج. وتوفر البطارية مدى سير يصل 
إلى 40 كلم تقريباً بفضل سعتها البالغة 

1.5 كيلووات ساعة.

كتب : غادة حلمي
تتزايد حالياً أعداد الهواتف الذكية والساعات الذكية والحواسيب اللوحية وأجهزة 
اللاب توب المزودة بالبطاقة الإلكترونية ESIM )المضمنة(، وبالتالي يمكن الاستغناء عن 
استعمال دبوس SIM، الذي يتيح للمستخدم إمكانية إدخال بطاقة SIM الصغيرة في 

موضعها بالهاتف الذكي.
 ،ESIM على البطاقة الإلكترونية XS وتشتمل هواتف أبل آيفون منذ الإصدار آيفون
 GALAXY وهواتف سامسونج PIXEL 3 والتي توجد في هواتف جوجل منذ الإصدار
S منذ الإصدار S20، وإذا رغب المستخدم في التحقق مما إذا كان هاتفه الذكي مزوداً 
بالبطاقة الإلكترونية ESIM، فمن الأفضل زيارة موقع الويب الخاص بالشركة المنتجة، 

وإلقاء نظرة متفحصة على نشرة المواصفات الفنية.
ولا يمكن إخراج البطاقة الإلكترونية ESIM من الهاتف الذكي، ولا يجوز القيام بذلك؛ 

لأن جميع البيانات الضرورية تم تخزينها عليها كملف تعريف )بروفايل(.
لم يعد المستخدم مضطراً للانتظار لكي يحصل على ملف التعريف ESIM عبر البريد 

أو البريد الإلكتروني، ولكن يمكن لأي شخص حجز التعريفة عن طريق الإنترنت واستدعاء 
ملف التعريف المعني عن طريق كود الاستجابة السريعة QR من بوابة العملاء الخاصة 
بالشركة المقدمة للخدمة، وبعد ذلك يتم تخزين ملف التعريف على البطاقة الإلكترونية 

ESIM. وأوضحت هيئة اختبار السلع والمنتجات الألمانية أنه يمكن للمستخدم، عند 
تثبيت تطبيق الشركة المقدمة لخدمات الاتصالات الهاتفية المحمولة على هاتفه الذكي، 
في أغلب الأحيان طلب البطاقة الإلكترونية ESIM مباشرة من التطبيق، كما تظهر أهمية 
العملية للتوافر الفوري لبيانات البطاقة الإلكترونية ESIM في حالة فقدان الهاتف الذكي، 

حيث لا يضطر المستخدم إلى انتظار الحصول على بطاقة SIM بديلة.
وبعد إجراء عملية المسح الضوئي لكود الاستجابة السريعة QR أو طلب البيانات عبر 
التطبيق يتم إرشاد المستخدم عبر تفعيل التعريفة تلقائياً. وإذا تعذر المسح الضوئي لكود 
الاستجابة السريعة، فإنه يمكن إدخال البيانات المرسلة في إعدادات الهاتف الذكي يدوياً 
تحت بند “الاتصالات الجوالة” أو “بطاقات SIM”. ولا يقتصر الأمر على وجود بطاقة 
إلكترونية ESIM واحدة في الهاتف الذكي، ولكن يمكن للشركات أن تقوم بتركيب اثنين 
من البطاقات الإلكترونية ESIM في الهاتف الذكي من أجل استعمال اثنين من ملفات 
التعريف ESIM الفعالة في نفس الوقت، دون الحاجة إلى مشاركة بطاقة SIM التقليدية 
وتعتمد شركة أبل على بطاقتي ESIM منذ الإصدار آيفون 13 واستخدمت شركة سامسونج 

.GALAXY S24 لأول مرة في هاتفها الذكي ESIM بطاقتي

مع انخفاض اسعارها بنسبة 15 % :آبل : حل جديد لخلل في ساعاتها الذكية 

زيادة الاقبال على السيارات المستعملة 

كندا بدء الحرب على صافرة إلكترونية تسرق السيارات

كتب : ساره نور الدين
أرسلت شركة “ آبل “ مذكرة داخلية إلى محلات الإصلاح المعتمدة لإعلامها بأن الشركة 
على علم بوجود مشكلة في ساعاتها الذكية وخاصة النماذج التي تم إصدارها في العام 

الماضي.
وتقول المذكرة، ان بعض العملاء أبلغ عن أن ساعات APPLE WATCH SERIES 9 و 
APPLE WATCH ULTRA 2 يواجهون 
مشاكل في شاشتهم” وتضيف “آبل “ أن 
بعض العملاء يقولون إن طــراز ساعات 
آبل الخاص بهم يواجه “لمسات شبحية”. 
ويقول أصحاب نماذج ساعات آبل المتأثرة 
إن الشاشة تتحرك بشكل متقطع أو 
تقوم بإجراءات أخرى حتى لو لم يتفاعل 
المستخدم مــع الجهاز. وقــد تتسبب 
المشكلة في عدم قدرة المستخدمين على 
إدخــال رمز المرور الخاص بهم أو إجراء 

مكالمة هاتفية غير مقصودة.
وتشير تغريدة من @STELLAFUDGE إلى أن “ آبل “ أخبرت الفنيين العاملين في 
مراكز الخدمة المعتمدة بعدم استبدال أي من وحدات APPLE WATCH SERIES 9 أو 
APPLE ULTRA 2 التي تواجه هذه المشكلة وبدلاً من ذلك، تطلب الشركة من الفنيين 

إبلاغ العملاء بأن شركة آبل ستصدر قريباً تحديثاً للبرنامج من شأنه حل المشكلة.
ومع أخذ ذلك في الاعتبار، تطلب “آبل “من مالكي ساعات آبل التأكد من تحديث 
أجهزتهم وتشغيل أحدث إصدار من WATCHOS، خاصة أن من المتوقع أن يتم إصلاح 
مشكلة اللمس عبر تحديث البرنامج ولم تحدد شركة آبل إطاراً زمنياً للوقت الذي يمكن أن 

نتوقع فيه وصول التحديث.
 APPLEومع ذلك، توصي الشركة المستخدمين الذين يواجهون هذه المشكلة على
WATCH SERIES 9 أو APPLE WATCH ULTRA 2 بإعادة تشغيل ساعاتهم لمعرفة ما 

إذا كان ذلك يساعد في حل المشكلة قبل إرسال أي تحديث

كتب : مصطفى ابراهيم
أظهرت دراسة أجرتها منصة بيانات السيارات في الإمارات “آلغو دريفن” أن هناك 3 
أنواع من السيارات التي احتفظت بقيمتها خلال السنوات الأخيرة مقارنة بأسعار السيارات 
الجديدة. وفقاً للدراسة، شهد عام 2023 انخفاضاً بنسبة %14.8 في أسعار السيارات 
المستعملة في الإمارات مقارنة بـ%2.5 فقط في 2022. وتوقعت ALGODRIVEN استمرار 

الانخفاضات الدراماتيكية في 2024، متوقعة انخفاضاً آخر بنسبة 15%.
وبيعت السيارات المستعملة مرتين أسرع في ديسمبر 2023 - بمتوسط 19 يوماً-، مقارنة 
بشهر يناير 2023. وفي الوقت نفسه، شهد سوق السيارات الكهربائية المستعملة ازدهاراً، 
مع ارتفاع المبيعات بنسبة %250. وأشارت الدراسة إلى أنه على الرغم من المزيد من 
الانخفاضات في الأسعار، لن تعود الأسعار إلى ما كانت عليه قبل جائحة كورونا، وسيكون 
سوق السيارات مرناً بسبب النمو الاقتصادي القوي وزيادة عدد القادمين إلى البلاد ومنافسة 
تجار التجزئة للسيارات. وسجلت السيارات التي احتفظت بأعلى قيمة لها في الإمارات 

كالتالي: تويوتا برادو، هوندا أكورد، وجيب رانغلر. 

كتب : محمد حلمي
أعلن وزير الابتكار والعلوم والصناعة في 
كندا، فرانسوا فيليب شامبان، حظراً كاملاً على 
صافرة إلكترونية، تعرف باسم “فليبر”، موضحاً 

أن المجرمين استخدموها في سرقة السيارات.
وأعلن الوزير في منشورات على منصات 
التواصل عن وضع حظر على استيراد وبيع 
واستخدام “أجهزة القرصنة الاستهلاكية، 
مثل “فليبر”، المستخدمة في ارتكاب هذه 

الجرائم”.
وقالت الحكومة الكندية إن السلطات سوف 

تسعى “لملاحقة جميع الأدوات المستخدمة 
في سرقة السيارات عن طريق نسخ الإشارات 
 FLIPPER اللاسلكية للدخول عن بعُد، مثل
ZERO”، وسط تسجيل قرابة 90 ألف سرقة 

للسيارات سنوياً.
وذكرت تقارير تقنية أن جهاز “فليبر” الذي 
يباع بقرابة 170 دولار يمكن استخدمه في 
تعطيل بعض الأجهزة الإلكترونية، بفضل قدرته 
على محاكاة التعريف بالترددات الراديوية، ولكن 
صناع الجهاز يقولون إن الحكومة الكندية تم 
تضليلها بشأن حماية السيارات من التهديدات 

الإلكترونية.

كتب : نهله مقلد 
كشفت شركة “ ميتا “ الأمريكية و” 
سامبلون “ ، وهو مركز تدريب فرنسي 
متخصص في التكنولوجيا الرقمية، شراكة 
لتوفير حلقات تعليمية حول الذكاء 
الاصطناعي للعامة، على أمل أن يستفيد 

منها 30 ألف شخص.
أطلقت ميتا وسامبلون “ورش عمل 
حول الذكاء الاصطناعي”، وهي مبادرة 
فريدة ومجانية ومفتوحة أمام الجميع، 
من دون شــروط مسبقة، وتهدف إلى 
“رفــع مستوى الوعي بين الفرنسيين 
بالمفاهيم الأولــى للذكاء الاصطناعي 

التوليدي”.
وقال نائب رئيس شركة ميتا لمنطقة 
ــا لــوران سولي: “نريد أن  جنوب أوروب
نرفع مستوى وعــي الفرنسيين بهذا 
التقدم التكنولوجي”.وتموّل ميتا هذا 

التدريب جزئياً، لكنها لم تعلن المبلغ.
م ورش العمل اعتباراً من  وستقدَّ
مــارس عبر الإنترنت بالوقت الفعلي 
لإتاحة التفاعل مع الطلاب، وستشمل 8 
مدن فرنسية هي مرسيليا وليون وباريس 

وليل ونانت ورين ومونبيلييه وبوردو.
ــز سامبلون  ــرك ــس م ــي ــح رئ ــ أوض
فريديريك باردو “نحن مقتنعون بأنه لا 
يمكننا استخدام الذكاء الاصطناعي إذا 
لم نفهم ماهيته وكيف يعمل وتعاونت 
ميتا وسامبلون في السابق عبر إطلاق 
“أكاديمية ميتافيرس” عام 2022 كما 
أطلقا شراكة تسمح للطلاب بأن يكونوا 

متدربين داخل الشركة.

كتب : محمد شوقى
استطاع علماء من المعهد التقني في 
إيطاليا تطوير أول بطارية قابلة للشحن في 
العالم، مصنوعة من المواد الغذائية مثل 

الألبان واللحوم، ما يجعلها قابلة للأكل.
ــال أحــد الباحثين الرئيسيين  وقـ
ماريو كايروني، إن “الاستخدامات في 
المستقبل تتراوح من الدوائر الكهربائية 
والمستشعرات القابلة للأكل، التي يمكن 
أن تراقب الظروف الصحية إلى توفير 
الطاقة للمستشعرات، لرصد ظروف تخزين 

الطعام”.
وقال بيان من مركز IIT في ميلانو إن 
العلماء استخدموا الريبوفلافين )فيتامين 
ــود” والفلافونويد النباتي  ـــ”أن B2( ك
الكيرسيتين كـ”كاثود”، حيث يوجد الأول 
في اللوز ومنتجات الألبان واللحوم، بينما 
الأخير يمكن العثور عليه في الحمضيات 

والخضروات الورقية.
وأوضــح كايروني أنه “نظراً لمستوى 
الأمان لهذه البطاريات، يمكن استخدامها 
فــي ألــعــاب الأطــفــال، كما أن إمكانية 
إعادة شحنها تضيف إلى فوائدها التقنية 

المحتملة، وتقلل بشكل كبير من النفايات.
عــلاوة على ذلــك، يعتقد الفريق أنه 
يمكن جعل البطارية الصالحة للأكل صغيرة 

بما يكفي لتناسب حبة دواء.

كتب : وائل الحسيني
قــررت منصة التواصل الاجتماعي 
بلوسكاي المنافسة لمنصة إكس )تويتر 
سابقاً( إلغاء شرط تلقي الراغب في تسجيل 
حساب على المنصة دعوة من مستخدم 
موجود لإنشاء الحساب. ومنذ أطلقها جاك 
دورسي الشريك المؤسس لمنصة تويتر عام 
2019 كانت بلوسكاي تقول إنها تحد من 
تدفق المستخدمين الجدد حتى لا تغرق 
بنيتها التحتية بأعداد مستخدمين تفوق 
قدرتها. لكن المنصة أعلنت مؤخراً فتح باب 
إنشاء الحسابات الجديدة أمام الجميع دون 

أي قيود.
وقال رئيس شركة بلوسكاي جاي جاربر 

في مقابلة مع موقع فيرج المتخصص 
في موضوعات التكنولوجيا، إن المنصة 
ــام مــن عمرها 3  جذبت خــلال أول ع
ملايين مستخدم من خلال أكواد دعوات 
المستخدمين، ثم وصل العدد مؤخراً إلى 

1.6 مليون مستخدم نشط شهرياً.
يذكر أن منصة بلوسكاي تستهدف 
تقديم بديل لا مركزي لمنصة إكس. ويعني 
هــذا إمكانية ربــط الكثير من شبكات 

الإنترنت معاً، وقدرة مستخدمي بلوسكاي 
على التفاعل مع المشاركات التي يتم نشرها 
على منصات التواصل الاجتماعي الأخرى 

المتوافقة مع بلوسكاي.
وبعد استحواذ الملياردير الأمريكي إيلون 
ماسك على منصة تويتر قبل عامين تقريباً، 
تزايد اهتمام المستخدمين بالمنصات 
البديلة، خاصة بعد التغييرات التي أدخلها 
ماسك على سياسات تويتر ثم تغيير اسمها 

إلى إكس.
وتعتبر خدمة ثريدز التي أطلقتها 
مجموعة ميتا بلاتفورمس المالكة لشبكة 
فيسبوك أكبر منافس لمنصة إكس، حيث 
تمتلك حالياً حوالي 130 مليون مستخدم 

نشط شهرياً.

كتب : سماح سعيد 
شرعت بلدية سين-بورت، في جنوب 
باريس، للعمل على منع استخدام الهاتف 
في الأماكن العامة أو حتى في العلن، في 
خطوة تهدف إلى دفع الناس إلى تعزيز من 
حياتهم الاجتماعية من جهة، والتخفيف من 

مدة استخدام الشاشات في الحياة اليومية.
وكــان سكان البلدة، التي يقل عدد 
سكانها عن ألفي شخص، قد صوتوا الأسبوع 
الماضي للحد من استخدام الهواتف الذكية 
في الأماكن العامة، حيث تم حظر الكبار 
والأطفال من استخدام أجهزتهم أثناء المشي 
في الشارع، أو أثناء الجلوس مع الآخرين 
على مقاعد الحديقة، أو في المتاجر، 

المقاهي أو أثناء تناول الطعام في المطاعم/ 
وأثناء انتظار أولياء الأمور لأطفالهم أمام 

بوابات المدارس.
وذكــر تقرير لصحيفة “ذا غارديان” 
البريطانية أن شوارع وواجهات المحلات 
التجارية في المنطقة باتت ممهورة بملصق 
لهاتف ذكــي، مع خط أحمر يمر عبره، 

للتحذير من استخدام الهواتف علناً.
وإلى جانب هذا القانون، وافق سكان 

القرية على ما يسمى ميثاق العائلات حول 
استخدام الأطفال للشاشات، بحيث يمنع 
على الأطفال استخدام أي نوع من الأجهزة 
وشاشات التلفزة في الصباح، أو في غرف 
النوم، أو قبل النوم أو أثناء الوجبات. وإذا 
وقع أولياء الأمور على الميثاق الذي يمنع 
استخدام الأطفال قبل سن الـ15 أي نوع من 
الهواتف الذكية، سوف تقدم البلدية للطفل 
هاتفاً مخصصاً للمكالمات فقط. وأشار التقرير 
إلى أن التصويت حاز اهتمام 277 مقترعاً، 
أي حوالى %20 من السجل الانتخابي - مع 
%54 موافق على بنود الميثاق. وقال عمدة 
المنطقة فنسنت بول-بتيت، إنه سيكتب 
مرسوماً بلدياً حول استخدام الهاتف الذكي، 

الأول من نوعه في فرنسا.

 مبادرة “ ميتا” تقدم ورش عمل 
حول الذكاء الاصطناعي

للمرة الاولى :

 إيطاليا تطورّ 
بطارية مصنوعة 
من اللبن واللحم

فرنسا : قرية تمنع استخدام الهواتف في الأماكن العامة لتعزيز حياتهم الاجتماعيةمنصة بلوسكاي المنافسة ل “ X “  تفتح باب التسجيل للجميع بدون دعوة


